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Генерал-майор 
таможенной 
службы Сергей 
Фролов задержан 
сотрудниками 
ФСБ по подозре-
нию в получении 
крупной взят-
ки | с. 2
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девяти солдат в 
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боеприпас | c. 3
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Австралийский доллар 22,6542 

Белорусский рубль*** 10,9263 

Датская крона* 49,4646 

Доллар США 23,1638 

Евро 36,8559 

Исландская крона** 29,9139 

Казахский тенге** 19,2951 

Канадский доллар 23,1176 

Китайский юань Жэньминьби* 34,0014 

Новая турецкая лира 19,0179 

Норвежская крона* 45,7828 

СДР 38,1269 

Сингапурский доллар 17,1940 

Украинская гривна* 50,1924 

Фунт стерлингов 46,5407 

Шведская крона* 38,8068 

Швейцарский франк 22,9936 

Японская иена** 22,2536 

Официальные курсы валют

ЦБ России с 17.07.08

*За 10    **За 100   ***За 1000    

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУД

Людмила Безрукова

ОДНО из последних перед от-
пуском заседаний Конститу-
ционного суда России долж-
но было быть коротким. Ви-
димо, поэтому блюстители 
Конституции прибыли в Се-
нат не к 10, как обычно, а к 11 
утра.

Главной темой дня было обнаро-
дование судьями КС постановле-
ния о конституционности поло-
жений статьи 82 Уголовно-про-
цессуального кодекса России, 
регламентирующей  порядок хра-
нения вещественных доказа-
тельств.

Необходимость в таком поста-
новлении появилась после обра-
щения в высшую инстанцию стра-
ны    предпринимателя    Владими-
ра Костылева. Его дело рассмат-
ривалось на заседании КС РФ 27 
мая. Суть «дела Костылева», на-
помним, в следующем. Он — доб-
росовестный приобретатель и 
собственник вертолета Bell 407. 

Вертолет прошел полное тамо-
женное оформление и был выпу-
щен, что называется, в свободное 
обращение. В 2004 году его и ку-
пил бизнесмен Костылев.  А через 
год, в сентябре 2005-го, Московс-
ко-Смоленская транспортная 
прокуратура возбудила уголов-
ное дело по факту контрабандно-
го ввоза на территорию страны 
вертолетов этой марки, и в ноябре 
того же года вертолет, принадле-
жавший Костылеву,  признали ве-
щественным доказательством. 

Еще через полгода следователь 
транспортной прокуратуры вы-
нес постановление о передаче 
данной «летательной техники» 
на реализацию в РФФИ, где тот и 
был продан в июне 2006-го. 

Законному хозяину же Влади-
миру Костылеву, вложившему не-
мало личных средств в покупку  
Bell 407, еще на начальной стадии 
расследования отказали в переда-
че вертолета на ответственное 
хранение. А после его продажи 
никакой компенсации не выдали. 
Попытки добиться  компенсации  
результата не дали. 

Окончание на с. 2

Руками не трогать
Конституционный суд 

признал право частной собственности 
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ПОГОДА

МОСКВА +20…+29, дождь

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ +14…+25, дождь

АНАДЫРЬ +8…+17, дождь

АРХАНГЕЛЬСК +14…+24, дождь

АСТРАХАНЬ  +22...+37, ясно

БЛАГОВЕЩЕНСК +14…+21, дождь

ВЛАДИВОСТОК +19…+24, дождь

ВОЛГОГРАД +23...+36, ясно

ВОРОНЕЖ +23...+33, перем. обл.

ЕКАТЕРИНБУРГ +17…+30, перем. обл.

ИРКУТСК +16…+33, дождь

КАЗАНЬ  +18…+33, ясно

КАЛИНИНГРАД +13…+19, дождь

КРАСНОДАР +19…+33, дождь

МАГНИТОГОРСК +18…+32, перем. обл.

МУРМАНСК +13…+21, дождь

НИЖНИЙ НОВГОРОД +19…+31, дождь

НОВОСИБИРСК  +15…+31, ясно 

ОМСК +20…+37, ясно

ОРЕЛ +22…+33, перем. обл.

ОРЕНБУРГ  +21…+34, перем. обл.

ПЕРМЬ +15…+30, ясно

РОСТОВ-НА-ДОНУ +21…+36, ясно

САМАРА +19…+33, ясно 

СОЧИ  +20…+27, ясно

СТАВРОПОЛЬ  +19…+31, ясно

Коммунисты 
проиграли

ВЕРДИКТ

Тамара Михайлова

ВЧЕРА Верховный суд России 
отказал в удовлетворении 
иска КПРФ об отмене резуль-
татов выборов в Госдуму пя-
того созыва, состоявшихся 
2 декабря 2007 года. 

Такой исход судебного процесса, 
длившегося больше недели, ни 
для кого не был неожиданностью 
— ни для самих коммунистов, ни 
для Центральной избирательной 
комиссии.

Председатель ЦИК Владимир 
Чуров убежден, что Верховный 
суд, отклонив жалобу КПРФ по 
итогам парламентских выборов, 
принял абсолютно обоснованное 
решение. «Заявления коммунис-
тов, — сказал Чуров, — подтверж-
дения не получили и не могли по-
лучить». «Мы действовали в со-
ответствии с законом, — под-
держал председателя секретарь 
Центризбиркома Николай Кон-
кин. 

Вообще у членов Центральной 

избирательной комиссии, кото-
рые внимательно следили за хо-
дом процесса, но, по словам Вла-
димира Чурова, воздерживались 
«от любых комментариев, попы-
ток давления на суд», действия 
коммунистов вызывали «чувство 
легкого недоумения». Похоже, 
КПРФ нужна была не истина, а 
дополнительная возможность за-
явить о себе, в очередной раз из-
ложить свои политические взгля-
ды. И это, по мнению главы ЦИК, 
подтвердила устроенная комму-
нистами в минувший вторник 
«встреча с избирателями» у стен 
Верховного суда. «В поступках 
наших оппонентов, — заметил 
Чуров, — было какое-то несоот-
ветствие». С одной стороны, 
КПРФ оспаривала результаты 
выборов в Госдуму, а с другой — в 
своей газете «Правда» опублико-
вала очень подробный отчет ра-
боты своей фракции в Госдуме. 
«Как можно ставить под сомне-
ние свою собственную полезную 
работу в Госдуме, публикуя одно-
временно отчет о своей рабо-
те?» — недоумевал Чуров.

Окончание на с. 2

ЧИТАЙТЕ СЕГОДНЯ

Теперь зарплата федеральных бюджетников будет зависеть не от тарифной сетки, а от качества работы.

Татьяна Голикова: Руководители федеральных бюджетных учреждений 
получают не только большие права, но и большую ответственность.
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СКАНДАЛ

Анна Козина

ДЕНЬ отдыха на «Тур де 
Франс» получился чуть ли 
не более напряженным, 
чем предварявшие его гоноч-
ные этапы. Вместо того 
чтобы подкачивать колеса 
своих велосипедов, 
спортсмены из 17 ведущих ко-
манд-участниц собрали спе-
циальную пресс-конферен-
цию и начали «качать» свои 
права. 

Велогонщики в едином порыве 
объявили об отказе продлевать 
на 2009 год лицензии на участие в 
ProTour — серии элитных гонок, 
проводимых под эгидой Между-
народного союза велосипедистов 
(UCI). 

Окончание на с. 12

Профи рулят к мятежу
В среде профессиональных велогонщиков 

гуляют революционные настроения

В борьбе за свои права профессиональные гонщики готовы зайти 
очень далеко.

ТОЛЬКО В «РГ»

Татьяна Смольякова

С 1 ДЕКАБРЯ федеральные 
бюджетные учреждения 
должны перейти на новые 
системы оплаты труда вза-
мен Единой тарифной сетки, 
действовавшей на протяже-
нии последних 16 лет. 

Основная работа по подготовке 
этого перехода легла на минис-
терство здравоохранения и соци-
ального развития. Что же получат 
федеральные бюджетники вмес-
то привычной ЕТС? И как реаль-
но изменится зарплата? На воп-
росы «РГ» отвечает министр 
здравоохранения и социального 
развития Татьяна Голикова. 

Российская газета | Татьяна 
Алексеевна, вряд ли можно срав-
нить работу, например, врача и 
учителя. Видимо, и системы оп-
латы труда в каждой бюджетной 
отрасли будут свои? 

Татьяна Голикова | Как вы знае-
те, в сентябре прошлого года было 
подписано 605-е постановление 
правительства, которое предписы-
вало всем федеральным бюджет-
ным учреждениям перейти до 31 
декабря 2008 года на новые систе-
мы оплаты труда. Суть этого поста-
новления заключалась в том, что 
новые системы оплаты труда ут-
верждаются самими руководите-
лями федеральных бюджетных уч-
реждений (это достаточно широ-
кие полномочия для учреждений) 
при координирующей роли прави-
тельства, министерства здравоох-
ранения и социального развития, 
которое отвечает за нормативное 
регулирование в этой сфере, и со-
ответствующих федеральных ми-
нистерств, в ведении которых на-
ходятся эти учреждения.

РГ | Почему все-таки в последнее 
время звучит дата перехода — 
1 декабря? 
Голикова | Первоначально в зако-
не о федеральном бюджете на 
2008—2010 годы были утверждены 

средства на переход на новые сис-
темы оплаты труда. Их объем на 
тот момент оценивался в 16,9 мил-
лиарда рублей на 2008 год, исходя 
из того, что переход состоится не 
ранее ноября 2008 года. На 2009 
год закладывалось 46,1 миллиарда, 
а на 2010-й — 54 миллиарда. 
В тот момент, когда принималось 
605-е постановление, было при-
нято решение об установлении 
минимального размера оплаты 
труда на уровне 2300 рублей. И 
впервые в Трудовом кодексе поя-
вилась запись о том, что мини-
мальный размер оплаты труда — 
это не только ставка первого раз-
ряда Единой тарифной сетки, а это 
и ставка первого разряда, и все до-
платы и надбавки, которые граж-
данин получает за фактически от-
работанное время. 
Вы знаете, что недавно был при-
нят закон, в соответствии с кото-
рым минимальный размер оплаты 
труда с 1 января 2009 года увели-
чивается более чем в два раза и со-
ставит 4330 рублей. 

Окончание на с. 2

ПРЕЦЕДЕНТ

Владислав Куликов

ТЮРЕМНОЕ ведомство при-
глашает честных и незави-
симых граждан, желающих 
отстаивать права заключен-
ных, как говорится, не щадя 
живота. В ближайшее время 
начнется формирование на-
блюдательных комиссий при 
местах не столь отдаленных.

Планируется, что к первому сен-
тября гражданские инспекторы 
уже появятся практически в каж-
дом регионе страны. Неправи-
тельственные организации, же-
лающие направить своих людей в 
зону, должны будут заполнить 
специальные анкеты. В состав 
каждой комиссии, формируемой 

в субъектах на два года, может 
входить от пяти до двадцати чело-
век. Российские правозащитники 
в основном положительно оцени-
ли новые веяния, но с оговорка-
ми.

— Хорошо, что появился закон 
об общественном контроле за 
правами заключенных. Это уже 
сдвиг, но в него необходимо вно-
сить поправки, — сказала глава 
Московской Хельсинкской груп-
пы Людмила Алексеева. 

В свою очередь руководители 
Федеральной службы исполне-
ния наказаний утверждают, что 
места лишения свободы и так до-
статочно открыты, в том числе 
для журналистов и обществен-
ности. Приходите, смотрите, изу-
чайте, но — по предварительным 
заявкам. 

Окончание на с. 3

В тюрьму 
со своей анкетой 

В колониях формируются наблюдательные 
советы гражданского контроля
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ПРЕСС-ЦЕНТР СООБЩАЕТ

17 июля в 14.00 в пресс-центре «Российской газеты» состоится 
пресс-конференция на тему «Как обезопасить наш летний отдых». 

Ведущие специалисты Института медицинской паразитологии и 
тропической медицины им. Е.И. Марциновского, Московской меди-
цинской академии им. И.М. Сеченова д.м.н., проф., зав. каф. парази-
тологии, паразитарных и тропических болезней В.Д. Завойкин и 
д.м.н., проф., зав. лаб. разработки методов лечения паразитарных 
болезней врач-инфекционист высшей категории Н.И. Тумольская 
расскажут, как безопасно отдохнуть и в экзотических странах, и на 
подмосковных водоемах, и в лесах Сибири и Дальнего Востока.

Аккр едитация по теле ф онам:  8-499-257-59-79, 
8-499-257-40-64

e-mail: pr@rg.ru
Адрес пресс-центра: Москва, ул. Правды, д. 24, строение 4, 

9-й этаж. 
При себе иметь паспорт.

Окончание. Начало на с. 1
Это накладывает определенный 
отпечаток на переход на новые 
системы оплаты труда в том смыс-
ле, что при таком существенном 
повышении минимального разме-
ра оплаты труда необходимо обес-
печить и соответствующий уро-
вень дифференциации должност-
ных окладов. 
В этой связи было принято реше-
ние, что переход на новые системы 
оплаты труда работников феде-
ральных бюджетных учреждений 
будет осуществлен с 1 декабря 
2008 года. Это сопровождается до-
полнительным увеличением ас-
сигнований. Поэтому правительс-
тво пересмотрело первоначаль-
ные цифры. Сейчас предполагает-
ся, что совокупно на цели перехода 
на новые системы оплаты труда 
будет направлено в 2009 году бо-
лее 135 миллиардов рублей. Это 
достаточно серьезные объемы, 
более чем на 30 процентов выше 
существующих сегодня фондов 
оплаты труда, и соответственно 
это ресурс для перехода.
Для того чтобы осуществить пере-
ход с 1 декабря 2008 года на новые 
системы оплаты труда, всем феде-
ральным органам исполнитель-
ной власти необходимо завершить 
ту работу, которая находится в 
рамках их полномочий по 605-му 
постановлению. А именно: завер-
шить формирование профессио-

нально-квалификационных групп 
работников, которые трудятся в 
их подведомственных федераль-
ных бюджетных учреждениях; ре-
формировать или внести предло-
жения по реформированию систе-
мы надбавок и доплат, которая су-
ществовала к действующей систе-
ме Единой тарифной сетки. Это 
связано с тем, что многие годы 
фонды оплаты труда формирова-

лись на основе Единой тарифной 
сетки, состоящей из 18 разрядов, и 
сегодняшнее решение об установ-
лении минимального размера оп-
латы труда в 4330 рублей означает, 
что это фактически соответствует 
ставке 17-го разряда ЕТС. 
Вы понимаете, что решение о ми-
нимальном размере оплаты труда 
и решение о новых системах опла-
ты труда не могут рассматриваться 
в разрыве, они, конечно, должны 
быть связаны друг с другом. Хотя 
переход на новые системы оплаты 
труда с 1 декабря несколько пред-
восхищает переход на новый 

МРОТ. Поэтому новые системы 
оплаты труда, которые будут вво-
диться с 1 декабря, должны учиты-
вать этот высокий уровень МРОТ, 
который будет с 1 января 2009 
года.
Новые системы оплаты труда — 
это не просто увеличение ассигно-
ваний на фонды оплаты труда фе-
деральным бюджетным учрежде-
ниям, это еще и ответственность 

руководителей этих учреждений, 
и установление совместно с ми-
нистерствами, в ведении которых 
находятся эти учреждения, крите-
риев оценки работы персонала, и 
качество тех услуг, которые он 
предоставляет. Поэтому в пред-
дверии этого решения до 1 дека-
бря всем федеральным органам 
надлежит разработать критерии.

РГ | Директора школ, главврачи 
больниц получают очень большие 
полномочия. По большому счету, 
они даже сами могут выстроить 
собственные системы. Насколько 

они готовы к этому? И где гаран-
тии, что они не станут злоупот-
реблять своими большими права-
ми?
Голикова | Работа с руководите-
лями федеральных бюджетных 
учреждений начала проводиться с 
конца прошлого года. И к сегод-
няшнему моменту утверждено по-
рядка 50 профессионально-ква-
лификационных групп в соответ-
ствующих отраслях и в соответ-
ствующих министерствах. Также с 
руководителями учреждений про-
водятся семинары-совещания. Ру-
ководители федеральных органов 
исполнительной власти тоже про-
водили соответствующую разъяс-
нительную работу, а теперь уже го-
товят нормативные документы. 
Именно те нормативные докумен-
ты, которые будут являться осно-
вой для формирования новых сис-
тем оплаты труда. В ряде случаев 
сами министерства и ведомства 
совместно с федеральными бюд-
жетными учреждениями делают 
новую сетку должностных окла-
дов для того, чтобы это не вызыва-
ло беспокойства со стороны ра-
ботников. 
Конечно, существуют разные мне-
ния по этому поводу. Некоторые 
считают, что предоставление ши-
роких полномочий руководите-
лям бюджетных учреждений — 
благо. Некоторые выражают бес-
покойство по поводу того, что 

слишком широкие полномочия 
для руководителя учреждения мо-
гут обернуться нежелательными 
последствиями для работников. 
Но в сегодняшних условиях мы 
договорились также и о том, что 
буквально в ближайшее время фе-
деральными органами исполни-
тельной власти будут внесены 
предложения о необходимости 
уточнения отдельных пунктов 
605-го постановления, потому что 
соответствующая наработка уже 
прошла и есть проблемы, которые 
можно решить только норматив-
ным способом. С другой стороны, 
предполагается большая разъяс-
нительная работа со стороны на-
шего министерства и со стороны 
профильных министерств, напри-
мер министерства образования, 
министерства культуры, в отноше-
нии своих учреждений. 
И третий момент: вся подготови-
тельная работа проводится в тес-
ном сотрудничестве с профсоюза-
ми, поскольку все вопросы трудо-
вого законодательства и вопросы, 
связанные с оплатой труда, мы 
обязаны рассматривать в рамках 
трехсторонней комиссии — пра-
вительство, профсоюзы, работо-
датели. И на последнем заседании 
трехсторонней комиссии мы дого-
ворились, что в конце июля — на-
чале августа этот вопрос будет вы-
несен на заседание трехсторонней 
комиссии.

Персональная зарплата

Окончание. Начало на с. 1
Тогда бизнесмен и подал жа-

лобу в Конституционный суд, 
посчитав, что был принудительно 
лишен своего имущества без рав-
ноценного возмещения, что про-
тиворечит части 3 статьи 35 Кон-
ституции РФ.

Едва ли не самым вниматель-
ным  слушателем на вчерашнем 
заседании в Сенате была адвокат  
заявителя Наталья Опимакова — 
в течение 40 минут, пока предсе-
дательствующий судья Юрий Да-
нилов зачитывал постановление  
КС. Конституционный суд отме-
тил, что «вмешательство госу-
дарства в отношения собствен-
ности не должно быть произволь-
ным. Изъятие имущества без су-
дебного решения допустимо 
только на время, без лишения 
гражданина права собственнос-
ти.  Правоприменительные реше-
ния, принятые в отношении граж-
данина В. В. Костылева, подлежат 
пересмотру». 

— Я просто счастлива, — при-
зналась адвокат Опимакова кор-
респонденту «РГ». — Сегодня вы-
несено постановление, которое,  
уверена, обрадует очень многих   
россиян. Ведь случаев, подобных  
нашему, в стране немало. У част-
ных лиц, часто без суда и след-
ствия, изымают их автомобили,  
другую технику. Статья 82 Уго-
ловного кодекса с ее частями 2 и 4 
применялась так, что позволяла 

следователю или дознавателю 
единолично выносить подобные 
решения. И собственник иной раз 
не знал, что его собственность,  
приобщенная как вещественное 
доказательство, уже его собствен-
ностью не является. Вертолет  мо-
его доверителя Владимира Кос-
тылева сейчас в Германии. Он  
проходил там техническое обслу-
живание. Таганским районным 
судом Москвы наложен арест на 
его реализацию в рамках граж-
данского дела, которое иниции-
ровано нами. Теперь, после этого 
постановления Конституционно-
го суда, нам легче будет бороться 
за его возвращение. 

Корреспондент «РГ» поинте-
ресовалась у представителя пре-
зидента в КС Михаила Кротова, 
будет ли выполнено нынешнее 
постановление Конституционно-
го суда. «Данный суд не выносит 
решений по конкретным делам.  
Он ставит задачу перед законода-
телем, который должен внести 
изменения, уточнения  в свои до-
кументы. КС РФ рассматривает 
конституционность или не кон-
ституционность нормы права в 
целом. Сегодняшнее решение, за-
трагивающее интересы конкрет-
ного лица, находится в компетен-
ции суда общей юрисдикции. И 
вот тот суд должен, конечно, в 
своих решениях руководство-
ваться данным постановлением 
КС РФ», — сказал Кротов.

Руками не трогать

ПРЕЗИДЕНТ

Владимир Кузьмин

РОССИЙСКОЕ предложение о 
разработке нового соглаше-
ния о европейской безопас-
ности в самой Европе вызы-
вает все больший интерес. 
Вчера президент Италии по-
обещал Дмитрию Медведеву 
поддержать идею общеевро-
пейского саммита на уровне 
ЕС.

В течение недели президент Дмит-
рий Медведев успел провести пе-
реговоры со всем высшим руко-
водством Италии. В Японии на 
саммите «большой восьмерки» 
российский лидер смог пообщать-
ся с премьер-министром Италии 
Сильвио Берлускони. А вчера в 
Кремле Медведев принимал ита-
льянского президента Джорджо 
Наполитано, находящегося в 
Москве с государственным визи-
том.

Смена власти в России неиз-
бежно привела к тому, что новому 
российскому лидеру пришлось 
налаживать контакты с постоян-
ными международными партне-
рами. Однако в случае с Италией 
базой для продолжения хорошего 
диалога на высшем уровне может 
стать экономическая база двусто-
ронних отношений: постоянно 
растущий товарооборот, взаим-
ная открытость капитало-
вложениям, наконец, крупные 
совместные проекты в энергети-
ке, среди которых на первом мес-

те, безусловно, газопровод «Юж-
ный поток».

Однако вчера все же большее 
внимание президенты уделили 
международной повестке дня. Тем 
более что в последнее время рос-
сийская сторона пользуется каж-
дой возможностью, чтобы обсу-
дить с европейскими партнерами 
имеющиеся разногласия.

«Мы знаем, какие проблемы 
существуют, — заявил Дмитрий 
Медведев. — Известны обеспоко-
енности России». Это размещение 
элементов американской проти-
воракетной обороны в Восточной 
Европе, ситуация с Договором об 
обычных вооруженных силах в 
Европе и, наконец, политика 
НАТО по расширению на Восток.

«Считаем, что в этой связи осо-
бенно своевременны российские 
предложения о созыве общеевро-
пейского саммита, где можно 
было бы запустить процесс разра-
ботки юридически обязывающе-
го договора о европейской безо-
пасности», — сказал о своем бер-
линском предложении российс-
кий лидер. В связи с этим он еще 
раз напомнил, что на этой встрече 
могли бы присутствовать лидеры 
всех государств евроатлантичес-
кого пространства и именно в та-

ком формате можно было бы поп-
робовать выработать юридичес-
ки обязывающий документ по бе-
зопасности.

Джорджо Наполитано при-
знался, что Италия с интересом 
относится к предложению Моск-
вы. Более того, она готова эту 
идею продвигать в Европе. «Я 
лично слушал с большим интере-

сом идеи, выдвинутые президен-
том Медведевым относительно 
новой архитектуры евроатланти-
ческой безопасности, — заявил 
он. — Италия будет поддерживать 
в рамках Европейского союза по-
зицию особого внимания к этой 
теме и открытости для углублен-
ного обсуждения данного предло-
жения».

Итальянский президент, види-
мо, настолько проникся идеями 
Дмитрия Медведева, что, едва 
выйдя после переговоров к прессе, 
признал за Россией «роль главно-
го героя в многополярном мире».

При этом он также выразил го-
товность всячески поддерживать 
и стимулировать процесс перего-
воров России и Евросоюза вокруг 
нового базового соглашения о со-
трудничестве. «Мы разделяем 
удовлетворение относительно 
последних решений по новому до-

говору о партнерстве и сотрудни-
честве с Российской Федерацией, 
— заявил Наполитано. — Мы 
должны воспользоваться этой 
возможностью для того, чтобы 
укреплять эти отношения, кото-
рые имеют древние корни». И не-
смотря на некоторые трудности в 
контактах, связанные с расшире-
нием Евросоюза, итальянский 
президент призвал вести конс-
труктивный диалог по тем пунк-
там повестки дня, где решение все 
еще не найдено.

«Рассчитываем, что уже в ско-
ром времени будут подготовлены 
соответствующие документы и 
мы приступим к работе на основе 
нового базового соглашения Рос-
сия — ЕС», — поддержал своего 
коллегу Дмитрий Медведев.

Касаясь экономических взаи-
моотношений, российский прези-
дент выделил среди прочих энер-
гетическую сферу. Успехи здесь 
более чем очевидны, подчеркнул 
он. За год с небольшим удалось 
далеко продвинуться с развитием 
проекта «Южного потока». «Были 
совершены и другие сделки, свя-
занные с приобретением круп-
нейшими итальянскими энерге-

тическими компаниями Enel и Eni 
российских газовых и электро-
энергетических активов, а также 
масштабные российские инвести-
ции в итальянский ТЭК, что тоже 
немаловажно», — подчеркнул 
Медведев.

При этом Москва и Рим наме-
рены и дальше диверсифициро-
вать экономические связи за счет 
высокотехнологичных отраслей и 
промышленной кооперации.

Доказать успехи в экономике 
Дмитрий Медведев решил данны-
ми товарооборота. Так, в 2007 
году он составил 36 процентов, а 
за первые четыре месяца этого 
года увеличился почти на 70 про-
центов по отношению к аналогич-
ному периоду прошлого года. 
«Отрадно, что увеличение това-
рооборота является не односто-
ронним, а взаимным — российс-
кий экспорт вырос на 70, а италь-
янский экспорт — почти на 50 
процентов», — заключил россий-
ский лидер.

Наполитанский романс
Президенты России и Италии договорились о сотрудничестве

Дмитрий Медведев и Джорджо 
Наполитано готовы укреплять рос-
сийско-итальянские отношения, 
особенно в экономической сфере.

Окончание. Начало на с. 1
Да и доказательная база, ко-

торую КПРФ предъявила в суде, 
как считают в ЦИК, больше ос-
новывалась на эмоциях, а не на 
фактах. «В ходе судебного про-
цесса мы исходили из того, что 
выборы прошли в соответствии с 
законодательством, и постара-
лись быть максимально точны-
ми при ответах на вопросы», — 
сказал Владимир Чуров. А ком-
мунисты, как предположил глава 
Центризбиркома, просто недо-
статочно хорошо подготовились. 
Например, они утверждали, что 
суд Мордовии принял решение в 
пользу КПРФ. «На самом деле, 
жалоба КПРФ была оставлена 
без удовлетворения, — уточнил 
Чуров и дал своим оппонентам 
совет: — К суду надо готовиться. 
И если заявляешь какое-то собы-
тие, то надо быть уверенным, что 
оно действительно свершилось, 
а не свершилось с точностью до 
наоборот». 

Как заявил председатель 
ЦИК, в ходе кропотливого ана-
лиза Центризбирком установил, 
что существует только 38 про-
шедших или еще длящихся су-
дебных процессов по поводу вы-

боров в Госдуму по всей стране. 
При этом, по словам Владимира 
Чурова, из миллиона человек, 
участвовавших в организации и 
проведении выборов, лишь один 
член участковой избирательной 
комиссии был осужден по уго-
ловному делу. «К сожалению, 
женщина была признана невме-
няемой и направлена на прину-
дительное лечение. Но я подчер-
киваю, что это только один чело-
век из миллиона», — сказал Чу-
ров. 

Он сообщил, что за допущен-
ные нарушения избирательного 
законодательства 1276 физичес-
ких лиц, а также 88 юридических 
понесли административную от-
ветственность. Но речь идет не 
только о сотрудниках избирко-
мов, а обо всех участниках выбо-
ров, в том числе агитаторах и 
прочих. «Административные на-
казания применены к 35 членам 
избирательных комиссий всех 
уровней», — заметил Чуров и 
сделал общий вывод: « Нет ниче-
го, свидетельствующего о том, 
что избирательная система и 
люди, в ней работающие, не яв-
ляется одной из лучших структур 
в России и Европе». 

Коммунисты проиграли

Кстати
После встречи с Джорджо Наполитано Дмитрий Медве-
дев принял у себя президента Киргизии Курманбека Ба-
киева. На встрече обсуждались главным образом вопро-
сы подготовки к предстоящим саммитам СНГ и Шанхай-
ской организации сотрудничества, а также некоторые 
двусторонние проекты. Открывая встречу, Медведев от-
метил, что встречается со своим киргизским коллегой до-
статочно часто и это «показатель высокого взаимодей-
ствия между двумя странами».

Совокупно на цели перехода 
на новые системы оплаты труда 
будет направлено в 2009 году 
более 135 миллиардов рублей

Итальянский президент признал 
за Россией «роль главного героя 
в многополярном мире»
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ЦИК

Тамара Шкель

ВЧЕРА члены ЦИК на своем 
заседании единогласно ут-
вердили изменения в структу-
ре и штатном расписании ап-
парата Центральной избира-
тельной комиссии. 

Решено упразднить управление 
пресс-службы и издательской 
деятельности. А его функции 
распределить между управлени-
ем автоматизированных техно-
логий, обработки и анализа ин-
формации, где будет создано но-
вое подразделение — редакци-
онно-издательский отдел в во-
семь штатных единиц и управле-
ние по вопросам государствен-
ной службы и кадров. Там тоже 
появится новая структура — от-
дел обеспечения представитель-
ской деятельности ЦИК — пять 
штатных единиц.  

Глава аппарата ЦИК Алексей 
Адров назвал грядущие преоб-
разования очередным шагом по 
оптимизации работы. Сокраще-
ние, по его словам, предстоит не-
большое — всего две штатные 
единицы, — но оно даст значи-
тельную экономию фонда зара-
ботной платы. Уходят начальни-
ки, а приходят служащие  чином 
ниже.

Однако, как заверила журна-

листов замруководителя аппа-
рата по взаимодействию со 
средствами массовой информа-
ции, пресс-секретарь ЦИК Вик-
тория Галанина, аппаратная пе-
рестройка в Центризбиркоме 
никак не отразится на работе 
журналистов, которые освеща-
ют деятельность Центральной 
избирательной комиссии.  Зато 
пониженный статус работников 
аппарата позволит теперь при-
нимать на эти должности моло-
дых людей сразу после вузов, для 
специалистов первого разряда — 
а таких в новом «представитель-
ском» отделе, по штатному рас-
писанию, трое — не обязателен 
трудовой стаж.  

Виктория Галанина не стала 
комментировать персональные 
перемещения сотрудников аппа-
рата, которые последуют после 
ликвидации управления пресс-
службы и издательской деятель-
ности, заметив, что согласно за-
кону всем, кто попадает под со-
кращение, будут предложены 
свободные штатные должности 
в аппарате Центризбиркома. 
Кандидатуры руководителей но-
вых отделов, по ее словам, еще 
не назывались. Как нам стало из-
вестно, Таисии Нечипоренко, 
много лет возглавлявшей упраз-
дненное теперь управление, ни-
каких предложений о ее даль-
нейшем трудоустройстве пока не 
поступало.

Аппарат 
решено омолодить

В Центризбиркоме — 
аппаратная перестройка

Тест 
на россиянина
Президент подписал указ 
о сертификате на знание 

русского языка для 
получения гражданства

ПОДРОБНОСТИ

Мария Агранович

ТАКОЙ сертификат получают 
все иностранцы, желающие 
стать гражданами России, 
если успешно проходят спе-
циальный тест. Система 
действует для въезжающих в 
Российскую Федерацию уже 
не первый год. Однако те до-
кументы, которые выдаются 
новым россиянам сейчас, 
уже не соответствуют совре-
менным требованиям и нуж-
даются в доработке.

Президент пояснил, что должен 
появиться новый современный 
тест, чтобы те, кто приезжает к нам 
на работу, на учебу и просто на пос-
тоянное место жительства, смогли 
показать действительно достаточ-
ные знания русского языка. 

О тонкостях прохождения это-
го испытания «РГ» рассказывает 
член специальной комиссии по 
русскому языку, в которой разра-
батываются подобные тесты, ви-
це-президент Российского обще-
ства преподавателей русского язы-
ка и литературы Евгений Юрков:

— Материалы тестов, конечно, 
должны обновляться, но сама сис-
тема себя уже зарекомендовала. 
Здесь мы соответствуем общеев-
ропейским стандартам. Этот свое-
образный экзамен основан на сис-
теме тестирования по русскому 
языку как иностранному. В нем бу-
дущему гражданину России пред-
лагаются к переводу фразы, кото-
рые мы обычно используем в быту. 
Таким образом мы смотрим, смо-
жет ли человек адекватно вести 
себя в нашей стране, обращаться, 
допустим, в магазин, поликлини-
ку, ездить в транспорте и пр. Лек-
сический материал, необходимый 
в обычной жизни. Есть и некото-
рые страноведческие моменты — 
нужно знать государственное уст-
ройство РФ, но подобных вопро-
сов минимум. Как правило, тест за-
нимает около 2 часов. 

Кроме изменения в самих мате-
риалах теста указ президента пре-
дусматривает повышение степе-
ней защиты сертификата, а также 
разработку единого порядка их из-
готовления, регистрации и учета.

Гражданский 
лейтенант

Военные кафедры вузов 
будут ежегодно выпускать 

3 тысячи офицеров 

АРМИЯ

Юрий Гаврилов

ВЧЕРА представители мин-
обороны разъяснили, как бу-
дут готовить офицеров в 
гражданских вузах России.

Отмена в этом году некоторых от-
срочек от военной службы вызва-
ла немало кривотолков, и подроб-
ная информация от высокопос-
тавленных армейских чинов ока-
залась очень кстати. Подробности 
нововведений разъяснил первый 
заместитель начальника Главного 
управления кадров минобороны 
генерал-лейтенант Николай Васи-
льев. 

По его словам, военные кафед-
ры остаются в 109 институтах, 
университетах и академиях стра-
ны. В 72 вузах они сохраняются в 
«чистом» виде, а еще в 37 — в со-
ставе учебных военных центров. 
Эти новые структуры заработают 
1 сентября, когда начнется учеб-
ный год. По прикидкам экспертов, 
учебные военные центры смогут 
ежегодно готовить для Вооружен-
ных сил и других силовых струк-
тур порядка 3 тысяч лейтенантов. 
Их планируют назначать на инже-
нерные и юридические должнос-
ти, а также использовать в качест-
ве ротных воспитателей, военных 
психологов, социологов, других 
армейских офицеров гуманитар-
ного профиля.

— Первый контракт с минобо-
роны студенты учебных военных 
центров заключат на три года, — 
уточнил генерал. — После оконча-
ния этого срока возможно добро-
вольное продление службы на пять 
или десять лет. Разницы между вы-
пускниками центров и кадровыми 
офицерами фактически не будет.

Но прежде чем стать лейтенан-
том, обычному студенту придется 
пройти жесткий отбор. Проверять 
у будущих офицеров станут не 
только знания, но и здоровье. Фи-
зические требования к кандида-
там в командиры значительно 
выше, чем к солдатам. Зато тем, кто 
успешно выдержит конкурс, воен-
ные гарантируют место в общежи-
тии и приличное содержание. В 
первый год учебы им дополни-
тельно будут выплачивать полу-
торную стипендию. А вплоть до 
окончания центра — 3—4 суммар-
ные стипендии ежемесячно.

Работать с военными студента-
ми доверят наиболее опытным 
гражданским и армейским педаго-
гам. 
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ВЕРСИИ

Юрий Гаврилов, 
Сергей Птичкин

СТАНОВЯТСЯ известны новые 
подробности громкого про-
исшествия в чеченском гар-
низоне Шали, где накануне 
вечером взрыв танковых бое-
припасов унес жизни девяти 
военнослужащих.

Детали этого ЧП сейчас выясня-
ют военные следователи и ко-
миссия минобороны под руко-
водством генерала Александра 
Ларченко. Ситуация действи-
тельно чрезвычайная — гибель 
такого количество людей взбу-
доражила не только местное ко-
мандование, но и руководителей 
военного ведомства. Министру 
обороны Анатолию Сердюкову о 
взрыве доложили во вторник ве-
чером, и он потребовал выяс-
нить на месте все обстоятельства 
происшествия, а также оказать 
срочную медицинскую помощь 
пострадавшим.

Эту помощь шестеро раненых 
уже получают в гарнизонном 
медсанбате и военном госпитале 
в Ханкале. К сожалению, среди 
них есть «тяжелые». Бригада ре-
аниматологов и хирургов, при-
летевшая из Ростова-на-Дону в 
Чечню в ночь на среду, уже про-
вела несколько сложных опера-
ций. Однако не исключено, что 
наиболее пострадавших придет-
ся отправлять на лечение в Мос-
кву. Специально предназначен-
ный для таких случаев летающий 
военный госпиталь «Скальпель» 
готов к экстренному вылету.

Корреспонденту «РГ» удалось 
выяснить: среди раненых есть 
один офицер — лейтенант Кры-
лов. Остальные — рядовые и сер-
жанты-контрактники. Появив-
шаяся накануне информация, 

что от взрыва могли также пост-
радать солдаты-срочники, изна-
чально была неверной. С 2005 
года призывников в Чечню не 
посылают, там служат только во-
енные профессионалы.

Постепенно вырисовывается 
картина взрыва, хотя в ней еще 
много непонятного. Пока версия 
случившегося выглядит следую-
щим образом. Во вторник вече-
ром несколько солдат танкового 
батальона под командой лейте-
нанта Крылова в парке боевых 
машин выгружали снаряды из 
танков Т-62. Боеприпасы сначала 
укладывали на землю, потом пе-
реносили в армейские грузовики, 
которые должны были доставить 
снаряды на склад вооружения. 
Как утверждают свидетели, око-
ло 18 часов один из боеприпасов 
внезапно рванул, от взрыва сде-
тонировали еще четыре снаряда. 
Ударная волна разметала рабо-
тавших рядом с машиной солдат, 
а металлические осколки бук-
вально прошили каждый санти-
метр земли. Остается лишь удив-
ляться, что после такого взрыва 
кто-то остался живым. 

Можно предположить, что 
хранившийся полвека на складе 
снаряд рванул самопроизвольно. 
Но пока этому нет подтвержде-
ния, следователи склоняются к 
иному варианту.

— Одна из версий случивше-
гося — нарушение мер безопас-
ности при обращении с боепри-
пасами, — заявил официальный 
представитель Следственного 
комитета при прокуратуре РФ 
Владимир Маркин.

Уголовное дело заведено по 
части 3 статьи 349 УК — наруше-
ние правил обращения с оружи-
ем и предметами, представляю-
щими повышенную опасность 
для окружающих, повлекшее по 
неосторожности смерть двух и 
более лиц.

Ударная волна
Причиной гибели девяти солдат 
мог оказаться старый боеприпас

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Анна Закатнова 

ВЧЕРА «единороссы» подвели 
первые итоги дискуссии по 
кадрам, и хотя документы по-
явятся только в сентябре, 
семь персональных дел рас-
смотрят уже в ближайшее 
время. 

Кадровую проблему на вчераш-
нем заседании президиума ген-
совета в Москве на Старой пло-
щади рассмотрели со всех сто-
рон: и как привлекать новичков, 
и как изгонять недостойных. И 
практически впервые на совеща-
ние пустили прессу (по крайней 
мере, на первую его часть). «Луч-
ше пускай здесь по слушают наше 
обсуждение, чтобы ничего по-
том не переврали», — с легким 
вздохом заметил секретарь пре-
зидиума генсовета Вячеслав Во-
лодин, открывая заседание. 

А запутаться было нетрудно. 
Дело в том, что кадровая рефор-
ма только в той ее части, где за-
трагиваются права и обязаннос-
ти новичков, включала: дискус-
сию вокруг необходимости пла-
тить взносы вообще и идею от-
правлять взносы в виде подпис-
ки на партийную газету, проце-
дуру вступления в партию и кри-
терии эффективности партийца. 
Однако был еще вопрос по ре-
зультатам сверки. По словам Во-
лодина, пока только около 4 про-
центов «единороссов» (из при-
мерно двух миллионов человек) 
не были готовы подтвердить 
свое членство в партии. Еще 
сложнее обстояло дело с устав-
ной нормой о дискредитации 
партии — по признанию самих 
участников совещания, она 
просто не выполнялась. 

«Чистка» по-мягкому
Как сообщил глава Централь-

ной контрольно-ревизионной 
комиссии Сергей Попов, сейчас 
«не все региональные и местные 
отделения занимают принципи-
альные позиции». Он пояснил, 

что хотя в контрольно-ревизи-
онных органах партии сейчас 
трудятся 150 тыс. человек и сама 
ЦКРК регулярно выносит реше-
ния, на местах их стараются не 
замечать, и «руководящие орга-
ны региональных отделений за-
частую медлят, когда надо дать 
публичную оценку действиям 
отдельных членов партии — а 
это наносит урон имиджу «Еди-
ной России». Отдельно Сергей 
Попов выделил Амурское, Ни-
жегородское, Приморское, Са-
марское, Свердловское и Тверс-
кое отделения партии, и хотя 
уточнять факты по каждому из 
них не стал, но члены президиу-
ма генсовета, видимо, прекрасно 
понимали, о чем речь. И позже в 
своем решении основательно 
ткнули руководство этих шести 
отделений, напоминая им о не-
обходимости «неукоснительно 
исполнять требования пункта 

4.3.2 устава партии в части, каса-
ющейся привлечения к партий-
ной ответственности членов 
партии, дискредитирующих ее 
своими действиями или нанося-
щих ей политический ущерб». 

— У нас есть примеры, когда 
члены политсоветов находятся в 
международном розыске, а адек-
ватной реакции нет не то что от 
местного отделения, но даже от 
регионального, — негодовал гла-
ва ЦКРК, — есть примеры, когда 
сводят счеты, даже исключают 
членов партии, чтобы укрепить 
свою власть, а региональные от-
деления проходят мимо! 

В общем, нужно было что-то 
делать. Тут Попов аккуратно по-
просил президиум принять спе-

циальное решение насчет пар-
тийной дисциплины, «чтобы 
встряхнуть ряд руководителей 
регионального и местного уров-
ня». Володин тут же пообещал 
ему провести проверку тех шес-
ти отделений, но только провер-
ками и намеками дело не ограни-
чилось. Хотя перед началом за-
седания один из руководителей 
«ЕР» и пошутил, что прессе вол-
новаться не о чем, «головы не 
покатятся», но по семи случаям 
президиум высказался отдельно. 
До 15 августа, сказано в реше-
нии, региональные политсоветы 
должны рассмотреть персональ-
ные дела Валентина Вдовина 
(Алтай), Виктора Середкина 
(Иркутск), Юрия Степанченко и 
Дмитрия Глотова (Приморье), 
Юрия Уразова (Самара), Нико-
лая Диденко (Свердловск) и 
Ирины Колесниковой (Тверь). 
Позже, выйдя к журналистам, 

Сергей Попов не исключил, что 
«ряд секретарей местных орга-
низаций должны будут уйти в от-
ставку или, как минимум, им 
должно быть выражено недове-
рие, а кое-где — и исключать 
надо из партии». Более того, по 
словам члена президиума Ири-
ны Яровой, региональным отде-
лениям пора начать реагировать 
на конкретные факты: коллек-
тивные обращения граждан, 
публикации в СМИ, опросы об-
щественного мнения, акции об-
щественности в защиту своих 
прав, результаты прокурорских 
проверок — и, разумеется, на ре-
шения о возбуждении уголов-
ных дел. Если хотя бы часть этих 
критериев удастся внедрить, 

полномочия и вес ЦКРК в струк-
туре партии может существенно 
возрасти уже к ноябрьскому 
съезду «единороссов». 

Своих — не терять 
«Если человек хочет быть с 

нами, то главное — чтобы мы ни-
кого не потеряли», — предупре-
дил собравшихся Володин, от-
крывая дискуссию по процедуре 
приема в партию и по взносам. 

Слово дали представителям 
всех трех партийных клубов в 
партии. Игорь Игошин, выступая 
от лица социально-консерватив-
ного клуба, предложил: прини-
мать в партию без рекомендаций, 
но через два собеседования — 
при приеме и через год, а взносы 
необходимы, как и подписка на 
партийную печать. Была у соци-
альных консерваторов своя 
мысль насчет руководства. 

— Необходимо ограничить 
пребывание в должности двумя 
сроками, — взволнованно за-
явил Игошин, — важно, чтобы 
не возникало партийных «про-
бок» и не создавалось партий-
ных синекур. 

— Дискуссия в партии дала 
блестящий результат — я пред-
ставляю сегодня единую пози-
цию либерального клуба «4 но-
ября», и теперь мы можем гово-
рить о единстве и в партии, — 
оживленно начал Андрей Мака-
ров. Вкратце предложения либе-
ралов таковы: упростить прием в 
партию максимально, отказаться 
от взносов, заменив их пожерт-
вованиями, ввести положения о 
праймериз (внутрипартийном 
голосовании при выдвижении 
списков на выборах. — Прим. 
«РГ») в устав, ротировать руко-
водителей (не более двух сроков 
подряд) и прекратить предлагать 
проводить «чистку» в партии с 
привлечением правоохранитель-
ных органов, когда внутри «Еди-
ной России» вполне достаточно 
собственных механизмов. 

— Партия состоит из широ-
ких масс, не надо рядовым чле-
нам дополнительной ответс-
твенности — он сагитировал 

свою тещу прийти на выборы, и 
слава богу, не надо ему партий-
ных поручений, — восклицал 
Макаров. 

— Нам не нужно стремиться к 
тому, чтобы партия стала супер-
массовой, нам надо обеспечить 
партийную дисциплину и стро-
гий отбор, — тут же вступила в 
полемику координатор госу-
дарственно-патриотического 
клуба Ирина Яровая. 

Ее сторонники предлагают: 
принимать в партию без испыта-
тельного срока, но с двумя реко-
мендациями от «единороссов», 
регулярно проводить перерегис-
трацию членов партии, взносы 
оставить, но улучшить органи-
зацию работы, ввести обяза-
тельные праймериз для членов 
политсоветов, ввести инструк-
цию о квалификационных тре-
бованиях к членам партии.

— Партия должна измениться, 
я в этом глубоко убежден, но де-
мократизация в партии может со-
стояться, только если мы внесем 
новую энергию. Вот сейчас в дис-
куссии проявилось достаточно 
жесткое противостояние двух 
групп в партии, патриотов и либе-
ралов, но на площадке социаль-
ных консерваторов они находят 
общие позиции, — с удовлетворе-
нием заметил координатор клуб-
ной работы Юрий Шувалов. 

— Это дискуссия о том, какую 
партию мы предполагаем со-
здать, поэтому и раскол мнений. 
Мы создавались как антикризис-
ная партия, но мы должны стро-
ить массовую народную партию 
парламентского типа, — убеж-
денно заявил руководитель аги-
тационно-пропагандистской де-
ятельности «ЕР» Андрей Исаев. 

Выслушав все мнения, «еди-
нороссы» решили: создать рабо-
чую группу по разработке пред-
ложений по модернизации инс-
титута членства в партии под ру-
ководством сенатора Светланы 
Орловой. К 1 сентября свои 
предложения должны сдать ре-
гионы, к 15 сентября — вырабо-
тана общая позиция руководс-
тва партии. 

Лишние люди
«Единая Россия» обсудила кадровую стратегию

Десятиминутка 
нравственности

Владимир Путин выслушал предложения Сергея Миронова

Важно, чтобы 
в «Единой России» 
не возникало партийных «пробок» 
и не создавалось партийных 
синекур

Окончание. Начало на с. 1
Права входить без стука в тюрь-

мы у правозащитников нет. Этими 
полномочиями обладают только 
прокуроры.

А тюремное ведомство надеет-
ся разгрузить тюрьмы за счет но-
вых видов наказания. Государс-
твенная Дума приняла в первом 
чтении законопроект об ограниче-
нии свободы. По проекту, осуж-
денные за нетяжкие преступления 
смогут отбывать по домам неболь-
шой срок — от двух месяцев до че-
тырех лет. При этом вольницы не 
будет. Суд ограничит их свободу 
передвижения. Скажем, осужден-
ному запретят выходить из дома 
вечером и ночью, обяжут устро-
иться на работу или пройти опре-
деленные курсы.

В этом же законопроекте пред-
лагается ужесточить контроль за 
педофилами и насильниками. 
Вполне возможно, что на манья-
ков после освобождения наденут 
электронные браслеты, позволяю-
щие отслеживать перемещения 
особо опасного гражданина. По 
западному примеру педофилам за-
претят приближаться к детским 
садам, площадкам, школам. Про-
ект предполагает, что отбывшего 
наказания за особо тяжкие пре-
ступления человека могут взять 
под особый контроль на срок от 
шести месяцев до двух лет после 
освобождения.

Правда, есть одно «но». Факти-
чески электронными браслетами 
можно будет пользоваться только 
после введения глобальной нави-
гационной спутниковой системы 
«ГЛОНАСС». Во втором чтении 
законопроект будет рассмотрен 
осенью. Законодатели надеются, 
что домашний арест и ограниче-
ние свободы начнут применяться с 
будущего года. По оценкам, такое 
мягкое наказание может коснуть-
ся 150—200 тысяч человек ежегод-
но. Маньяки и педофилы в их чис-
ло не входят.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Юрий Калинин,
ДИРЕКТОР ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ 

ИСПОЛНЕНИЯ НАКАЗАНИЙ:

— По нашему мнению, назре-
ла необходимость создания об-
щегосударственной системы со-
циальной реабилитации граж-
дан, отбывших уголовное нака-
зание, как средства профилакти-
ки преступности в стране. Также 
считаю, что сама уголовно-ис-
полнительная система должна 
выполнять реабилитационную 
функцию. Именно в этих целях 
мы развиваем психологическую 
службу, создан и работает инсти-
тут социальных работников.

В ходе реформирования сис-
темы исполнения наказаний 
последовательно применяются 
альтернативные виды наказа-
ний, с тем чтобы освободить 
максимальное количество лю-
дей от влияния тюремной систе-
мы. Сегодня на учетах в уголов-
но-исполнительных инспекциях 
состоят 579 тысяч человек. Если 
сразу после вступления в дейс-
твие федерального закона об 
обязательных работах к этому 
виду наказания приговарива-
лись до 17 тысяч человек в год, 
то сейчас — около 50 тысяч в год. 
Тем не менее полагаю, что необ-
ходимо и дальше расширять 
практику применения альтерна-
тивных видов наказаний. В при-
нимаемом законе об ограниче-
нии свободы уже прописано 
применение специальных тех-
нических средств надзора и кон-
троля за осужденными.

Сегодня общая численность 
заключенных составляет около 
895 тысяч человек, при этом 
доля осужденных за тяжкие и 
особо тяжкие преступления пре-
высила среди них 70 процентов, 
в то время как несколько лет на-
зад эта категория составляла 
только 30—35 процентов. Сей-
час каждый четвертый в местах 
лишения свободы отбывает на-
казание за убийство и умышлен-
ное причинение тяжкого вреда 
здоровью, каждый пятый — за 
разбой или грабеж. Более чет-
верти осужденных приговорены 
к длительным срокам лишения 
свободы. 46 процентов осужден-
ных отбывают наказание второй 
раз и более.

В тюрьму 
со своей анкетой

ВЛАСТЬ

Пьер Сидибе

В СРЕДУ состоялась встреча 
председателя правительства 
Владимира Путина и спикера 
Совета Федерации Сергея Ми-
ронова. В Золотом зале быв-
шего Дома дружбы народов, 
где премьер принимал главу 
верхней палаты парламента, 
выяснилось, что законода-
тельная и исполнительная 
ветви власти имеют «концеп-
туальные расхождения». 

Все начиналось удачно для Сергея 
Миронова — он расставил своих 
четырех вице-спикеров так, что-
бы Путину «было удобно прой-
ти», и приготовился уже встре-
чать премьера, как тот неожидан-
но пригласил на экскурсию по 
дому приемов правительства. 

— Надеюсь, вам понрави-
лось,  — дружелюбно сказал Пу-
тин и тут же заявил: он рад тому 
обстоятельству, что работа Бе-
лого дома и Совета Федерации 
строится на постоянной основе, 
в ежедневном ключе. Верхняя 
палата неделю назад завершила 
весеннюю сессию, одобрив 170 
законопроектов, среди которых 
числятся и повышение МРОТ, 
урегулирование вопросов опеки 
и попечительства, пенсионные и 
жилищно-коммунальные пре-
образования. По мнению пре-

мьера, Совет Федерации — важ-
нейшее звено в связи регионов и 
федерального центра. Более 1 
триллиона рублей выделит пос-
ледний на развитие субъектов, 
подчеркнул Путин, и это не счи-
тая средств из Инвестфонда и 
Фонда содействия реформиро-
ванию ЖКХ. 

Вместе с тем «из московских 
кабинетов не должны указывать 
губернатору, на что потратить 
деньги, — это будет решение его 
и депутатского корпуса». Таким 
образом, премьер высказался за 
расширение полномочий регио-
нальных властей, что актуально 
в свете начинающего действо-
вать с 1 января 2009 года закона 
о местном самоуправлении. Од-
нако, подчеркивает Путин, не 
будет такого, как в пословице «С 
глаз долой, из сердца вон», — 
центр оценит работу субъекто-
вых чиновников по критериям 
эффективности (они сейчас под-
готавливаются в минрегионе). 

В осеннюю сессию сенаторам 
следует уделить особое внима-
ние наведению законодательно-
го порядка на рынке жилья, счи-
тает премьер. По его словам, не-
редко объем строительных ра-
бот в России стоит больше, чем в 
Европе, хотя составляющие  про-
цесса — рабочая сила, земля, 
вода — куда дешевле. Владимир 
Путин попросил также верхнюю 
палату подсказывать правитель-
ству «те места, которые нужно 

поправить». И тут премьера за-
стали врасплох — он не ожидал, 
что законодательные советы по-
льются таким водопадом и, глав-
ное, так скоро. 

Сергей Миронов подготовил-
ся основательно: большую часть 
налогов, получаемых по упро-
щенной системе от малого биз-
неса, следует направлять не в ре-
гиональный или федеральный 

бюджет, а в бюджеты поселений 
и округов. Тогда последние заин-
тересуются развитием индиви-
дуального предпринимательс-
тва. А молодых ученых отпра-
вить развивать Сибирь и Даль-
ний Восток, иначе благодаря Бо-
лонскому процессу они уедут на 
Запад. Тем же, кто любит землю, 
трудно сейчас оформить дачный 
участок в собственность, поэто-
му можно передавать в собствен-
ность гражданам садоводчества, 
а там сами разберутся. С помо-
щью же материнского капитала 
надо приобретать жилье, но пос-

кольку цены на него запредель-
ные, государство должно гаран-
тировать семье 10 квадратных 
метров в регионе проживания. 
И, наконец, телевидение: «Мы 
направили в правительство за-
конопроект об общественном со-
вете при телевидении, в который 
войдут представители крупных 
общественных организаций. Мы 
предлагаем, чтобы каждую неде-

лю на всех федеральных телека-
налах в течение 10 минут члены 
ОС выступали в прямом эфире и 
давали нравственную оценку 
программам». 

Владимир Путин выслушал 
внимательно: он не знал, с чего 
начать дискуссию. Казалось, у 
премьера и не было на нее сил. 
«У нас есть концептуальные рас-
хождения», — все-таки сказал 
глава Белого дома. Ему и самому 
не нравится, что российские вы-
пускники уезжают за границу, но 
«ограничивать наших людей в 
правах неправильно». Нужно 

действовать не путем запретов, 
считает премьер, а создавать на-
илучшие условия для того, что-
бы молодые люди работали 
здесь, — повышать зарплаты и 
улучшать жилищные условия. 
Как, например, РАН согласилась 
с правительством строить жилье 
для молодых ученых на свобод-
ной территории. 

По поводу же земельной ини-
циативы Миронова Путин лишь 
поинтересовался: «А до мордо-
боя не дойдет у них?» Но одно-
временно премьер обещал рас-
смотреть возможность сниже-
ния платы за межевание участ-
ков и за кадастровую съемку. Что 
касается государственной гаран-
тии квадратных метров, то «тео-
ретически это возможно пред-
ставить». Но, напомнил предсе-
датель правительства, власть не 
исходила из того, что только на 
материнский капитал можно ку-
пить квартиру, это прибавка к 
семейному бюджету, который 
приносит женщина в семью. 
Кстати, в следующем году объем 
материнского капитала может 
превысить 300 тысяч рублей. 

Об общественном же совете 
при телевидении и нравствен-
ной «десятиминутке» премьер 
даже не стал и говорить. 

Владимир Путин и Сергей 
Миронов по-разному видят про-
блему трудоустройства российс-
ких выпускников.
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Обмен 
на вершине

Израиль вернул на родину 
тела своих солдат 

ПОДРОБНОСТИ

Захар Гельман

«РОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА»

ТЕЛЬ-АВИВ — РОШ ХА-НИКРА

В СРЕДУ недалеко от комп-
лекса Рош ха-Никра (в перево-
де с иврита «Вершина гро-
тов»), где расположен единс-
твенный контрольно-пропус-
кной пункт, связывающий Из-
раиль и Ливан, начался про-
цесс обмена тел израильских 
резервистов Эхуда Гольдвас-
сера и Эльдада Регева на ли-
ванских заключенных, фор-
мально помилованных пре-
зидентом Шимоном Пересом. 

Один из пяти выходящих на свобо-
ду террористов — Самир Кунтара, 
осужденный на четыре пожизнен-
ных срока за убийство в апреле 
1979 года членов семьи Харан и по-
лицейского. Одновременно ливан-
цы передадут тела почти 200 бое-
виков, специально для этой цели 
эксгумированных с территории 
одного из кладбищ на севере Изра-
иля, предназначенного для захо-
ронения солдат противника. 

В обычные дни в Рош ха-Ник-
ра, месте, которое отличается кра-
сотой гротов, полно туристов. Но 
вчера корреспонденту «РГ» здесь 
встречались преимущественно во-
енные и полицейские. Даже мест-
ный ресторан был превращен в 
пункт связи. На сутки район объ-
явили военной зоной и ограничи-
ли в него доступ журналистам. 

До самого последнего момента 
«Хезболла» отказывалась предо-
ставить любую информацию о за-
хваченных ими израильских ре-
зервистах. Даже представители 
Международного Красного Креста 
оставались в полном неведении, 
живы или мертвы Гольдвассер и 
Регев. Генеральный секретарь 
«Хезболлы» Хасан Насралла в сво-
их речах цинично говорил о ка-
ком-то «сюрпризе», который ждет 
израильтян во время осуществле-
ния сделки по обмену. 

Еще вчера утром родители по-
хищенных израильских военно-
служащих надеялись, что их дети 
живы. Отец Эльдада Регева сказал 

журналистам, что «ждет своего 
сына, чтобы крепко обнять его». 
Но не успел еще начаться процесс 
обмена, как ливанское телевиде-
ние показало готовые к отправке в 
Израиль два огромных черных 
ящика, в которых и находились 
тела Регева и Гольдвассера. Извес-
тно, что при захвате в плен изра-
ильские военнослужащие получи-
ли ранения. Однако никакой меди-
цинской помощи им оказано не 
было. По всей видимости, 26-лет-
ний Эльдад Регев и 31-летний Эхуд 
Гольдвассер в плену были убиты. 

Ящики с телами мертвых изра-
ильских солдат не сразу были пе-
реданы Тель-Авиву. Вначале их 
идентифицировали представите-
ли Красного Креста на ливанской 
территории. Только через несколь-
ко часов гробы были переправле-
ны в Израиль, где процесс иденти-
фикации начался заново. 

Тела предназначенных для об-
мена боевиков, среди которых 
большинство палестинцы, на гру-
зовиках около полудня были пере-
правлены в Ливан. Примечатель-
но, что лидер «Народного фронта 
освобождения Палестины» Ахмед 
Джибриль, скрывающийся в Да-
маске, выступил против передачи 
тел палестинцев «Хезболле». Он 
потребовал, чтобы тела «палес-
тинских воинов остались в Палес-
тине». Однако Хасан Насралла, 
преследующий прежде всего про-
пагандистские цели, и не подумал 
прислушаться к заявлению Джиб-
риля. 

Что касается Кунтары и еще 
четверых ливанских заключен-
ных, то их накануне перевезли из 
тюрьмы «Хадарим» на военную 
базу «Шрага», рядом с Рош ха-Ни-
кра. Предполагается, что они будут 
переданы ливанской стороне толь-
ко после идентификации тел Реге-
ва и Гольдвассера. 

Бейрут готовится к торжествен-
ной встрече Кунтары и его подель-
ников. Множество портретов это-
го «героя» на фоне желтых флагов 
«Хезболлы» можно видеть даже с 
израильской стороны. Предпола-
гается, что на церемонии встречи 
Кунтары, которая вначале пройдет 
в бейрутском аэропорту, а затем в 
южном шиитском районе Бейрута, 
будут присутствовать президент 
Ливана Мишель Сулейман и Хасан 
Насралла. Отец Эхуда Гольдвассе-
ра заявил, что ему «жаль ливанс-
кий народ, национальным героем 
которого стал детоубийца».

До последнего 
«Хезболла» 
отказывалась 
предоставить 
информацию 
о захваченных 
израильских 
резервистах

Премьер считает, 
что в осеннюю сессию сенаторы 
должны уделить особое внимание 
наведению законодательного 
порядка на рынке жилья

Сегодня общая численность заключенных составляет около 895 тысяч 
человек.
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Территориальная генерирующая компания № 4.

Уведомление об отказе от проведения конкурсов.
Заказчик, являющийся Организатором, ОАО «Территориаль-

ная генерирующая компания № 4», г. Тула, ул. Тимирязева, 99, 
настоящим извещает об отказе от проведения конкурсов 
на право заключения договоров на выполнение комплекса ра-
бот «под ключ» для реализации  инвестиционных проектов:

1. «Реконструкция Брянской ГРЭС с установкой ПГУ 
90-120 МВт»

2. «Реконструкция Губкинской ТЭЦ с установкой ПГУ 
70-120 МВт»
извещение о проведении которых было опубликовано на офи-
циальном сайте Общества 04.12.2007 г. и в газете «Российская 
газета» № 275 (4538) от 07.12.2007г.

Официальная информация размещена на сайте ОАО «ТГК-4»: 
www.tgk-4.ru

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

8 (499) 
8 (495) 

257-37-52
786-67-87

Конкурсный управляющий (Организатор торгов) сообщает о 
проведении торгов в форме конкурса, открытого по составу участ-
ников и закрытого по форме подачи предложений о цене, на право 
заключения договоров купли-продажи социально значимых объ-
ектов ОАО «Тулабумпром»: Лот 1. Комплекс очистных сооруже-
ний, Электроснабжение очистных сооружений, начальная цена 1 
500 000 руб. Лот 2. Внеплощадочные водопроводные сети (п. Се-
верный, п. Скуратовский), начальная цена 172 800 руб. Лот 3. Вне-
площадочные канализационные сети (п. Северный), начальная 
цена 170 300 руб. Торги проводятся по каждому лоту отдельно. 

Ознакомиться с порядком и условиями проведения торгов, 
характеристиками имущества, подать заявки на участие в тор-
гах можно по 18 августа 2008 г. включительно по рабочим дням 
с 13.00 до 15.00 по адресу: г. Тула, Варваровский проезд, д. 10. 
Телефон для предварительной записи 8-4872-36-18-16. Торги со-
стоятся 25 августа 2008 г. в 11.00 по адресу: г. Тула, Варваровский 
проезд, д. 10. Итоги торгов подводятся по месту их проведения в 
12.00. Перед началом проведения торгов производится регистра-
ция участников, прибывших для участия в торгах. 

К участию в торгах допускаются лица, своевременно подавшие 
заявку на участие в торгах по утвержденной форме с приложением 
к ней полного комплекта документов, внесшие задаток в разме-
ре 20 (двадцать) процентов от начальной цены. Основанием для 
внесения задатка является заключенный с Организатором торгов 
договор о задатке. Задаток вносится на р/с должника в срок не 
позднее окончания приема заявок. Прием заявок и предложений 
по цене осуществляется в рабочие дни с 13.00 до 15.00 по 18 авгус-
та 2008 г. включительно.

К заявке должны быть приложены: доверенность (в случае 
подачи заявки представителем), платежный документ об уплате 
задатка с отметкой банка об исполнении, опись представленных 
документов в 2 экз.

Физические лица дополнительно представляют документ, удос-
товеряющий личность, и его копию, заверенную нотариально, а 
также нотариально удостоверенное согласие супруга (супруги) на 
совершение сделки в случаях и на условиях, предусмотренных за-
конодательством Российской Федерации.

Индивидуальные предприниматели дополнительно представ-
ляют нотариально заверенную копию свидетельства о регистра-
ции в качестве индивидуального предпринимателя.

Юридические лица дополнительно представляют нотариально 
заверенные копии: учредительных документов, всех изменений 
и дополнений к ним, свидетельство о государственной регистра-
ции, свидетельство о внесении записи в ЕГРЮЛ (для юридичес-
кого лица, зарегистрированного до 01.07.2002 г.), свидетельство 
о постановке на налоговый учет; информацию о претенденте, со-
держащуюся в Едином государственном реестре юридических лиц 
в виде выписки, выданной не ранее чем за десять дней до даты 
подачи заявки; карточку с образцами подписей руководителей и 
оттиска печати (форма 0401026), копию документа о назначении 
(избрании) органа управления юридического лица; копию реше-
ния органа управления юридического лица, к компетенции кото-
рого относится вопрос приобретения выставляемого на торгах 
имущества (если это необходимо в соответствии с учредительны-
ми документами претендента и законодательством государства, 
в котором зарегистрирован претендент); копию бухгалтерского 
баланса на последнюю отчетную дату, предшествующую подаче 
заявки, с отметкой налогового органа о его получении; докумен-
ты, подтверждающие наличие (отсутствие) в уставном капитале 
претендента доли РФ, субъекта РФ или муниципального образо-
вания; нотариально заверенную копию документа, подтвержда-
ющего согласие антимонопольного органа РФ на приобретение 
претендентом выставляемого на торги имущества (в случаях, пре-
дусмотренных законодательством Российской Федерации).

Предложения по цене заявляются участниками в запечатанных 
конвертах (на конверте должны быть указаны наименование или 
фамилия, имя, отчество претендента) и могут быть приложены к 
заявке либо поданы организатору торгов в день подведения ито-
гов торгов в момент регистрации участника. 

Запечатанные конверты с предложениями участников торгов 
вскрываются в установленный день и время проведения торгов. 

Цена должна быть указана числом и прописью и не может 
быть ниже начальной цены. В случае если указания цены числом 
и прописью не совпадают, комиссия принимает во внимание цену, 
указанную прописью. Победителем торгов признается участник, 
предложивший наибольшую цену за лот. При равенстве предло-
жений победителем признается тот участник, чья заявка была 
подана раньше. После завершения торгов по лоту организатор 
торгов объявляет участникам торгов победителя торгов и цену 
приобретения лота.

Обязательным условием конкурса по продаже социально-зна-
чимых объектов является обязанность покупателя социально-
значимых объектов содержать и обеспечивать их эксплуатацию  и 
использование в соответствии с целевым назначением указанных 
объектов.

Организатор торгов не позднее 5 календарных дней со дня про-
ведения торгов оформляет протоколы о результатах торгов. Про-
токол подписывается организатором торгов и победителем торгов. 
Договор купли-продажи заключается между победителем торгов 
и конкурсным управляющим в течение 10 дней с даты проведения 
торгов. Денежные средства в размере цены продажи имущества 
за вычетом суммы внесенного задатка должны поступить на счет 
Продавца в течение 10 (десяти) дней с даты заключения договора 
купли-продажи. Право собственности на имущество переходит к 
Победителю торгов после полной оплаты.

Платежные реквизиты для перечисления задатка и оплаты 
имущества: получатель – ОАО «Тулабумпром», ИНН  7107003409, 
КПП 710701001, р/с 40702810866020101594 в Тульском ОСБ 
№8604 г. Тула, к/с 30101810300000000608, БИК 047003608.

В случае если победитель торгов не оплатит в срок приобретен-
ное на торгах имущество, то конкурсный управляющий вправе от-
казаться от исполнения договора в одностороннем порядке. При 
этом победитель торгов теряет право на получение имущества и 
на внесенный задаток. 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ПРОЕКТ

Роман Прошин

МАГНИТОГОРСКИЙ метал-
лургический комбинат (ОАО 
«ММК», Челябинская об-
ласть) определился со страте-
гическим партнером для 
строительства горно-обога-
тительного комбината на 
Приоскольском месторожде-
нии железной руды в Белго-
родской области. Им станет 
чешское АО «АЛТА», которое 
выступит генеральным под-
рядчиком проекта, предложит 
схему финансирования стро-
ительства и осуществит пос-
тавки необходимого техно-
логического оборудования. 

Торжественная церемония подпи-
сания меморандума о стратегичес-
ком сотрудничестве Магнитки с 
чешским АО «АЛТА» прошла во 
вторник в Грзанском дворце Пра-
ги. Помимо председателя совета 
директоров ОАО «ММК» Виктора 
Рашникова и президента «АЛТЫ» 
Владимира Плашила в ней приня-
ли участие премьер-министр Чеш-
ской Республики Мирослав Топо-
ланек и министр промышленнос-
ти и торговли этой страны Мартин 
Ржиман. Вместе с меморандумом 
был подписан рамочный контракт 
на поставку компанией «АЛТА» 
технологического оборудования и 
услуг для подготовительных работ 
на Приоскольском железорудном 
месторождении стоимостью 200 
млн евро.

В ноябре 2006 года ММК выиг-
рал аукцион на освоение При-

оскольского месторождения же-
лезных руд Курской магнитной 
аномалии с запасами более 2 млрд 
тонн. В январе 2008 года был со-
здан филиал Магнитогорского 
меткомбината в Белгородской об-
ласти — Приоскольский ГОК и за-
ключен договор с «ЦентрГипроРу-
да» на проведение проектных ра-
бот. Планируется, что уже в 2009 
году начнется строительство инф-
раструктурных объектов ГОКа, а в 
2012 году — промышленная добы-
ча железной руды. В 2016 году ожи-
дается выход ГОКа на производс-
твенную мощность — не менее 25 
млн тонн железной руды.

Как подчеркивают на Магнито-
горском меткомбинате, чешская 
компания «АЛТА» имеет богатый 
опыт реализации проектов в гор-
нодобывающей промышленности 
и других областях с привлечением 
льготного долгосрочного финан-
сирования. Свой интерес к проек-
ту ОАО «ММК» по освоению При-
оскольского месторождения уже 
выразили Экспортная и страховая 
компания Чешской Республики 
(EGAP), Чешский Экспортный 
Банк и коммерческие банки Чешс-
кой Республики.

Комментируя факт подписания 
меморандума, Виктор Рашников 
сказал: «Выбор стратегического 
партнера для строительства При-
оскольского ГОКа — это очеред-
ной шаг в последовательной реа-
лизации ММК стратегии по рас-
ширению собственной сырьевой 
базы». Реализация проекта по 
строительству ГОКа в Белгородс-
кой области позволит Магнитке 
закрыть потребности в железоруд-
ном сырье на ближайшие 60 лет. 

Магнитка нашла 
партнеров в Чехии

ТРАНСПОРТ

Татьяна Шадрина

НА РОССИЙСКИХ машино-
строительных заводах будут 
создаваться совместные 
предприятия с европейскими 
партнерами по производству 
двухэтажных железнодорож-
ных вагонов. Их предполага-
ют использовать как на юж-
ных направлениях, так и из 
Москвы в Санкт-Петербург и 
Нижний Новгород. 

Однако поехать в отпуск на юг на 
двухэтажных составах мы сможем 
не раньше 2011 года. 

Новые вагоны позволят лет че-
рез пять разгрузить ряд направле-
ний и предложить потребителям 
новые маршруты следования. Как 
пояснили корреспонденту «РГ» в 
РЖД, пока на Адлер железнодо-
рожники вынуждены в летний пе-
риод пускать составы из 18—22 ва-
гонов. Не все платформы могут 
принять такой длинный поезд. 
Пассажирам приходится спускать-
ся с чемоданами и детьми на по-
лотно. В зимние, осенние и весен-
ние праздники тоже существуют 
пиковые нагрузки, когда высок по-
ток желающих сменить обстанов-
ку. Приходится пускать по два по-
езда в одном направлении с интер-
валом в 15—20 минут. Двухэтаж-
ные вагоны помогут решить эту 
проблему. До 2030 года таких до-
миков на колесах должно быть не 
менее 450 штук. 

Заявки на участие в тендере по 

производству на территории РФ 
«высотных» вагонов уже подали 
четыре иностранные компании. 
Сейчас идет доработка техничес-
кой документации для конкурса. В 
том числе и расчеты нагрузки на 
полотно, высоты вагонов, их под-
гон под российскую широкую ко-
лею. Новые вагоны должны отве-
чать всем требованиям безопас-
ности движения на скорости 
160—200 км в час. Осенью плани-
руется проведение тендера, а зи-
мой подведение итогов и начало 
производства на одном из вагоно-
строительных заводов России. 

Что касается вагонов чисто рос-
сийского производства, то их РЖД 
собирается скупать у заводов «на 
корню», то есть все без остатка. 
В I полугодии 2008 года компания 
уже приобрела 464 пассажирских 
вагона. Согласно Стратегии разви-
тия железнодорожного транспор-
та до 2030 года для обновления со-
става надо закупить 30 тысяч ваго-
нов. В прошлом году было постав-
лено на рельсы 850 новых вагонов. 
А вот с импортными закупками все 
не так просто. Восточные соседи с 
удовольствием продавали бы нам 
не только свои автомобили, грузо-
вики и автобусы, но и составы. Од-
нако железнодорожные транспор-
тные средства требуют серьезной 
сертификации в различных инс-
танциях. Так что в ближайшее вре-
мя нашим машиностроителям не 
стоит беспокоиться о конкурентах 
из-за рубежа.

Билет на второй этаж
Через три года на железных дорогах страны 

появятся многоэтажные вагоны

Новые составы будут двигаться со 
скоростью 160—200 км в час.
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Взять Дубай и Гонконг 
Москве придется выдержать жесткую конкуренцию, 
чтобы стать международным финансовым центром 

ДЕНЬГИ 

Олег Гладунов

ФЕДЕРАЛЬНАЯ служба по фи-
нансовым рынкам (ФСФР) 
рассчитывает уже осенью 
внести в правительство стра-
тегию развития финансового 
рынка до 2020 года, сообщил 
вчера глава службы Владимир 
Миловидов, выступая в Сове-
те Федерации. По его словам, 
эти меры помогут заложить 
фундамент для создания в 
Москве международного фи-
нансового центра.

По информации Владимира Ми-
ловидова, Стратегия развития 
финансового рынка содержит це-
лый ряд налоговых новаций, а 
также мер, связанных с выходом 
на рынок новых эмитентов, инно-
вационных компаний. Она также 
предусматривает снижение адми-
нистративных барьеров для рас-
тущих компаний, создание новых 
ценных бумаг, финансовых инс-
трументов, в том числе для квали-
фицированных инвесторов. Кро-
ме того, в документе предлагается 
усовершенствовать вопросы кор-
поративного управления и повы-
сить прозрачность регулирова-
ния финансового рынка. 

В первую очередь необходимо 

создать условия для торговли и по-
нятного, прозрачного, справедли-
вого ценообразования финансо-
вых активов на российском рынке. 
Причем торговля, считает Мило-
видов, должна осуществляться за 
рубли. По его словам, объемы фи-
нансового рынка в России могли 
бы вырасти в разы с учетом потен-
циала региональных компаний, а 
это, в свою очередь, повысит ин-
вестиционную привлекательность 
российского рынка и подтянет к 
нему как российских, так и иност-
ранных инвесторов. 

Москва сегодня является вто-
рым городом мира по размеру 
бюджета, который составляет 
около 50 миллиардов долларов. 
Кроме того, Россия имеет уни-
кальное географическое располо-
жение и занимает те часовые поя-
са, которые сегодня в аспекте бир-
жевых торгов практически никем 
не заняты, поясняет Миловидов. 
Правда, здесь Москва конкуриру-
ет с другими региональными фи-
нансовыми центрами такими, как 
Дубай, который фактически нахо-
дится в часовом поясе Москвы, и 
Гонконгом. Но, потенциал у нас 
есть, уверен Миловидов. 

Однако, по словам председате-
ля комитета госзаимствований 
Москвы Сергея Пахомова, для 
того, чтобы сделать столицу руб-
левым финансовым центром нуж-

но, во-первых, иметь достаточ-
ное количество рублей в обраще-
нии. В России же денежная масса 
пока не достигает и половины 
ВВП, хотя должна быть ему рав-
на. В итоге, свидетельствует Па-
хомов, очень трудно разместить 
на рынке облигации даже на 20 
миллиардов рублей. И ни о каком 
международном финансовом 
центре при таких условиях не мо-
жет быть и речи, разве что о дол-
ларовом.

Кстати, о Дубае, с которым 
придется конкурировать Моск-
ве, как финансовому центру, в 
одном часовом поясе. В индексе 
международных финансовых 
центров они занимают 24-е мес-
то и находятся как раз посредине 
между лидерами списка и Моск-
вой, стоящей на 56-й позиции. 
Впрочем, по словам президента 
ММВБ Александра Потемкина, 
прогресс есть — мы достаточно 
быстро двигаемся вверх по спис-
ку. По его словам, со времени 
последнего его публикования, 
прирост Москвы составил 33 
процента. Но проходить верх-
нюю часть индекса будет гораздо 
сложнее.

Так за что же бьются мегапо-
лисы мира, что дает городу и стра-
не международный финансовый 
центр кроме статуса? По словам 
Александра Потемкина, создание 

в стране международного финан-
сового центра открывает новые 
возможности для увеличения 
благосостояния ее граждан. В 
центре концентрируются боль-
шие деньги и интеллект со всего 
мира. Все это повлияет на доходы 
тех, кто будет работать в глобаль-
ном мегаполисе. Но, безусловно, 
поднимет и уровень доходов всех 
граждан страны.

По большому счету, утверж-
дает президент ММВБ, между-
народный финансовый центр в 
Москве уже создан. Ведь именно 
через нашу столицу сегодня про-
ходят практически все финансо-
вые потоки из стран СНГ и быв-
ших соцстран Восточной Евро-
пы. Другое дело, что она занима-
ет не очень высокое положение в 
официальном рейтинге. Однако 
темпы роста российского бир-
жевого рынка достаточно высо-
ки. По информации Потемкина, 
за последние три года торговля 
акциями на российском бирже-
вом рынке выросла в 10 раз, объ-
ем торгов рублевыми облигаци-
ями увеличился в 7 раз, а торги 
производными финансовыми 
инструментами выросли в 23 
раза.

Владимир Миловидов: объемы 
финансового рынка в России 
могли бы вырасти в разы.

ТЕНДЕНЦИИ

Олег Гладунов,
Елена Кукол,
Татьяна Панина

ПАДЕНИЕ доллара, под зна-
ком которого прошли послед-
ние два дня на российском 
валютном рынке, в среду пре-
кратилось, так и не перешаг-
нув психологический рубеж в 
23 рубля. Вчера американская 
валюта даже подросла почти 
на 4 копейки  на фоне ослаб-
шего давления на нее со сто-
роны евро. 

Напомним, что доллар падал две 
торговые сессии подряд — на 10 и 
12 копеек сразу. В итоге он опус-
тился на уровень девятилетней 
давности — до 23,12 рубля. На ми-
ровом рынке американская валю-
та тоже установила антирекорд, 
снизившись до 1,60 доллара за 
евро. Причины — опасения ин-
весторов относительно ухудше-
ния ситуации в американской 
экономике. 

Однако мнения экспертов схо-
дятся в том, что евро уже давно пе-
реоценен как минимум на 30 про-
центов. И вчера на мировом рын-
ке произошла небольшая коррек-
ция доллара вверх по отношению 
к европейской валюте. Российс-
кий рынок отреагировал момен-
тально: торги по инструменту 
рубль—доллар на ММВБ откры-
лись заметным скачком вверх. 

Эта смена настроений на рын-
ке особенно выделяется на фоне 
стремительного торможения ев-
ропейской экономики. Но серь-
езной коррекции вверх амери-
канской валюты, безусловно, пре-
пятствует колоссальная инерция 
рынка, движимого «авторите-
том» уже открытых позиций на 
продажу доллара. Кроме того, 

глубокий кризис финансовых 
компаний США пугает игроков. 
Отсюда вопрос, будет ли текущий 
кризис глубок настолько, чтобы 
повалить доллар, или его восста-
новление продолжится.

КАК ВАМ ЭТО?

Евгений Гонтмахер,
ЧЛЕН ПРАВЛЕНИЯ ИНСТИТУТА 

СОВРЕМЕННОГО РАЗВИТИЯ:

— Центральный банк сейчас 
мечется. Ему надо бороться с ин-
фляцией, и последние дни он 
просто перестал делать интервен-
ции на валютной бирже, чтобы не 
увеличивать денежную массу. В 
результате доллар теряет в иной 
день до 10 копеек. 

От этого  в первую очередь  
страдают наши экспортеры, не 
нефтяные, конечно,  а те,  кто за-
нимается обрабатывающей про-
мышленностью. А это грозит нам 
снижением темпов экономичес-
кого роста. Так что Центробанк 
находится между Сциллой и Ха-
рибдой и ему очень непросто най-
ти нужный баланс. Ведь на самом 
деле  преимуществ от такого «ле-
чения инфляции» очень мало. А 
минусов — достаточно. 

В долларах хранится значи-
тельная часть золотовалютных 
резервов страны. В этой же ва-
люте номинируются ценные бу-
маги, в которые вложены средс-
тва   Резервного фонда и Фонда 
национального благосостояния.  
Кроме того, на фоне дешевеюще-
го доллара поднимается курс 
евро по отношению к рублю. А 
многие товары за границей мы 
закупаем именно в евровалюте, 
значит, их цена тоже растет. До-
рогой евро принес проблемы и в 
нашу повседневную жизнь. Те-
перь поездка в Европу обходится 
дороже. Да и внутри страны ори-
ентиром стоимости некоторых 

услуг и товаров стал не доллар, а 
евро. Здесь в один клубок «ската-
лось» очень много противоречи-
вых факторов. И каков будет 
итог, никто точно сейчас сказать 
не сможет. Кстати, по прогнозам 
минэкономразвития, доллар в 
конце этого года должен стоить 
24 рубля. 

Что касается сбережений 
граждан, то здесь все зависит от 
конкретной ситуации. Если у вас 
на черный день лежит какая-то 
небольшая сумма и она вам сей-
час особо не нужна, оставьте ее в 
покое. В конечном счете, я думаю,  
что какое-то равновесие в бли-
жайшие годы будет найдено. И 
доллар подрастет. Но произойдет 
это, может быть, через три, четы-
ре года или даже через пять лет.  

Алексей Ведев, 
ДИРЕКТОР ЦЕНТРА СТРАТЕГИЧЕСКИХ 

ИССЛЕДОВАНИЙ БАНКА МОСКВЫ: 

— Думаю, что ниже 23 рублей 
доллар в этом году все-таки не 
опустится. Наш ЦБ в своей курсо-
вой политике ориентируется на 
пару доллар — евро и придержи-
вается стабильности бивалютной 
корзины (она на 45 процентов со-
стоит из евро и на 55 из долла-
ров). 

Но Европейский центробанк 
вряд ли позволит укрепиться евро 
до 1,65 доллара. Это становится 
критично для Европы, поскольку 
в проигрыше оказываются про-
изводители Старого Света, а, сле-
довательно, и вся экономика.  

Правда, позиция доллара за-
висит еще и от цен на нефть. В 
перспективе они, исходя из на-
метившихся тенденций, пойдут 
на снижение. Так что доллар еще 
может взять реванш и укрепить-
ся. 

Гражданам, как это ни пара-
доксально сегодня звучит, целе-
сообразнее размещать средства 

в явно дешевых активах — дол-
ларах или японских йенах. Став-
ки по долларовым депозитам, 
как правило, составляют 6 про-
центов годовых, тогда как дол-
ларовая инфляция находится в 
пределах 4 процентов. И даже с 
учетом падения курса доллара 
можно если не приумножить, то 
сохранить деньги. Правда, речь 
идет о долгосрочных вложениях 
— по крайней мере  на год-пол-
тора. Что же касается рублевых 
вкладов, то их пока, к сожале-
нию, полностью съедает инфля-
ция. 

Валерий Миронов, 
ЭКСПЕРТ ЦЕНТРА РАЗВИТИЯ: 

— Курс доллара по отношению 
к рублю  скорее всего  сохранится 
на текущих уровнях, то есть будет 
составлять чуть больше 23 руб-
лей за доллар. 

Теоретически национальную 
валюту можно укреплять относи-
тельно безболезненно настолько, 
насколько рост производства в 
стране выше, чем у основных тор-
говых партнеров. Если ориенти-
роваться на прогнозы по росту 
производства, то в этом году мож-
но было бы укрепить нацвалюту 
до 22—20 рублей за доллар. Но 
это большой риск, потому что в 
игру вступает еще один фактор — 
цены на нефть. 

Но с другой стороны, укрепле-
ние национальной валюты уде-
шевляет импорт, что позволяет 
людям покупать больше иност-
ранных товаров. У предприятий 
появляется возможность для по-
купки нового оборудования, пе-
редовых технологий и модерни-
зации производства. Это повы-
шает эффективность их работы, 
они могут выпускать конкурен-
тоспособную продукцию. Что в 
перспективе будет способство-
вать снижению цен. 

Копейка доллар бережет
Американская валюта пытается взять реванш 

СЛЕДИМ ЗА СИТУАЦИЕЙ

Сергей Зыков

СОВМЕСТНОЕ предприятие 
компании «Сухой» и италь-
янской Alenia Sukhoi Superjet 
International подписало на 
международном авиацион-
но-космическом салоне 
«Фарнборо-2008» твердый 
контракт на поставку 20 са-
молетов Суперджет-100 евро-
пейскому заказчику, имя ко-
торого пока не разглашается. 

Как подтвердили «РГ» источники 
в компании «Гражданские само-
леты Сухого», сумма сделки со-
ставила 600 миллионов долларов. 
Сроки поставок — 2010 год. Во 
вторник также подписан еще один 
контракт, но уже с российским за-

казчиком на поставку 24 самоле-
тов. В компании подтвердили 
также информацию о том, что в 
среду подписано соглашение на 
поставку еще 5 машин со швей-
царской компанией Ama Asset 
Management Adviser. Стоимость 
соглашения — 150 миллионов 
долларов. Поставки начнут осу-
ществляться с 2011 года.

Таким образом, владея на мо-
мент открытия салона твердым 
пакетом заказов на 73 машины 
компания уже сейчас увеличила 
его до 122 машин. 

Семейство Sukhoi Superjet 100 
состоит из двух самолетов вмес-
тимостью 75 и 95 пассажиров. В 
производстве нового самолета 
задействовано более 30 крупней-
ших мировых авиакосмических 
компаний, поставщиков систем и 
комплектующих. 

Портфель суперджета 
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Объявление
о проведении первого собрания кредиторов 

Закрытого акционерного общества 
«Коммерческий банк рыбного хозяйства»

Решением Арбитражного суда г. Москвы от 22 апреля 2008 г. по 
делу № А40-12486/08-44-27Б Закрытое акционерное общество 
«Коммерческий банк рыбного хозяйства» (далее — ЗАО «Рыбхоз-
банк», или банк) (регистрационный № 576), зарегистрированное 
по адресу: 105082, г. Москва, ул. Бакунинская, д. 52, стр. 1, признано 
несостоятельным (банкротом), и в отношении него открыто кон-
курсное производство. Конкурсным управляющим банка утверж-
дена государственная корпорация «Агентство по страхованию 
вкладов» (далее — Агентство), расположенная по адресу: 109240, 
Москва, Верхний Таганский тупик, д. 4.

Агентство в соответствии со ст. 12—18, п. 3 ст. 24, ст. 72, 73 Феде-
рального закона «О несостоятельности (банкротстве)», п. 4 
ст. 50.25 Федерального закона «О несостоятельности (банкротс-
тве) кредитных организаций» уведомляет, что первое собрание 
кредиторов банка состоится 29 июля 2008 г. в 12.00 по адресу: 
г. Москва, улица Павловская, дом 8 («Дом офицеров командования 
специального назначения»), со следующей повесткой дня:

1) утверждение порядка ведения первого собрания;
2) образование комитета кредиторов банка и определение его 

количественного состава;
3) отчет о деятельности конкурсного управляющего банка с ин-

формацией о финансовом состоянии кредитной организации и ее 
имуществе;

4) определение компетенции комитета кредиторов банка;
5) избрание членов комитета кредиторов банка (по предложе-

нию кредиторов);
6) определение срока представления конкурсным управляю-

щим собранию (комитету) кредиторов банка отчетов;
7) утверждение сметы планируемых расходов (затрат) на про-

ведение мероприятий по конкурсному производству на период 
после проведения первого собрания.

Вопросы повестки дня, предусмотренные п. 6 и 7, предлагаются 
для рассмотрения собранием в случае, если комитет кредиторов не 
будет избран.

В собрании в соответствии с Федеральным законом «О несосто-
ятельности (банкротстве)» с правом голоса участвуют конкурсные 
кредиторы, заявившие свои требования в срок до 5 июня 2008 г.

Регистрация участников первого собрания кредиторов будет 
проводиться 29 июля 2008 года в месте проведения собрания с 9.00 
до момента оглашения результатов голосования по последнему 
вопросу повестки дня. 

Для регистрации лица в качестве участника собрания с правом 
голоса необходимо представить:

документ, удостоверяющий личность кредитора (его предста-
вителя); доверенность на представителя кредитора (если действует 
представитель) с указанием полномочия на участие в первом соб-
рании кредиторов и голосование по вопросам повестки дня собра-
ния, а также документ, подтверждающий полномочия лица, подпи-
савшего доверенность (для юридического лица);

письменное уведомление, направленное Агентством кредитору, 
о внесении его требования, заявленного включительно до 5 июня 
2008 г., в реестр требований кредиторов для целей определения 
участников первого собрания, либо письменное уведомление, на-
правленное кредитору временной администрацией по управлению 
банком о внесении его требования в реестр требований кредито-
ров, заявленного в период деятельности временной администра-
ции;

подлинные документы, подтверждающие обоснованность тре-
бований кредитора, если эти требования включены в реестр на ос-
новании копий документов, оригиналы которых не предъявлялись 
конкурсному управляющему;

копии учредительных документов, заверенные надлежащим 
образом (для представителей юридических лиц).

Другие лица представляют для их регистрации в качестве учас-
тника собрания без права голоса документ, удостоверяющий лич-
ность, и документ, подтверждающий полномочия на участие в пер-
вом собрании кредиторов банка.

Ознакомление с материалами, подлежащими рассмотрению 
первым собранием кредиторов, может быть осуществлено участ-
никами первого собрания кредиторов в ходе регистрации.

ОБРАЗОВАНИЕ

Геннадий Шило 

ДОКТОР ЮРИДИЧЕСКИХ НАУК, 
РЕКТОР ЕВРОПЕЙСКОГО 
УНИВЕРСИТЕТА ЮСТО

К 2010 ГОДУ Россия должна 
завершить вхождение в Бо-
лонский процесс, сближения 
и гармонизации систем обра-
зования стран Европы. С ка-
ким языком мы собираемся 
туда войти? С великим и мо-
гучим русским, который там 
не знают и потому не чтут?

Вопросы эти риторические — 
конечно, на английском, на ко-
тором функционирует весь Ев-
ропейский союз.

Хорошо бы на английском, 
доля которого в российских шко-
лах и вузах в качестве иностран-
ного составляет от 93 до 99 про-
центов. Но мы его не знаем, хотя 
изучаем десятки лет. Вот офици-
альная статистика. Из окончив-
ших университеты россиян лишь 
от 4 до 7 процентов выпускников 
считаются владеющими англий-
ским языком. И хорошо, если из 
этих 4—7 процентов наберется 
один процент владеющих в та-
кой степени, которая бы позво-
ляла профессионально вести 
дискуссии в своей сфере знаний 
(не говоря уж о дискуссии на об-
щефилософскую тему). Осталь-
ные 3—6 процентов владеют ан-
глийским на уровне бытовых 
тем типа good morning, how 
much, good night плюс еще деся-
ток-другой элементарных фраз. 
Стоило ли миллиарды наших 
(налогоплательщиков) рублей 
пускать в трубу ради одного это-
го процента?

С таким положением надо 
что-то делать. Что? Ведь входить 
россиянам в европейское обра-
зовательное пространство без 
языка, значит потерять свою са-
мобытность и самостоятель-
ность со всеми вытекающими из 
этого последствиями. Такого 
Россия допустить не может.

Проблема языка и межнацио-
нального общения стоит не толь-
ко перед Россией. В течение не-
скольких лет я читаю за рубежом 
лекции не тему «Право Европей-
ского союза» в аудиториях, со-
стоящих в основном из ученых и 
студентов Европы. Европейский 
союз — это очень интересное го-
сударствоподобное содружест-
во, у которого есть чему поу-

читься, сегодня оказалось в аб-
солютном языковом тупике. 
Провозглашенное там равно-
правие всех 23 рабочих языков 
на деле оказалось фикцией, по-
тому что вся деятельность ЕС ве-
дется на английском — на языке, 
чье государство до сих пор даже 
не является полноценным чле-
ном Союза. Иногда, исключи-
тельно редко, деловое общение в 
ЕС ведется на французском язы-
ке, который еще недавно (в сере-
дине прошлого века) лидировал 
в международном общении, а се-
годня оттеснен на 3—4-е место.

Ирония истории: в 1922 году 
46 государств Лиги наций прого-
лосовали за введение эсперанто 
в качестве равноправного рабо-
чего языка этой международной 
организации, но решение тогда 
заблокировала Франция в на-
дежде на то, что французский 
навсегда останется языком-ли-

дером. По прогнозам нынешних 
лингвистов, и языку английско-
му уготована подобна участь в 
ближайшие 30 лет. А судя по со-
бытиям последнего времени, это 
случится значительно раньше. А 
пока при полном отсутствии 
языкового равноправия в Евро-
союзе грузовики со ста тоннами 
правовых документов регулярно 
курсируют между тремя адми-
нистративными центрами ЕС — 
Брюсселем, Страсбургом и Люк-
сембургом. И только на перевод-
ческие работы Европейский 
союз тратит половину своего ог-
ромного бюджета.

В мае 2007 года Парламентом 
Евросоюза был приглашен вы-
ступить профессор Рейнхард 
Зельтен, лингвист и лауреат Но-
белевской премии в области эко-
номики. От него надеялись по-
лучить ответ, как решить пере-
зревшую языковую проблему. 
Ответ был дан простой и крат-

кий — эсперанто. Этим языком 
международного общения за 
одно и то же время и за одни и те 
же деньги можно овладеть не од-
ним, а плюс еще одним иност-
ранным. Профессор Зельтен за 
исходные фактические данные 
брал результаты многочислен-
ных экспериментов, проводив-
шихся в Британии, Германии, 
Италии, Китае, США и других 
странах. Суть экспериментов со-
стояла в том, что исследовалась 
эффективность эсперанто в па-
раллельных школьных классах. 
Перед началом изучения языка в 
одном экспериментальном клас-
се с нуля велось изучение иност-
ранного языка, а в параллельном 
классе — от 10 до 20 процентов 
отведенного на иностранный 
язык времени посвящалось изу-
чению эсперанто. Во всех случа-
ях к концу первого года обуче-
ния, в классе, где часть времени 

«потеряно» на изучение эспе-
ранто, не только был освоен этот 
язык, но и иностранный осваи-
вался существенно лучше, чем в 
классе, в котором эсперанто не 
изучали.

Создатель эсперанто, россия-
нин Людвик Заменгоф, 120 лет 
назад составил этот язык из жи-
вых разговорных языков. И сно-
ва мы, россияне, как в нашей ис-
тории случалось уже много раз, 
создав что-то гениальное, позже 
других начинаем всерьез поль-
зоваться своим изобретением. В 
сегодняшнем мире лидируют в 
использовании эсперанто такие 
страны, как Китай, Франция, 
Германия, Англия, Япония, даже 
заокеанские США обошли нас.

Похоже, что сегодня и мы, 
россияне, начинаем понимать, 
что нельзя безответственно от-
носиться хотя бы к тем гениаль-
ным изобретениям, которые ро-
дились на нашей территории.

26—30 мая с.г. в Вильнюсе со-
стоялся первый Всемирный кон-
гресс журналистов-эсперантис-
тов, организованный Всемирной 
журналистской эсперанто-ассо-
циацией, Союзом эсперантис-
тов-журналистов Литвы, Литов-
ской эсперанто-ассоциацией 
при содействии эсперантистов 
других стран. В конгрессе участ-
вовали 183 журналиста из 37 
стран пяти континентов (Рос-
сию представляли 10 журналис-
тов). Основная тема — «Межна-
циональное и межкультурное 
общение». Интересно, что за не-
делю работы конгресса число 
докладов и выступлений превы-
сило число участников конгрес-
са. Одним из главных координа-
торов и организаторов конгрес-
са был Хэмфри Тонкин, ректор 
известного американского уни-
верситета. 

Как и все эсперанто-конгрес-
сы мира, этот конгресс работал 
без переводчиков и проходил на 
единственном рабочем языке — 
эсперанто.

Как выглядим в эсперанто-
движении мы, россияне, на фоне 
маленькой Литвы? Год назад в 
Российской академии образова-
ния мы успешно провели между-
народную конференцию по про-
блемам эсперанто. Министерс-
тво образования и науки России 
тогда приняло к рассмотрению 
резолюцию конференции, реко-
мендовавшей в пропедевтичес-
ких целях введение эсперанто в 
учебные программы школ и ву-
зов. В свете этого Всемирная эс-
перанто-ассоциация проявила 
интерес к Москве как возможно-
му городу 95-го Всемирного кон-
гресса эсперанто (наши конку-
ренты на проведение этого конг-
ресса — Аргентина и Куба). С 17 
по 22 мая с.г. генеральный ди-
ректор Всемирной эсперанто-
ассоциации Осмо Буллер посе-
тил Москву. А 21 мая в прави-
тельстве Москвы состоялась 
встреча О. Буллера и эсперанто-
актива российской столицы с ру-
ководством правительства Мос-
квы. Москва подтвердила свое 
решение добиваться проведения 
Всемирного конгресса эсперан-
тов в столице России.

Вопр о с  буде т  р ешаться 
25 июля на Всемирном конгрес-
се в Нидерландах (Роттердаме). 
Кстати, если выбор падет на 
Москву, это будет первый эспе-
ранто-конгресс в России за пос-
ледние 105 лет.

Поговорим...

Создатель эсперанто, россиянин 
Людвик Заменгоф, 120 лет назад 
составил этот язык из живых 
разговорных языков. И снова мы, 
россияне, позже других 
начинаем пользоваться 
своим изобретением

Шесть часов за бортом
Российские космонавты совершили 

второй выход в открытый космос 

ОРБИТА

Наталия Ячменникова

ДЛЯ Сергея Волкова и Олега 
Кононенко нынешний выход 
в открытый космос был пла-
новым в отличие от предыду-
щего.

Напомним: несколько дней назад 
они уже покидали борт станции, 
чтобы провести сложнейшую опе-
рацию — вручную извлечь на ко-
рабле «Союз-ТМА-12», который 
еще в апреле пристыковался к 
МКС, один из пяти пиротехничес-
ких болтов. Именно он, по мне-
нию специалистов, мог стать глав-
ной причиной двух последних 
баллистических спусков. Пояс-
ним: пироболты обязаны в точно 
рассчитанный момент, при входе 
корабля в атмосферу, направлен-

ным взрывом отделить от него 
спускаемую капсулу с экипажем. 
Но один из болтов почему-то не 
сработал, и все пошло не так, как 
ожидалось. 

Тот выход для экипажа стал по 
сути «нештатным»: изначально 
такой задачи не было. Извлечение 
же пиропатрона оказалось на-
столько сложным, что космонав-
там не хватило шести часов, чтобы 
выполнить еще одно дело — уста-
новить мишени на переходном от-
секе служебного модуля «Звезда» 
для стыковки с российским иссле-
довательским модулем, который 
должен быть запущен в следую-
щем году. Этот «должок» они и 
«вернули» вчера. 

 Надо сказать, что установка 
мишени стала не менее ответствен-
ной операцией, поскольку от точ-
ности ее выполнения зависит на-
дежность самой стыковки. 

ЧП

Тимофей Борисов

ДИКИЙ случай произошел 
накануне ночью в Подмоско-
вье. 

В милиции уже установили кар-
тину ЧП на пригородной трассе. 
На 28-м километре Горьковского 
шоссе у деревни Новая в районе 
Балашихи обычно собираются 
девушки легкого поведения. Там 
несколько «точек» — так называ-
ется на сленге место работы ноч-
ных бабочек. Около полуночи к 
одной из «точек» подъехал авто-
мобиль «Опель». Девушки, как 
обычно, сгрудились на показ, ду-
мая, что подъехали обычные кли-
енты. Но клиенты оказались 
слишком пьяны и агрессивно на-
строены. Разговор с сутенером 
изначально не заладился. Денег у 
клиентов хватало только на одну 
жрицу любви, но никто из про-
ституток не соглашался ехать в 
гости к пятерым пьяным. 

Когда из легковушки что-то 
бросили на землю, в темноте ник-
то не понял, что это граната. Раз-
дался взрыв, и серый «Опель», 
сорвавшись с места, умчался по 
трассе. На земле остались лежать 
семь человек. Шесть девушек из 

Мордовии, Ногинска, Украины, 
Тамбовской области и Республи-
ки Марий Эл, а также сутенер, 
двадцатилетний парень из Мор-
довии. 

«Скорая» приехала быстро. Это 
обстоятельство позволило спасти 
жизни раненых. Проституткам по-
везло, что граната, судя по всему, 
была самодельной. Не исключено, 
что ее смастерили из штатного 
войскового взрыв-пакета. 

Пятеро из них до сих пор оста-
ются в больнице. Одна ранена тя-
жело. Врачи борются за ее жизнь. 
Сутенер тоже остался жив.

Возбуждено уголовное дело по 
статье 105 УК РФ — покушение на 
убийство. Поиски «Опеля» при-
вели оперативников в одну из во-
инских частей Ногинского райо-
на. К удивлению, одним из зло-
умышленников оказался солдат-
срочник. Его задержали, он отпи-
раться не стал и рассказал все как 
было. Следом за ним в сизо от-
правились и остальные участни-
ки ночного ЧП. 

Пока следователи не могут от-
ветить на вопрос, как с режимно-
го объекта военной части ночью 
мог уехать пьяный солдат-сроч-
ник, да еще на служебной маши-
не. Не исключено, что эту часть 
ждет теперь жесткая проверка с 
далеко идущими последствиями.

Не доставайся никому
От взрыва гранаты 

пострадали семь человек
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П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
ГЛАВЫ ГОРОДА СОЧИ

от 11.07.2008 № 751
город Сочи

О проведении общественных слушаний 
по обсуждению материалов оценки 
воздействия на окружающую среду 

строительства олимпийских объектов 
в городе Сочи

В соответствии с Федеральными законами от 6 октября 2003 года 
№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», от 23 ноября 1995 года № 174-ФЗ 
«Об экологической экспертизе», Положением об оценке воздейс-
твия намечаемой хозяйственной и иной деятельности на окружа-
ющую среду в Российской Федерации, утвержденным приказом 
Государственного комитета Российской Федерации по охране окру-
жающей среды от 16 мая 2000 года № 372, на основании обращения 
«Государственной корпорации по строительству олимпийских объ-
ектов и развитию города Сочи как горно-климатического курорта» 
(«ГК Олимпстрой»),  ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Организовать с 21 июля 2008 года общественные обсуж-
дения технического задания на проведение оценки воздействия 
на окружающую среду и материалов оценки воздействия на ок-
ружающую среду строительства олимпийских объектов в горо-
де Сочи, включая проектно-изыскательские работы.

2. Назначить на 21 августа 2008 года проведение обществен-
ных слушаний по результатам общественных обсуждений тех-
нического задания на проведение оценки воздействия на окру-
жающую среду и материалов оценки воздействия на окружаю-
щую среду строительства олимпийских объектов в городе Сочи, 
включая проектно-изыскательские работы по объектам:

— строительство подстанции «Грушевая Поляна» (110 кВ) 
2х25 МВА с заходами на нее (включая проектно-изыскатель-
ские работы),

— строительство системы электроснабжения горнолыжного 
курорта «Роза Хутор», разводящие сети (10 кВ) и подстанции (10 
кВ), включая обеспечение подключения (22 МВт) (включая про-
ектно-изыскательские работы),

— строительство подстанции «Роза Хутор» (110 кВ) 2х40 МВА 
с заходами на нее (включая проектно-изыскательские работы),

— строительство кабельных и воздушных линий (110 кВ) в 
районе пос. Красная Поляна к спортивным объектам, 1-я очередь 
(включая проектно-изыскательские работы),

— строительство кабельных воздушных линий (110 кВ) в 
районе плато Роза Хутор (включая проектно-изыскательские 
работы),

— строительство подстанции «Лаура» (110 кВ) 2х40 МВА с за-
ходами на нее (включая проектно-изыскательские работы).

3. Проведение общественных слушаний по обсуждению тех-
нического задания на проведение оценки воздействия на окружа-
ющую среду и материалов оценки воздействия на окружающую 
среду строительства олимпийских объектов в городе Сочи пору-
чить комиссии по подготовке проекта правил землепользования 
и застройки территории города Сочи как горно-климатического 
курорта (О.А. Гусев).

4. «Государственной корпорации по строительству олимпийс-
ких объектов и развитию города Сочи как горно-климатического 
курорта» («ГК Олимпстрой»):

4.1. Обеспечить информирование общественности и других 
участников оценки воздействия на окружающую среду о сроках 
и месте доступности материалов оценки воздействия на окружа-
ющую среду олимпийских объектов посредством опубликования 
соответствующей информации в официальных изданиях феде-
ральных органов исполнительной власти, в официальных изда-
ниях органов власти Краснодарского края и органов местного 
самоуправления города Сочи, в сети Интернет.

4.2. В течение 30 дней со дня опубликования информации о 
намечаемой деятельности обеспечить прием и документирова-
ние замечаний и предложений от общественности по материалам 
технического задания на проведение оценки воздействия на ок-
ружающую среду и материалов оценки воздействия на окружаю-
щую среду строительства олимпийских объектов. 

4.3. В срок до 21 июля 2008 года опубликовать настоящее 
постановление в средствах массовой информации.

5. Управлению информации и аналитической работы адми-
нистрации города Сочи (А.Л. Малков) в срок до 21 июля 2008 
года разместить настоящее постановление на официальном 
сайте администрации города Сочи в сети Интернет.

6. Контроль за выполнением настоящего постановления ос-
тавляю за собой.

7. Настоящее постановление вступает в силу со дня его под-
писания.

Глава города Сочи В.Н. Афанасенков

Во исполнение постановления Главы города Сочи от 11 июля 
2008 года № 751 Комиссия по подготовке проекта правил земле-
пользования и застройки территории города Сочи как горноклима-
тического курорта уведомляет о начале проведения с 21 июля 2008 
года общественного обсуждения технического задания на проведе-
ние оценки воздействия на окружающую среду строительства сле-
дующих олимпийских объектов в городе Сочи.

*Проект строительства подстанции «Грушевая Поляна» (110 кВ) 
2 x 25 МВА с заходами на нее (включая проектно-изыскательские 
работы) реализуется в рамках «Программы строительства олим-
пийских объектов и развития города Сочи как горноклиматическо-
го курорта», утвержденной постановлением Правительства РФ от 
29 декабря 2007 г. № 991 (в ред. Постановления Правительства РФ 
от 11 июня 2008 г. № 443).

Подстанция «Грушевая Поляна» предназначена для электро-
снабжения потребителей в районе урочища «Грушевая Поляна» 
таких как: Биатлонный комплекс, объекты связи и инженерной ин-
фраструктуры, Гостиничный комплекс. Все эти объекты необходи-
мы для проведения Олимпиады 2014 года и в дальнейшем будут ис-
пользованы для проведения спортивных соревнований различного 
уровня, в том числе и международного, тренировки спортсменов и 
как спортивно-развлекательный комплекс для развития туризма в 
регионе.

*Проект строительства кабельных и воздушных линий (110 кВ) 
в районе пос. Красная Поляна к спортивным объектам 1-я очередь 
(включая проектно-изыскательские работы) реализуется в рамках 
«Программы строительства олимпийских объектов и развития го-
рода Сочи как горноклиматического курорта», утвержденной пос-
тановлением Правительства РФ от 29 декабря 2007 г. № 991 (в ред. 
Постановления Правительства РФ от 11 июня 2008 г. № 443).

Высоковольтная кабельная линия 110 кВ необходима для присо-
единения подстанций «Лаура», «Роза Хутор» к подстанции «Посел-
ковая» и Краснополянской ГЭС по сети 110 кВ. Линия выполнена 
из кабеля с изоляцией из сшитого полиэтилена, что позволило из-
бежать использования высоковольтных маслонаполненных кабе-
лей и максимально уменьшить воздействие на окружающую среду.

*Проект строительства подстанции «Лаура» (110 кВ) 2 x 40 МВА 
с заходами на нее (включая проектно-изыскательские работы) ре-
ализуется в рамках «Программы строительства олимпийских объ-
ектов и развития города Сочи как горноклиматического курорта», 
утвержденной постановлением Правительства РФ от 29 декабря 
2007 г. № 991 (в ред. Постановления Правительства РФ от 11 июня 
2008 г. № 443).

Подстанция «Лаура» предназначена для электроснабжения пот-
ребителей в районе п. Красная Поляна и Эсто-Садок таких как: 
Лыжный комплекс на 16000 зрителей, Трамплины на 15000 мест, 
Фристайл центр, Объекты связи и инженерной инфраструктуры. 
Все эти объекты необходимы для проведения Олимпиады 2014 года 
и в дальнейшем будут использованы для проведения спортивных 
соревнований различного уровня, в том числе и международного, 
тренировки спортсменов и как спортивно-развлекательный комп-
лекс для развития туризма в регионе.

*Проект строительства подстанции «Роза Хутор» (110 кВ) 2 x 
40 МВА с заходами на нее (включая проектно-изыскательские ра-
боты) реализуется в рамках «Программы строительства олимпий-
ских объектов и развития города Сочи как горноклиматического 
курорта», утвержденной постановлением Правительства РФ от 29 
декабря 2007 г. № 991 (в ред. Постановления Правительства РФ от 
11 июня 2008 г. № 443).

Подстанция «Роза Хутор» предназначена для электроснабжения 
потребителей в районе п. Красная Поляна и Эсто-Садок таких как: 
Горнолыжный центр, Сноуборд-парк, Объекты связи и инженер-
ной инфраструктуры. Все эти объекты необходимы для проведения 
Олимпиады 2014 года и в дальнейшем будут использованы для про-
ведения спортивных соревнований различного уровня, в том числе 
и международного, тренировки спортсменов и как спортивно-раз-
влекательный комплекс для развития туризма в регионе.

*Проект строительства кабельных и воздушных линий (110 кВ) 
в районе плато «Роза Хутор» (включая проектно-изыскательские 
работы) реализуется в рамках «Программы строительства олим-
пийских объектов и развития города Сочи как горноклиматическо-
го курорта», утвержденной постановлением Правительства РФ от 
29 декабря 2007 г. № 991 (в ред. Постановления Правительства РФ 
от 11 июня 2008 г. № 443).

Высоковольтная кабельная линия 110 кВ необходима для при-
соединения подстанции «Грушевая Поляна» к подстанциям «Роза 
Хутор» и «Лаура» по сети 110 кВ. Линия выполнена из кабеля с изо-
ляцией из сшитого полиэтилена, что позволило избежать использо-
вания высоковольтных маслонаполненных кабелей и максимально 
уменьшить воздействие на окружающую среду.

Проект строительства системы энергоснабжения горнолыжно-
го курорта «Роза Хутор», разводящие сети (10 кВ) и подстанции 
(10 кВ), включая обеспечение подключения (22 МВт) (включая 
проектно-изыскательские работы) реализуется в рамках «Програм-
мы строительства олимпийских объектов и развития города Сочи 
как горноклиматического курорта», утвержденной постановлением 
Правительства РФ от 29 декабря 2007 г. № 991 (в ред. Постановле-
ния Правительства РФ от 11 июня 2008 г. № 443).

Сеть 10 кВ, включая ТП и РП, предназначена для электроснаб-
жения потребителей в районе горнолыжного курорта «Роза Хутор». 
Объекты горнолыжного курорта будут использованы для проведе-
ния Олимпиады 2014 года, а после ее завершения для развития ре-
гиона как горнолыжного курорта.

Заказчиком строительства объектов выступает государствен-
ная корпорация по строительству олимпийских объектов и разви-
тию города Сочи как горноклиматического курорта («ГК Олимп-
строй») (адрес: г. Сочи, ул. Курортный проспект, д. 37, тел/факс: 
(8622) 62 17 00). 

Целевым инвестором строительства является ОАО «ФСК ЕЭС».
Материалы ОВОС проектов и технического задания на прове-

дение ОВОС доступны для рассмотрения и подготовки замечаний 
и предложений заинтересованных лиц в секретариате комиссии 
по подготовке проекта правил землепользования и застройки тер-
ритории города Сочи как горноклиматического курорта с 21 июля 
2008 года по 21 сентября 2008 года по адресу: г. Сочи, ул. Советс-
кая, 40, каб. 43 и в Государственной корпорации по строительству 
олимпийских объектов и развитию города Сочи как горноклима-
тического курорта («ГК Олимпстрой») с 21 июля 2008 года по 21 
сентября 2008 года по адресу: г. Сочи, ул. Горького, д. 43, каб. № 1.

Замечания и предложения принимаются в письменной форме до 
21 сентября 2008 года в Государственной корпорации по строитель-
ству олимпийских объектов и развитию города Сочи как горнокли-
матического курорта («ГК Олимпстрой»).

По результатам общественного обсуждения вопроса состоятся 
общественные слушания 21 августа 2008 года в 10.00 по адресу: 
г. Сочи, Центральный район, Навагинская , 18, в актовом зале зда-
ния администрации Центрального района города Сочи по объек-
там:

— строительство подстанции «Грушевая Поляна» (110 кВ) 2 x 25 
МВА с заходами на нее (включая проектно-изыскательские работы),

— строительство кабельных и воздушных линий (110 кВ) в 
районе пос. Красная Поляна к спортивным объектам 1-я очередь 
(включая проектно-изыскательские работы),

— строительство подстанции «Лаура» (110 кВ) 2 x 40 МВА с за-
ходами на нее (включая проектно-изыскательские работы),

— строительство подстанции «Роза Хутор» (110 кВ) 2 x 40 МВА с 
заходами на нее (включая проектно-изыскательские работы),

— строительство кабельных и воздушных линий (110 кВ) в райо-
не плато Роза Хутор (включая проектно-изыскательские работы),

— строительство системы энергоснабжения горнолыжного ку-
рорта «Роза Хутор», разводящие сети (10 кВ) и подстанции (10 кВ), 
включая обеспечение подключения (22 МВт) (включая проектно-
изыскательские работы).

Заместитель председателя комиссии О.А. Гусев

Российская Федерация
КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ

ГОРОД СОЧИ

КОМИССИЯ ПО ПОДГОТОВКЕ ПРОЕКТА ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ
ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СОЧИ КАК ГОРНОКЛИМАТИЧЕСКОГО КУРОРТА

Сочи 354061, ул. Советская , д. 40, каб. 43, тел./факс (8622)64-91-88
 

от 11 июля 2008 г. № 5 Г-1.ОС

СЛЕДИМ ЗА СИТУАЦИЕЙ

Владимир Ефанов 

«РОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА»

 МИНСК

ГРАЖДАНИН России Влади-
мир Белонин, студент одного 
из белорусских вузов, отпу-
щен из минского изолятора 
временного содержания. 
Туда он попал по подозрению 
в причастности к взрыву, ко-
торый произошел четвертого 
июля в Минске во время кон-
церта, посвященного Дню не-
зависимости Белоруссии. 

Как говорится в постановлении 
об освобождении, у следствия 
«отпали основания для его даль-
нейшего задержания». Белонин 
оказался не единственным задер-
жанным по этому делу. По дан-
ным белорусских правозащитни-
ков, в следственный изолятор по-
пали 14 человек. Большинство из 
них те, кто «когда-то в чем-то со-
стоял» — оппозиционные акти-
висты, а также члены давно лик-
видированной организации, объ-
единяющей бывших военнослу-
жащих. 

Почему были задержаны 
именно эти люди, до сих пор не-
понятно. Политсовет Объединен-
ных демократических сил заявил, 
что власти «вместо того, чтобы 
искать преступников, начали ис-

пользовать взрыв для расправы с 
политической оппозицией». 

И все же те, кому удалось дока-
зать свою непричастность к взры-
ву, отпущены на свободу: на се-
годня в изоляторе остались семь 
оппозиционных активистов. 

В ходе следствия уже допро-
шены сотни человек. Тем не менее 
правоохранительные органы 
пока не ответили и на главный 
вопрос: что произошло 4 июля — 
хулиганство или теракт? 

Кстати, «взрывная волна» 
ночных событий 4 июля «накры-
ла» не только представителей 
оппозиции, но и высших бело-
русских чиновников. Президент 
Александр Лукашенко устроил 
форменный разнос сотрудникам 
своей администрации и началь-
никам силовых структур. Он ос-
вободил от должностей руково-
дителя администрации Геннадия 
Невыгласа и госсекретаря Сове-
та безопасности Виктора Шей-
мана. 

Новым руководителем адми-
нистрации президента Белорус-
сии назначен Владимир Макей, а 
секретарем Совбеза — Юрий Жа-
добин. 

По мнению экспертов, это сви-
детельствует о набирающей силу 
молодой группировке прибли-
женных к Лукашенко политиков, 
в число которых, по их мнению, 
входит и помощник по нацио-
нальной безопасности, сын пре-
зидента Виктор Лукашенко. 

Лукашенко 
снял своих

В Минске заменили старое 
поколение чиновников КОНФЛИКТ

Владислав Воробьев

ПРЕЗИДЕНТ Франции Николя 
Саркози поставил перед со-
бой еще одну сверхсложную 
внешнеполитическую задачу. 
Он рассчитывает убедить жи-
телей Ирландии в том, что 
они были не правы, проголо-
совав на референдуме против 
Лиссабонского договора. 

Если у французского лидера это 
получится, то ирландцы вновь вы-
строятся в очереди к избиратель-
ным участкам.

Саркози, очевидно, понрави-
лось заниматься внешней полити-
кой, которая дает ему значительно 
больше положительных эмоций, 
чем деятельность в самой Фран-
ции. Экономика страны явно пере-
живает не лучшие времена. С боль-
шими трудностями столкнулась 
реформа вооруженных сил. Никак 
не удается решить проблему па-
рижских пригородов, где моло-
дежь продолжает демонстриро-
вать презрение к французским за-
конам. Только в прошедший втор-
ник, в День взятия Бастилии, были 
сожжены очередные двести авто-
мобилей.

Другое дело — дипломатия. На 
этом фронте у Саркози пока все 
получается. С блеском, к примеру, 
он провел операцию по спасению 
болгарских медсестер из ливийс-
кой тюрьмы. А последним его се-
рьезным успехом можно считать 
создание Средиземноморского 
союза. Чтобы подчеркнуть ли-
дерство Франции в этой новой 
международной структуре, кото-
рой эксперты прочат неплохое 
будущее, в начале этой недели 
Саркози собрал в Париже лиде-
ров средиземноморских госу-
дарств.

Окрыленный успехом, прези-
дент Франции уже на следующий 
день ставит перед собой новую,  
еще более важную для будущего 
всего Евросоюза задачу. Теперь 
Саркози хочет протестировать 
свой талант дипломата на Ирлан-
дии. Жители этой страны оказа-
лись упрямыми и, не побоявшись 
стать белой вороной ЕС, 12 июня 
отказались поддержать Лиссабон-
ский договор. Иными словами ир-
ландцы стали серьезной и, похоже, 
единственной преградой на пути 

создания новых институтов Евро-
союза. 

Несмотря на то что результаты 
референдума в Ирландии предска-
зывались многими аналитиками, 
категорическое ирландское «нет» 
стало настоящим шоком для ЕС. 
Ответ на вопрос, как выйти из се-
рьезнейшего институционального 
кризиса, искали и министры инос-
транных дел Евросоюза, и лидеры 
государств на экстренном самми-
те. Выхода из трудной ситуации, 
однако, до сих пор так никто не на-
шел.

Тем временем на экспертном 
уровне обсуждается несколько ва-
риантов решения ирландской про-
блемы. Немецкие дипломаты, к 
примеру, предлагают следующее: 
Ирландия должна временно вый-
ти из состава ЕС. За короткое вре-
мя парламенты остальных госу-
дарств Евросоюза быстренько ра-
тифицируют Лиссабонское согла-
шение, и оно автоматически всту-
пит в силу. Затем непокорные ир-
ландцы смогут спокойно вернуть-
ся в общеевропейскую семью. 

Есть, правда, и другой способ 
решения проблемы. Его как раз и 
озвучил Саркози. Он предложил 
провести в Ирландии повторный 
референдум по Лиссабонскому до-
говору. Убеждать ирландцев в пра-
вильности такого шага президент 
Франции будет лично. Для этого 
на 21 июля намечен его визит в Ир-
ландию. 

Заинтересованность Саркози в 
успехе этой его инициативы впол-
не очевидна. Если ему удастся пе-
реубедить ирландцев и по итогам 
повторного референдума они все 
же скажут «да» Лиссабонскому до-
говору, президент Франции в од-
ночасье окажется самым успеш-
ным дипломатом Европы. И, по 
сути, спасителем Евросоюза от ка-
тастрофического политического 
кризиса. Очевидно, свою важность 
для Саркози понимают и сами ир-
ландцы. Что, интересно, попросит 
Ирландия у Франции за такую 
уникальную услугу президенту пя-
той республики?

Тем временем стало известно, 
что в среду верхняя палата испан-
ского парламента ратифицирова-
ла Лиссабонский договор. Теперь 
решение парламентариев должен 
утвердить король Хуан Карлос. 
После чего Испания станет 23-й 
страной ЕС, которая ратифици-
ровала соглашение.

Сезон охоты
Ирландия может оказать президенту 

Франции уникальную услугу 

О ЧЕМ ГОВОРЯТ

Анастасия Журавлева

СТУДЕНТЫ Тартуского и Тал-
линского технических уни-
верситетов приступили к 
строительству спутника. Его 
запустят в космос уже через 
три года. 

Как рассказал «Российской газе-
те» Март Ноорма, заведующий 
проектом, сама задумка не новая. 
Студенты и профессора в Эстонии 
уже давно проектируют спутники: 
на данный момент таких проектов, 
существующих на бумаге, насчи-
тывается около пятидесяти. Одна-
ко то, что один из них будет запу-
щен в космос, — это действительно 
впервые. 

— Мы еще только в «фазе ноль», 
— пояснил Ноорма. — Это значит, 
что у нас пока есть только план и 
чертежи. Спутник стандартный, в 
форме куба 10х10х10 сантимет-
ров, весит один килограмм. С на-
учной и технической точки зрения 
мы не добавляем почти ничего но-
вого, таких спутников в космосе 
уже 25. 

Главное для университетов — 
это заинтересовать своих студен-
тов в исследовании космоса. Сей-

час над проектом работают десять 
студентов. Двое из них в следую-
щем году поедут учиться за рубеж: 
один — в Международный косми-
ческий университет во Франции, 
другой будет стажироваться при 
Европейском космическом агентс-
тве. 

Деньги на строительство спут-
ника студенты тоже ищут сами. 
Правда, не на весь проект сразу, а 
на отдельные его стадии. Пока 
большая часть средств поступает 
от эстонского правительства и Ев-
ропейского космического агентс-
тва. Но, как рассказал «РГ» Ноор-
ма, в будущем они надеются найти 
и частного спонсора. 

— Мы выбрали очень хорошее 
время для создания спутника, ведь 
Эстония намерена стать полно-
правным членом Европейского 
космического агентства в ближай-
шее время, — с гордостью говорит 
Ноорма. 

Для запуска космического ап-
парата молодые инженеры плани-
руют использовать космодром в 
Индии или в России. Созданный 
студентами спутник будет держать 
связь с наземными любительски-
ми радиостанциями и другими по-
хожими спутниками, запущенны-
ми ранее студентами других 
стран. 

Спутник по жизни
Эстонские студенты хотят запустить свой 

космический аппарат из России

ПОДРОБНОСТИ

Николай Паклин

«РОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА»

РИМ

ВОПРЕКИ отчаянному сопро-
тивлению оппозиции палата 
депутатов итальянского пар-
ламента утвердила закон о 
безопасности. Документ пре-
дусматривает снятие отпе-
чатков пальцев у  всех италь-
янцев. 

Отпечатки будут украшать их удос-
товерение личности. Те, кто поспе-
шил обзавестись электронным 
удостоверением, должны будут за-
фиксировать на них рядом с фото-
графией отпечатки своих пальцев 
незамедлительно. Те, у кого обыч-
ные удостоверения личности, обя-
заны будут это сделать до 1 января 
2010 года.  

Вопрос об отпечатках пальцев 
вызвал острые споры не только в 

Италии, но и за ее пределами. Не-
которые усмотрели в нем «нару-
шение прав человека». Дело в том, 
что еще до принятия закона прави-
тельство Италии предупредило, 
что отпечатки пальцев будут 
браться в первую очередь у эмиг-
рантов, в том числе цыган и их де-
тей. Тогда Европейский парламент 
обвинил Италию в «расизме». По 
инициативе депутатов-социалис-
тов Европарламент принял специ-
альную резолюцию, осуждающую 
Италию. 

Отвечая критикам, премьер-
министр Италии Сильвио Берлус-
кони решительно отверг обвине-
ние в дискриминационном харак-
тере  закона. Говоря, в частности, о 
«цыганской проблеме», премьер 
заявил, что итальянские власти 
должны знать, кто находится в та-
борах, которые сегодня разбиты 
на окраинах многих итальянских 
городов (по данным итальянского 
министерства внутренних дел, в 
настоящее время в Италии нахо-
дится 160 тысяч цыган). Не секрет, 

что цыганские дети занимаются 
попрошайничеством, а сами цыга-
не нередко совершают серьезные 
правонарушения, в частности по-
хищают детей.  Это уже привело к 
стихийным погромам цыганских 
таборов на окраинах Неаполя и 
Рима.

Сильвио Берлускони подчерк-
нул, что правительство Италии на-
мерено вести дело к тому, чтобы 
цыганские дети могли посещать, 
как и любые другие, итальянские 
школы и интегрироваться в обще-
ство.  А ряд итальянских полити-
ков предложил лишать родитель-
ских прав  тех цыган, дети которых 
занимаются попрошайничеством. 
В Италии все согласны: у цыган 
должны быть, как у всех, удостове-
рения личности.

Судя по всему, позиция Италии 
нашла понимание в исполнитель-
ном органе ЕС — Еврокомиссии. Ее 
глава Мануэл Баррозу только что 
провел переговоры с Сильвио Бер-
лускони в Риме. Он подчеркнул, 
что резолюция Европарламента 

носит «политический характер» и 
не отражает позиции Еврокомис-
сии, у которой сложились «превос-
ходные отношения сотрудничест-
ва с Италией».  Премьер-министр 
Италии не остался в долгу. Берлус-
кони заверил своего гостя, что он 
поддержит его переизбрание на 
пост председателя Еврокомиссии  
в октябре 2009 года.

Сам же итальянский премьер 
пытается оградить себя от судеб-
ных преследований. На днях пала-
та депутатов итальянского парла-
мента одобрила законопроект о 
неподсудности четырех высших 
должностных лиц Италии в пери-
од исполнения ими своих обязан-
ностей: президента страны, пре-
мьер-министра и председателей 
палаты депутатов и сената. В зако-
не говорится, что если процессы 
уже начались,  то их следует пре-
кратить. 

Наступление на табор
Итальянцы нашли способ выяснить, кто прячется 

 в цыганских кибитках

Итальянская полиция разберется, 
кто скрывается в трущобах и 
цыганских таборах.

Президент Франции Николя Саркози хочет «протестировать» свой 
талант дипломата на Ирландии.

Между тем
Как считает аналитик центра «Стратегия» Валерий Кар-
балевич, молодое крыло власти уже мыслит по-европейс-
ки, ей легче найти общий язык с западными политиками, 
и это может в определенной мере помочь президенту в по-
пытке наладить отношения с Западом.
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Юрий Сайкин

«РОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА»

НЬЮ-ЙОРК

В МЕЖДУНАРОДНОЙ конфе-
ренции соотечественников, 
прошедшей в Москве, прини-
мала участие некто Патрисия 
Томпсон. Для россиян она 
все же Елена Маяковская, 
американская дочь знамени-
того поэта. С ней встретился 
корреспондент «РГ». 

Российская газета | Елена, кем 
вы себя больше ощущаете — аме-
риканкой или русской?
Елена Маяковская | Я бы сказа-
ла — русской американкой, прак-
тически не говорю по-русски, не-
сколько фраз только могу сказать, 
но я всегда помогала Советскому 
Союзу и России, даже если об этом 
не всегда знали. Никому об этом 
ранее не говорила, но для вас сде-
лаю исключение. Когда я работала 
редактором в издательстве «Мак-
миллан», в 1964 году мне поручи-
ли проверку текста и подбор фото-
графий к книге «Коммунизм: что 
это такое и как это работает». Зна-
ете, я умышленно сделала несколь-
ко корректировок текста, чтобы 
американцы знали, что Советы не 
страшны и там живут хорошие 
люди. Образ советского человека, 
откровенно говоря, американцам 
преподносился не всегда верно. 
Так вот, я сделала так, чтобы в пе-
чать попали очень красивые фото-
графии советских людей, фото-
графии, на которых они улыбают-
ся, радуются жизни, одним сло-
вом, такие картинки, которые вы-
зывали бы только положительные 
эмоции у читателя.

РГ | Как вы относитесь к книгам, 
которые посвящены вашему 
отцу?
Маяковская | Я не знаю, сколько 
именно книг было посвящено 
отцу, я ведь не биограф Маяков-
ского в прямом смысле этого сло-
ва. Однако у меня есть своя оцен-
ка, свой личный взгляд на отца. Я 
думаю, что отец был борцом за со-
циальную справедливость. Из бо-
лее чем двадцати книг, написан-
ных мною, только три посвящены 
отцу, причем некоторые из них пе-
реведены на русский язык и опуб-
ликованы.
Однако некоторые книги, которые 
мне попадались, иногда вызывали 
во мне раздражение, поскольку 
факты, изложенные в них, просто 
не соответствовали действитель-
ности. Но есть и хорошие, очень 
хорошие. Например, книга шведс-
кого писателя Бэнгта Джангфелд-
та, человека, который не поленил-
ся изучить жизнь моего отца, рас-

копать факты, о которых ранее не 
было широко известно, опублико-
вать неизвестные фотографии, од-
ним словом, проделать настоящую 
исследовательскую работу. Книга 
издана на шведском языке, но я 
очень надеюсь, что она станет до-
ступна в переводе и американским 
читателям.

РГ | Какую роль сыграло родство с 
Маяковским в вашей американ-
ской жизни?
Маяковская | Когда американцы 
узнают, что я дочь советского поэ-
та Владимира Маяковского, они 
реагируют по-разному. Образо-
ванные люди, конечно, знают эту 
фамилию, мне это очень приятно. 
Ваши читатели, наверное, удивят-
ся, но Маяковский известен среди 
реперов.
Я никогда не использовала родс-
тво с поэтом в своих корыстных 
целях. Когда мне исполнилось 15 
лет, я поступила в художественную 
школу, а в 1948 году окончила кол-
ледж в Нью-Йорке. По окончании 
колледжа работала редактором в 
местных печатных СМИ. Вообще я 
состоявшийся в жизни человек, 
доктор наук, профессор универси-
тета города Нью-Йорка, автор 
многочисленных и востребован-
ных книг в области образования. 
Да, кстати, я феминистка. Но толь-
ко не та, которая стремится прини-
зить роль мужчины, что свойс-
твенно многим американским фе-
министкам, мой феминизм — это 
стремление сохранить семью, ра-
ботать на ее благо. У меня замеча-
тельный сын Роджер, нью-йорк-
ский адвокат в области интеллек-
туальной собственности, пятнад-
цатилетний внук Лоуган, подаю-
щий надежды в спорте. Я сама по 
себе, но у меня тоже «эго», что и у 
отца. Если честно, я очень скучаю 
по нему, мы ведь виделись только 
один раз в Ницце в 1928 году, мне 
тогда было всего два года, но мне 
кажется, если бы он увидел мою 
жизнь, ему было бы приятно.

РГ | Ваше отношение к России?
Маяковская | Мой отец имел со-
ветский паспорт, а я хочу иметь 
российский паспорт.
Для меня абсолютно ясно, что если 
ХХ век был веком США, то XXI бу-
дет веком России! 
Вы знаете, во время посещения 
Путиным Нью-Йорка, я подошла 
к нему и поцеловала три раза, и... 
он меня тоже поцеловал. Я ду-
маю, он, конечно, знал, кто имен-
но его целует. Вот тогда, не знаю 
почему, не могу это объяснить, я 
точно почувствовала, что передо 
мной стоял действительно силь-
ный лидер.

Площадь 
Маяковского
Дочь поэта, как и отец, 

хотела бы иметь российский паспорт

ГРОМКОЕ ДЕЛО

Владимир Федосенко

ОСТАНКИНСКИЙ суд столи-
цы оставил за решеткой обви-
няемых в неуплате налогов — 
парфюмерного короля столи-
цы Владимира Некрасова и 
Сергея Шнайдера, которого 
следствие считает партнером 
известной фирмы. 

Оба уже полгода сидят по обвине-
нию в том, что недоплатили госу-
дарству 50 миллионов рублей с 
доходов. Останкинский суд три 
дня рассматривал ходатайство 
следователей о продлении срока 
ареста и просьбы адвокатов об 
изменении меры пресечения на 
любую другую. Адвокаты утверж-
дали, что факт двойного граж-
данства Некрасова, который име-
ет паспорта России и Франции, не 
может служить веским основани-
ем для его содержания под стра-
жей. Также, по мнению защиты, 
нет смысла содержать в следс-

твенном изоляторе консультанта 
фирмы «Эвергейт» Шнайдера (он 
же «Дон Симеон», Могилевич, 
Палагнюк, Телеш, Макелвич, 
Сайман, Суворов — всего 15 фа-
милий и еще несколько кличек). 
Но суд принял сторону следс-
твия. 

 Адвокаты арестованных дав-
но пытаются вызволить своих 
продзащитных из тюрьмы. За их 
вольную жизнь предлагался залог 
в 5 миллионов долларов. Сумма 
немалая. Но если учесть, что по 
самым скромным подсчетам, ко-
торые не так давно провели неза-
висимые аудиторы, «Арбат Пре-
стиж» стоит от полутора до двух 
миллиардов долларов, то предло-
женный залог не так велик. 

Напомним, что Некрасов и 
Шнайдер были задержаны 23 ян-
варя, а на следующий день суд 
санкционировал их арест. Они 
обвиняются по статье 199 УК РФ. 
За такое преступление Уголов-
ный кодекс предусматривает на-
казание до шести лет заключе-
ния. 

«Арбат Престиж» 
за решеткой

Фигурантам парфюмерного дела 
велено ждать суда в «Матросской Тишине»

КИНО

Анастасия Скорондаева

В 1963 ГОДУ, через год после 
того, как Стив Рассел создаст 
первую видеоигру «Звездная 
война», начнется быстрое 
развитие компьютерной гра-
фики. Электроника играет все 
более значительную роль в 
кинопроизводстве. Впервые 
для получения спецэффектов 
в широком объеме использо-
вать электронику будет Стэн-
ли Кубрик в фильме «2001: 
Космическая одиссея» в 1968 
году. 

И только в 1995 году появится 
первый полнометражный мульт-
фильм, созданный целиком из 
синтетических изображений, – 
«История игрушек» Джона Лас-
сетера. Это был первый проект 
компании Pixar совместно с 
Disney. 

Теперь Pixar выпустил еще 
одну сказку – о любви, не забыв и 
о насущных проблемах экологии. 

Почти 700 лет назад люди по-
кинули Землю, оставив после себя 
кирпичные и мусорные небо-
скребы. Теперь они пребывают в 
корабле, этаком «Ноевом ковче-
ге», который летает где-то в кос-
мосе. На Земле же остается робот 
ВАЛЛ-И, который с другом-тара-
каном убирает земной мусор. Но 
внезапно из гигантской машины 
к ним спускается робот-развед-
чик. Только лишь символичное 
имя может сказать, что это первая 
девушка на этой земле – ЕВА. Му-
сорщик тут же влюбляется в нее. 
Однако у ЕВЫ оказывается «ал-
лергия» на «образец жизни, спо-
собный к фотосинтезу», подарен-
ный возлюбленным. Лечить ее 
будут люди с корабля, а ВАЛЛ-И 
отправится за ней.

«ВАЛЛ-И» — это сказка для де-
тей нового поколения. Тут тебе и 
современное чудовище из про-

шлого, и красавица из настоящего, 
и Ромео с Джульеттой, и Адам с 
Евой, и Нехочухи. Вот только для 
детей ли? Сможет ли ребенок вы-
говорить (про то, чтобы понять, и 
речи нет) расшифровку российс-
ких прокатчиков: ВАЛЛ-И — Все-
ленский Аннигилятор Ландшафт-
ный Легкий – Интеллектуальный; 
ЕВА — Естествоведческая Авто-
матика. Скорее, мультфильм пред-
назначен для взрослых детей. Ма-
лыши будут смеяться, пугаться, 
понимать, к чему приводит вы-
брошенная бумажка. А подтекст 
останется для родителей. 

Винни-Пухов, Братцев Кроли-
ков, Дюймовочек, Карлсонов 
сменяют роботы. Кукольные и 
рисованные мультфильмы отхо-
дят на второй план, на смену им 
приходят пиксельные. Первые 
скоро войдут в категорию «мульт-
фильмы не для всех». Оно и по-
нятно, компьютерные техноло-
гии дают возможность прибли-
зить мультяшный мир к реально-

му. Поэтому земля выглядит как 
настоящая, а при песчаной буре 
невольно начинаешь зажмури-
вать глаза. Конечно, Pixar’овские 
блокбастеры собирают больше 
любителей, чем «Моя любовь» 
Александра Петрова. 

Безусловно, что-то трогатель-
ное в этом мультфильме есть, но 
гораздо больше страшного — 
страшного будущего, которое 
приходит к нам с техническим 
прогрессом. Как-то мультфиль-
мы старого образца выглядели 
душевней, им больше верилось. 
Чувства роботов такие же холод-
ные, как и их оболочка. Грусть 
Гены о дне рождения, который 
раз в году, гораздо искренней. Но 
это уже дело вкуса.

Перефразируя Федора Михай-
ловича, в конце концов мир 
«ВАЛЛ-И» спасет любовь.

Братцы-роботы
«ВАЛЛ-И» — это сказка для детей нового поколения

Безусловно, что-то трогательное в 
этом мультфильме есть, но гораз-
до больше страшного.

Елена Маяковская: Я никогда не 
использовала родство с поэтом в 
своих корыстных целях.

БЕСПРЕДЕЛ

Константин Бахарев

«РОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА»

ПЕРМЬ

В ПЕРМИ из-за орфографи-
ческой ошибки в паспорте со-
трудники Федеральной миг-
рационной службы само-
вольно лишили человека рос-
сийского гражданства.

Вся история началась в 2000 году, 
когда Татьяна Тетёркина пришла 
получать паспорт в связи с двад-
цатилетием. Документ ей офор-
мили неверно. Вместо фамилии 
Тетёркина чиновники указали Те-
теркина. Сотрудники ФМС объ-
яснили Татьяне, что они не могут 
написать ее фамилию через «ё», 
так как такой буквы у них на кла-
виатурах компьютеров нет. 

 В апреле этого года Татьяна 
родила ребенка. После всех хло-
пот пришло время регистриро-
вать новорожденного. В загсе 
женщина решила записать сына 
на фамилию Тетёркина, как ука-
зано у ней самой в свидетельстве 
о рождении. Но ей вполне резон-
но отказали в этом, объяснив, что 
это будет незаконно. Посоветова-
ли обратиться в паспортную 
службу затем, чтобы ей там поме-
няли паспорт и вместо слова Те-
теркина указали родную фами-
лию — Тетёркина. После чего в 
загсе без всяких проблем выдадут 

свидетельство о рождении сына с 
такой же фамилией.

В Федеральной миграционной 
службе Индустриального района 
Перми Татьяне обещали быстро 
все переделать, понимая, что в 
2000 году, при выдаче паспорта, 
они были не правы. Но один из 
сотрудников ФМС начал допы-
тываться у Тетёркиной, где она 
была прописана шестого февраля 
1992 года, когда вступил в силу 
закон о российском гражданстве. 
Татьяна искренне ответила, что 
не помнит, так как в это время ей 
было семь лет. При проверке так-
же было установлено, что в 1992 
году Тетёркина не числилась в 
постоянной прописке по городу 
Перми.

После этого у Татьяны были 
изъяты российский паспорт и ее 
свидетельство о рождении. Са-
мой Тетёркиной предложили до-
казать, что она действительно 
гражданин России. В итоге жен-
щина осталась без каких-либо до-
кументов и гражданства.

 После целого ряда обращений 
в различные инстанции Индуст-
риальный отдел ФМС выдал 
Тетёркиной временное удостове-
рение гражданина РФ, для того, 
чтобы она смогла зарегистриро-
вать сына. При выдаче ей сооб-
щили, что этот документ недейс-
твителен. Но в загсе все-таки уда-
лось с помощью такого удостове-
рения выписать свидетельство о 
рождении на ребенка.

2 июля руководитель управле-

ния Федеральной миграционной 
службы по Пермскому краю Ни-
колай Салтыков утвердил заклю-
чение, в котором сказано, что 
Тетёркина не является граждани-
ном РФ. Решение основано на 
том, что Татьяна не смогла дока-
зать свое право на российское 
гражданство, хотя вовсе и не обя-
зана была это делать.

Но ведь без документов жить 
нельзя. Татьяне не выдали полис 
о медицинском страховании, по-
тому что у нее нет паспорта. В ре-
зультате ее ребенка отказались 
ставить на учет и лечить в детской 
поликлинике. Также она не смог-
ла получить на него бесплатные 
лекарства, положенные новорож-
денным и различные пособия.

Ситуация стала трагической, 
потому что Татьяна была лишена 
всякой социальной помощи госу-
дарства, так как, по мнению ра-
ботников ФМС, не являлась 
гражданкой России. Заодно с ней 
страдал малыш. У него был обна-
ружен ряд детских заболеваний, 
которые было необходимо экс-
тренно лечить. Сама Татьяна яв-
ляется инвалидом второй группы 
по общему заболеванию и не мо-
жет пройти врачебную комиссию 
из-за отсутствия паспорта. Единс-
твенная, кто оказал ей помощь, 
это заведующая детской поли-
клиникой. Решив, что ребенок ни 
в чем ни виноват, она дала указа-
ние врачам оказать необходимую 
помощь малышу.

В июле Тетёркина обратилась 

со своей проблемой в прокурату-
ру Прикамья. Там разобрались в 
ситуации и направили в управле-
ние ФМС по Пермскому краю 
представление с требованием ус-
транить допущенные в отноше-
нии Тетёркиной нарушения зако-
на. Но на сегодняшний день по-
прежнему молодая мама не имеет 
никаких документов и не может 
не только доказать, что она граж-
данка России, но и то, что она 
Тетёркина Татьяна Андреевна. 
Бумаг-то никаких нет.

КОММЕНТАРИЙ

Виктор Бевх, 
НАЧАЛЬНИК ОТДЕЛА ОБЩЕГО 

НАДЗОРА ПРОКУРАТУРЫ 

ПЕРМСКОГО КРАЯ:

— Действиями работников 
пермской Федеральной миграци-
онной службы грубо нарушены 
конституционные права и свобо-
ды Тетёркиной. Заключение ФМС 
о том, что эта женщина не являет-
ся гражданином России, не осно-
вано на законе. Решить вопрос о 
наличии или отсутствии граж-
данства в нашей стране может 
только суд. И никто не обязан до-
казывать, гражданин он России 
или нет. В данном случае сотруд-
ники ФМС должны были дока-
зать, что Тетёркина не имеет прав 
российского гражданина и закон-
но это обосновать. Но они посту-
пили наоборот и совершенно не-
законно взвалили бремя доказы-
вания на Татьяну Тетёркину.

«Ё» не моё
Почему Татьяна Тетёркина и ее сын до сих пор 

маются без документов?
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О ЧЕМ ГОВОРЯТ

Кася Попова

СЛЕДОВАТЕЛЬ Генпрокурату-
ры по особо важным делам 
Владимир Соловьев офици-
ально заявил: «Закончены ос-
новные идентификационные 
экспертизы по останкам, об-
наруженным летом 2007 года 
в Поросенковом Логу под 
Екатеринбургом. Никаких 
сомнений нет: это Алексей и 
Мария».

Следователь перечислил основные 
доказательства. Баллистическая 
экспертиза доказала идентичность 
пуль из первого и второго захоро-
нений, товароведческая — фарфо-
ровых осколков от бутылей из-под 
кислоты. Почерковедческая — под-
твердила принадлежность пометок 
на стенограмме выступления 
Юровского перед чекистами — ему 
самому, что подняло статус служеб-
ного документа до исторического 
источника. Проведена историко-
архивная экспертиза. Благодаря ей, 
по словам Соловьева, «сейчас мы в 
России имеем полное собрание со-
чинений следователя Соколова — 
оригиналы или заверенные ко-
пии». Часть материалов — три ам-
барные книги с перечнем всех доку-
ментов уголовного дела 1918 года, 
которое расследовал Соколов, — 
приобрел князь Лихтенштейна 
Ханс Адам II на аукционе Сот бис — 
и передал в дар России.

Три независимых группы иссле-
дователей-генетиков (в России, 
США и Австрии) перепроверили 
результаты исследования останков, 
обнаруженных в 1991 году, и изучи-
ли материал из второго захороне-
ния. Для сравнения генов вновь 
брали кровь у супруга английской 
королевы принца Филиппа, герцо-
га Эдинбургского. 

Спектральное и рентгенофлю-
орографическое исследование 
микроэлементного состава, уни-
кального для каждого организма, 
показало, что фрагменты из второ-
го захоронения принадлежат двум 
людям. Антропологи установили, 
что эти 44 костных фрагмента при-
надлежат женщине 17 — 19 лет и 
подростку неизвестного пола 12 — 
14 лет. Исследование ядерной ДНК 
установило, что останки из перво-
го и второго захоронения находят-
ся между собой в родстве. С помо-
щью митохондриальной ДНК и 
герцога Филиппа установили их 
происхождение от одного общего 
предка — датской королевы Луи-
зы. Y-хромосома, которая переда-
ется по наследству неизменной, 
подростка и «скелета №4» из пер-
вого захоронения — совпали: это 
сын и отец.

— Генетическая экспертиза про-
водилась тремя независимыми 
группами экспертов, базовой орга-
низацией являлось Бюро судебно-

медицинской экспертизы Сверд-
ловской области, — сообщил на-
чальник Бюро Николай Неволин. 
— Нет ни малейших сомнений в 
том, что мы имеем дело с семьей 
последнего российского императо-
ра, а во втором захоронении — с ос-
танками цесаревича Алексея и его 
сестры Великой княжны Марии. 

Екатеринбургские ученые учас-
твовали в зарубежных экспертизах. 
За счет средств областного бюдже-
та Бюро, как выразился его началь-
ник, «дооснастили». «По уровню 
оборудования, подготовки кадров 
екатеринбургская генная лабора-
тория сейчас стала лучшей в России 
для идентификации личности», — 
считает Соловьев. 

Следствие еще не закончено. 
Сейчас проводится «экспертиза эк-
спертиз»: ведущие генетики мира 
проверяют полученные результа-
ты, и «чем больше ошибок они най-
дут — тем лучше для нас, для апро-
бации и внедрения в практику на-
ших методик, многие из которых — 
наше ноу-хау».

Российские генетики тоже не ос-
танутся без дела. В запасниках Эр-
митажа обнаружена белая рубашка 
Николая Романова, на которой со-
хранилась его кровь — после напа-
дения самурая на наследника пре-
стола в 1891 году. Другое исследо-
вание должно подтвердить лич-
ность доктора Боткина, материал 
для сравнения предоставят его 
родственники, живущие за грани-
цей.

КОММЕНТАРИИ

Князь Дмитрий Романов, 
ПРАПРАВНУК HИКОЛАЯ I:

— Очень важно, что теперь эти 
результаты официальны, что это 
сто процентов так. Теперь те, кто не 
верит, пусть скажут, почему. Боль-
шая часть моей семьи, почти вся се-
мья, все это время надеялась, что 
это будет так. 

Протоиерей 
Всеволод Чаплин, 
ЗАМГЛАВЫ ОТДЕЛА ВНЕШНИХ 

ЦЕРКОВНЫХ СВЯЗЕЙ МОСКОВСКОГО 

ПАТРИАРХАТА:

— Официальная позиция Церк-
ви пока не объявлена. Я думаю, что 
тем, кто хочет ее узнать, надо не-
много набраться терпения, тем бо-
лее что сами ученые говорят, что 
исследования будут продолжены, и 
заявления об их окончании и о том, 
что всем все ясно, мы слышим не в 
первый раз.

Протоиерей 
Владимир Вигилянский,
РУКОВОДИТЕЛЬ ПРЕСС-СЛУЖБЫ 

МОСКОВСКОЙ ПАТРИАРХИИ:

— Нам известно, что результаты 
экспертизы десятилетней давности 
были оспорены авторитетным инс-
титутом генетических исследова-
ний из Японии. 

Подготовил Андрей Лебедев

Алексей и Мария
Останки, найденные под Екатеринбургом, 

принадлежат царским детям

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Сусанна Альперина

ПРОЕКТЫ «Великие британ-
цы» и сделанный по его ли-
цензии «Великие украинцы» 
проходили неспокойно. Но 
того, что начнется, когда то 
же самое запустят у нас на 
второй кнопке под названием 
«Имя России», никто предпо-
ложить не мог. Потому что 
есть такая вещь, как ментали-
тет.

На сегодняшний день на сайте про-
екта  «Имя Ро ссии» www.
nameofrussia.ru на отметке 2 418 199 
голосов приостановлено голосова-
ние за возможность выбрать лич-
ность, чье имя более всего ассоции-
руется с нашей страной. Других 
способов голосовать, например по 
телефону, пока что нет.

Что еще оставалось делать при 
сложившихся обстоятельствах? 
Напомним их. Пока из 500 имен 
выбирали 50, ничего суперсенсаци-
онного вокруг проекта не происхо-
дило. Даже когда назвали победи-
телей и объяснили (пресс-конфе-
ренция проходила в «РГ»), почему 
именно они, бурных восторгов или 
недовольств не последовало. 

Несколько дней назад поступи-
ло сообщение о том, что сайт, где 
происходит голосование, подверг-
ся хакерской атаке. В официальном 
сообщении канала говорилось, что 
она «произошла в виде чрезвычай-
но большого количества сформи-
рованных в неправильном форма-
те запросов к компьютерной систе-
ме, что привело к отказу в работе 
из-за исчерпания ресурсов... Одно-
временно было организовано мас-
сированное голосование за И.В. 
Сталина с нескольких интернет-ре-
сурсов. Эти действия привели к час-
тичным техническим сбоям в рабо-
те сайта 8, 9 и 10 июля... В настоя-
щий момент ресурс работает в 
штатном режиме».

«Штатный режим» работы сай-
та выявил, что большинство голо-
сующих связывают имя России с 
Иосифом Сталиным. Генералисси-
мус лидировал с огромным отры-

вом. И общественность это сильно 
всколыхнуло и насторожило. 

Но не успели сторонники вождя 
народов отпраздновать победу. Не 
далее как 15 июля (а в ночь с 16 на 17 
июля сего года — громкая дата — 90 
лет со дня расстрела царской се-
мьи) сайт вновь подвергся масси-
рованной атаке. На этот раз не хаке-
ров, но антикоммунистов. И на пер-
вое место вышел бывший монарх — 
Николай II.

К моменту «заморозки» голосо-
вания на сайте Николай II и остался 
лидером. За него отдано 275 065 го-
лосов. У Сталина — 273 877. На тре-
тьем месте Владимир Ленин с 
188 372 голосами. После него — 
Владимир Высоцкий (150 913). И 
пятый — Петр Первый, который 
всего за сутки до того был на 14-м 
месте. 

Все это действо происходит ле-
том, когда должно было быть зати-
шье. Страсти ожидались в сентяб-
ре, когда из 50 исторических лич-
ностей должно было остаться 12. 
Но жара началась сейчас. 

Казалось бы — сталинское по-
коление не пользуется Интернетом. 
Но голосуют за вождя народов не 
только они. В свое время правду о 
Сталине узнало горбачевское поко-
ление. А кто он есть для нынешних 
молодых? Не предстает ли огламу-
ренной картинкой, типа такой, ка-
кую в свое время представил канал 
НТВ в сериале «Сталин Life»?

Голосование — вещь случайная, 
лотерея. Но уже на этом этапе исто-
рической игры можно сделать вы-
вод, что ринулись играть в свое про-
шлое, абсолютно не разобравшись 
в нем. Хорошо бы проводить исто-
рический ликбез не во время этой 
игры, а предварительно. Если пос-
мотреть на первую «дюжину», ка-
кова она есть сейчас, где Петр Пер-
вый, Гагарин? Почему никто не ор-
ганизовывает флэшмоб в подде-
ржку Пушкина? И сторонники Вы-
соцкого не взламывают сайт? 

Как будет развиваться проект в 
России?  Ведь по задумке он никак 
не должен был превратиться в поле 
сражений. Атаковать хорошо на 
войне. А исторический проект шту-
ка — мирная. Или, по крайней мере, 
должна была бы таковой быть.

Заигрались
Дискредитация доброго «Имени России»
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Ветром унесло
Инцидент на МНПЗ 

не нанес вреда здоровью 
москвичей

ЧП

Павел Рубин

«ВЫБРОС газа на Московс-
ком нефтеперерабатывающем 
заводе (МНПЗ), который про-
изошел в воскресенье, не ока-
зал серьезного влияния на 
экологию столицы», — заявил 
на пресс-конференции Вла-
димир Ворожейкин, замести-
тель руководителя департа-
мента природопользования и 
охраны окружающей среды 
города Москвы.

Он пояснил: «Специалисты на-
шей аналитической лаборатории 
выезжали на место и проводили 
забор воздуха. Благодаря погоде 
все обошлось. Дул северный ве-
тер, и в течение получаса облако 
ушло за пределы Москвы». Это 
первое официальное подтверж-
дение, что инцидент не причинил 
вреда здоровью жителей столи-
цы. Ранее некоторые эксперты 
высказывали предположение, что 
газовое облако могло перемес-
титься в другой район Москвы. 
Это косвенно подтверждал тот 
факт, что замеры концентрации 
сероводорода в атмосфере прово-
дились только в Марьине (пре-
дельный уровень концентрации 
был увеличен до 1,8 и продержал-
ся не более 2 часов).

Напомним, что причиной пла-
мени и черного столба дыма, выр-
вавшихся из факельной установ-
ки завода, по утверждениям 
пресс-службы МНПЗ, стал пере-
бой энергоснабжения предпри-
ятия из-за отключения кабель-
ной линии 220 кВт «Чагино-Ка-
потня». Как пояснил Геннадий 
Кузовлев, заместитель гендирек-
тора предприятия, выброс был 
вынужденной мерой — для обес-
печения безопасности произ-
водства. Сразу же сработала авто-
матическая система резервного 
питания, завод работал на одном 
трансформаторе. Но при повтор-
ном отключении электричества, 
которое произошло примерно че-
рез час, предприятие было обес-
точено. В результате нарушился 
технологический режим несколь-
ких установок, оборудование 
встало. Уже в воскресенье днем 
представители МНПЗ заявили: на 
Чагинской подстанции энерго-
снабжение восстановлено, завод 
работает. 

При этом у специалистов Фе-
деральной сетевой компании дру-
гой взгляд на ситуацию. По их 
мнению, ЧП на МНПЗ объясня-
ется внутренними проблемами 
предприятия, поскольку все это 
время его энергоснабжение осу-
ществлялось в полном объеме. 
Как обстоят дела, еще предстоит 
выяснить инспекции.

Департамент 
разделили 

надвое
КТО ПРИШЕЛ?

Ольга Нестерова

МЭР ЮРИЙ Лужков подписал 
постановление, согласно ко-
торому вместо огромного де-
партамента градостроитель-
ной политики, развития ре-
конструкции города, кото-
рый, по словам его руководи-
теля Владимира Ресина, «за-
нимался всем на свете», поя-
вится два новых. 

Руководить ими назначены пер-
вые заместители Ресина: Алек-
сандр Левченко возглавит депар-
тамент дорожно-транспортного 
и инженерного строительства 
(здесь будут работать 106 человек 
с фондом оплаты труда в размере 
1 миллион 91 тысяча рублей), а 
Александр Косован — департа-
мент градостроительства (122 че-
ловека с фондом оплаты 1 милли-
он 113 тысяч рублей). 

О причинах такой реорганиза-
ции корреспондентам «РГ» рас-
сказал сам Владимир Ресин, кото-
рый недавно был у нас в гостях на 
«Деловом завтраке». По его сло-
вам, жизнь заставила пойти на та-
кой шаг, потому что у города поя-
вились новые потребности. 

«Сейчас для Москвы важнее 
всего уже не жилье, — заметил Ре-
син, — хотя мы им занимались и 
будем продолжать заниматься 
(до 2025 года планируется воз-
вести еще 90 миллионов квадрат-
ных метров), а создание дорог, 
инфраструктуры, которая спо-
собна надежно обеспечить город 
электричеством, теплом, водой». 

Чтобы вызволить москвичей 
из уличных заторов, по оценке 
мэра, понадобится 4 триллиона 
рублей. Чтобы их освоить, в бли-
жайшую пятилетку придется уве-
личить нынешний объем дорож-
ного строительства в 4 раза! 

Сам Владимир Ресин остается 
первым заместителем мэра Мос-
квы и руководителем всего строй-
комплекса, в который, помимо 
этих двух департаментов, входит 
еще целый ряд важных комитетов 
и подразделений, как, например, 
Москомархитектура.

Не судите как взрослых
В Москве создается система ювенальной юстиции

ПРАВО

Ирина Пуля

ПОЧТИ 23 тысячи несовер-
шеннолетних россиян нахо-
дятся за решеткой — цифра, 
сопоставимая с населением 
небольшого городка. Чуть ли 
не каждый второй из них, 
выйдя на свободу, вскоре воз-
вращается в места не столь 
отдаленные... Можно ли из-
менить ситуацию? Все чаще 
звучит ответ: только с помо-
щью ювенальной юстиции.

«Детский вопрос всегда особый, 
— заявила первый заместитель 
мэра Людмила Швецова на обще-
ственных слушаниях, посвящен-
ных созданию ювенальной юсти-
ции в столице. — Для нас нет воп-
роса, быть или не быть такой сис-
теме в Москве. Конечно, быть. 
Это принципиальная позиция». 
Как сообщила Ольга Сидорова, 
директор Института права и пуб-
личной политики, в Москве — 
низкие показатели преступности 
среди несовершеннолетних, что, 
безусловно, является серьезным 
достижением. Но сегодня, когда 
подросток оказывается на скамье 
подсудимых, следствие выясняет 
обстоятельства дела, но не при-
чину, заставившую его пойти на 
грабеж или взяться за нож. До 
корня зла докапываться особен-
но некому. Колония зачастую 
превращается для оступившегося 
в «криминальную академию». 
Увы, и работа самых разных орга-
низаций, призванных наставить 
трудных подростков на путь ис-
тинный, не столь эффективна. 
Поэтому так высок процент реци-
дивов.

Специалисты настаивают: 
единственный выход — вывести 
рассмотрения дел с участием не-
совершеннолетних из общей сис-
темы репрессивной юстиции. 

Именно на это направлены мно-
гочисленные международные до-
говоры, участником которых яв-
ляется и Россия, подчеркнула 
Ольга Сидорова. Один из камней 
преткновения на пути введения 
ювенальной юстиции — квали-
фикация судей.

Скажем, в Московском город-
ском суде некоторые судьи уже 
специализируются исключитель-
но на делах подростков. Но этого 
недостаточно, считают ученые из 
Института права и публичной по-
литики: формальная специализа-
ция — половинчатое решение. 
Одному судье даже с особой юве-
нальной квалификацией не разо-
браться с грузом проблем, кото-
рые привели к преступлению не-
совершеннолетнего. На помощь 
ему должен прийти социальный 
работник. Его забота — подгото-
виться к процессу: не формально 
выяснить, кто мама и папа подоз-
реваемого, а как они его воспиты-

вали, что делать, чтобы напра-
вить его на истинный путь. Имен-
но социальный работник должен 
осуществлять связь между судьей 
и любыми другими органами, ко-
торые могут принять участие в 
жизни несовершеннолетнего. От 
его статуса во многом зависит эф-
фективность функционирования 
всей системы в целом, сошлись во 
мнении и представители Мосгор-
суда и ученые.

Скажем, в Ростовской области 
такие соцработники имеют статус 
помощников судей, а в Санкт-Пе-
тербурге — закреплены за соци-
альными ведомствами. На слуша-
ниях представитель Мосгорсуда 
заявила категорично: в Москве 
предпочтителен второй вариант. 
Ставка помощника судьи — ми-
зерная, а сама должность — не 
статусная для начинающих карь-
еру. Будет лучше, если специалист 
со стороны станет сотрудничать с 
судом по аккредитации. Плани-

руется, что за каждым окружным 
судом закрепят по 2—3 таких спе-
циалиста. Эта служба может на-
ходиться в системе департамента 
соцзащиты либо департамента 
семейной и молодежной полити-
ки. Как выяснилось, уже сейчас 
столичные вузы выпускают спе-
циалистов, готовых выполнять 
функции социальных работни-
ков на высоком уровне. 

В Институте права и публич-
ной политики также считают, что 
информацию о каждом подрост-
ке-правонарушителе необходимо 
аккумулировать в едином городс-
ком информационно-методичес-
ком центре. 

Между тем у ювенальной юс-
тиции есть немало оппонентов, 
называющих ее «ювенальной 
диктатурой». Они считают, в час-

тности, что предлагаемые ново-
введения приводят к умалению 
роли родителей в решении судьбы 
ребенка (как правило, это под-
крепляют примером Натальи За-
харовой, которую ювенальный 
суд Франции лишил возможности 
даже видеться с дочерью, чтобы 
не травмировать психику девоч-
ки). Выдвигается и другой аргу-
мент: ювенальная система поощ-
ряет подростков подавать судеб-
ные жалобы против своих родите-
лей и учителей. Оппоненты пре-
дупреждают: копирование запад-
ной системы без адаптации при-
ведет в России к разрушению ба-
зовых ценностей семьи. Однако 
такие суждения не нашли подде-
ржки у приглашенных на слуша-
ния. 

Ученые привели факты: эле-
менты ювенального правосудия 
уже созданы в 17 регионах Рос-
сии. Наиболее активно система 
развивается в Ростовской, Ленин-
градской областях и Санкт-Пе-
тербурге. Уровень рецидивной 
преступности подростков, кото-
рый в среднем по стране состав-
ляет 25—30 процентов, упал здесь 
до 5 процентов. А количество не-
совершеннолетних, отправлен-
ных за решетку, сократилось с 28 
до 10—15 процентов. «Я не ду-
маю, что надо бездумно тиражи-
ровать опыт, накопленный и у нас 
в стране, и за рубежом. Необходи-
мо разобраться и применить его к 
особенностям Москвы», — под-
черкнула Людмила Швецова. 

Ученым и представителям 
московской власти придется еще 
не раз собраться за «круглым сто-
лом», чтобы выработать основу 
ювенальной юриспруденции в 
Москве. После чего примут соот-
ветствующий закон.

Подводя итог слушаниям, 
Людмила Швецова заявила, что в 
ближайшее время будет разрабо-
тан проект технологии запуска 
ювенальной системы в Москве. 

Ювенальный суд должен разо-
браться, почему, например, под-
росток убежал из дому.

Ягодное место
Официальные арбузные развалы откроются только 1 августа

ТОРГОВЛЯ

Ирина Иванова

КАК БЫ соблазнительно ни 
выглядели арбузы, которые вы 
увидели на уличном прилав-
ке, не покупайте их, предуп-
реждают москвичей в сто-
личном департаменте потре-
бительского рынка и услуг. 
Эти торговые точки предпри-
имчивые продавцы открыва-
ют на свой страх и риск.

Хотите отведать полезной алой 
мякоти — подождите до 1 августа. 
Именно с этого числа в столице 
развернется более 400 «цивили-
зованных» торговых точек для 
продажи арбузов и дынь. Бахче-
вые развалы появятся в каждом 
округе столицы. Хватит на всех 
любителей сладкого лакомства, 
утверждают в департаменте, хотя 
в этом году арбузных базаров на 
улицах будет меньше. 

Как заявляла ранее Валентина 
Варфоломеева, заместитель ру-
ководителя департамента потре-
бительского рынка и услуг, их 
число сократится примерно на 
388 единиц. Это связано  с тем, 
что москвичи стали более щепе-
тильны при покупке продуктов на  
развалах. Во-первых, там зеле-
ные «полосатики», ароматные 
«торпеды» и «колхозницы» (сорт 
дынь) на 10—15 процентов доро-
же по сравнению с магазинными. 
Во-вторых, понятно, что далеко 
не каждую уличную точку можно 
жестко контролировать на пред-
мет соблюдения всех правил сан-
гигиены и качества продукции. 
(К слову, в Роспотребнадзоре по 
Москве утверждают: в прошлом 
году все пробы, взятые из арбу-
зов, продававшихся и на разва-
лах, и в магазинах, показали: пре-
вышения нитратов нет.) Поэтому 
москвичи все чаще отправляются 
за арбузами в магазины и на база-
ры. Зайдите в супермаркеты — 

уже сейчас на прилавках лежат 
эти ягоды. Другой вопрос — на-
сколько они спелые. Многие вра-
чи-диетологи советуют: если уж 
очень хочется, от одного-двух ку-
сочков не  отказывайтесь, но «на-
едаться как следует» все-таки не 
стоит: чтобы арбузы «созрели» 
раньше отпущенного срока, их 
нашпиговывают «химией». 

Напомним, что и после того 
как откроются официальные раз-
валы бахчевых, москвичам лучше 
не покупать арбузы не глядя. Не 
надо  забывать о требованиях, ко-
торые продавцы порой наруша-
ют. В департаменте потребитель-
ского рынка и услуг предупреж-
дают: если увидели, что пирамида 
из арбузов выложена прямо на 
земле, обойдите ее стороной. 
Плоды должны храниться в спе-
циальной заградительной сетке, 
установленной на деревянном 
поддоне. Продавец предлагает 
купить «хотя бы половину зеле-
ного красавца» — откажитесь. 

Правила торговли строго-на-
строго запрещают продавать на 
улицах разрезанные плоды. Так-
же каждый торговец обязан рабо-
тать только в спецодежде, иметь 
при себе медицинскую книжку и 
документы, подтверждающие ка-
чество продуктов. Не предъявили 
по первому же требованию — 
смело жалуйтесь в департамент 
потребительского рынка и услуг 
или Роспотребнадзор по Москве. 
Также на лотке должна распола-

гаться информация о режиме ра-
боты и юридическом адресе орга-
низации. Помимо этого, арбузы и 
дыни в столице запрещено прода-
вать в подземных переходах, ар-
ках жилых домов и администра-
тивных зданиях, а также в радиу-
се 25 метров от станций метро и 
10 метров от остановок наземно-
го пассажирского транспорта.

Справка «РГ»
Выбрать хороший арбуз, основываясь только на теорети-
ческих знаниях, сложно. Прежде всего необходима прак-
тика. И все же возьмите на заметку несколько советов:
— не покупайте самый большой в партии арбуз, скорее 
всего его «перекормили» удобрениями; 
— засохший хвостик — не показатель спелости;
— чем контрастнее черно-зеленые пятна, тем арбуз спе-
лее;
— волокна на разрезе должны быть белые, желтые — сви-
детельство повышенного содержания нитратов;
— лучше всего выбирать арбуз со шрамами, коричневыми 
сухими линиями и сеточками на боках.  

А торговать арбузами с земли 
строго запрещено.

Приватизация 
по-московски

Какое имущество 
станет городской собственностью?

ПРАВИТЕЛЬСТВО

Ольга Игнатова

ОТ ПРИВАТИЗАЦИИ госиму-
щества столичные власти на-
мерены получить более 9 мил-
лиардов рублей в этом году и 
еще 8 миллиардов — в следу-
ющем. Такими прогнозами 
поделился на заседании сто-
личного правительства руко-
водитель департамента иму-
щества Владимир Силкин. 

На обсуждение выносился подго-
товленный департаментом зако-
нопроект «О приватизации госу-
дарственного имущества города 
Москвы». Этот новый документ 
должен в скором времени сме-
нить устаревшее столичное зако-
нодательство. 

По словам Силкина, сейчас в 
собственности города находится 
более 45 миллионов квадратных 
метров нежилой недвижимости, 
из которых около 80 процентов 
передано в управление госучреж-
дениям и в хозяйственное веде-
ние ГУПов. Таким образом, толь-
ко около 8 миллионов квадрат-
ных метров являются имущест-
вом, которое подлежит привати-
зации. Однако более половины 
этих площадей занимают льгот-
ные категории арендаторов. Это 
различные малые предприятия, 
занимающиеся важными для го-
рода видами деятельности, мага-
зины шаговой доступности. У 
них, как правило, долгосрочные 
договоры аренды. 

Другая часть из 8 миллионов 
«квадратов», которые могут 
быть приватизированы, нахо-
дится в неудовлетворительном 
состоянии. Поэтому большой 
вопрос: а найдется ли хозяин на 
столь негодное хозяйство? Ведь 
сначала нужно вложить массу де-
нег в ремонт какого-нибудь по-
луразрушенного строения в про-
мзоне, а затем ухитриться пре-

вратить его в процветающий 
офис. 

Городские власти делают став-
ку на строительство новых офис-
ных помещений (в год планирует-
ся возводить до 150 тысяч квадрат-
ных метров). 90 тысяч из них пе-
рейдут в городскую собственность, 
которая затем будет сдаваться в 
аренду либо использоваться для 
решения социальных задач. 

Продолжится также процесс 
реорганизации ГУПов. Столичные 
власти уже не первый год ведут на 
них наступление. Ведь нет органи-
зационной формы менее рыноч-
ной, более экономически опасной, 
чем государственное унитарное 
предприятие. Как госпредприятие 
оно может быть распорядителем 
бюджетных средств, получать 
собственность не в аренду, а в хо-
зяйственное ведение. А как хо-
зяйствующий субъект может вести 
коммерческую деятельность. 
Собственно, это дает чиновникам 
возможность заниматься бизне-
сом. ГУПы научились минимизи-
ровать и прятать прибыль. 

Как сообщил Владимир Сил-
кин, из существующих сегодня 
432 ГУПов к концу 2010 года в 
Москве останется не более 80. В 
программу приватизации вклю-
чено 243 государственных уни-
тарных предприятия. 

В законопроекте указаны спо-
собы приватизации городского 
имущества, которые будут ис-
пользоваться в Москве. Те же 
ГУПы преобразуют в открытые 
акционерные общества. Часть 
принадлежащего им имущества 
будет продана на аукционах. Так-
же в новом законопроекте указа-
ны ограничения, связанные с при-
ватизацией горимущества. Так, со 
дня утверждения программы при-
ватизации городского имущества 
и до перехода права собственнос-
ти на приватизируемое имущест-
во к покупателю руководители 
ГУПов не смогут уволить ни одно-
го своего работника. 
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Шлагбаум для угонщика
Законодатели создают городскую программу 

по борьбе с угонами автомобилей 

БЕЗОПАСНОСТЬ

Глеб Пучков

В СТОЛИЦЕ с начала года  по-
хищено всего более 5,5 тыся-
чи авто. Найдено из них 
меньше половины, а раскры-
тых преступлений не наберет-
ся и десяти процентов от об-
щего числа.

В прошлом году воры позарились 
на 11 тысяч 405 автомобилей, и 
только  в 713 случаях злоумыш-
ленники понесли наказание. Га-
ишники утверждают, что такая 
ситуация сложилась из-за отсутс-
твия «цивилизованных» парко-
вок. 

— Автолюбители преимущес-
твенно оставляют машины на от-
крытых придворовых территори-
ях, а не в охраняемых гаражах и 
на стоянках, что создает благо-
приятные условия для угона, — 
рассказал начальник 7-го отдела 
Управления уголовного розыска 
ГУВД по городу Москве Иван 
Горбунов. 

Чаще всего угоняются  маши-
ны «Жигули», «Лада», «Калина». 
Объяснить подобную ситуацию 
несложно. Отечественные маши-
ны не снабжены хорошими сов-
ременными противоугонными 
средствами, поэтому легко стано-
вятся добычей воров. 

Чтобы изменить ситуацию, 

столичные законодатели наме-
рены разработать специальную 
программу «Повышение безо-
пасности дорожного движения и 
противодействие угонам транс-
портных средств в Москве и Мос-
ковской области на 2008—2012 
годы». Ее концепцию обсуждали 
на «круглом столе» в Мосгорду-
ме. По мнению председателя ко-
миссии МГД по безопасности 
Инны Святенко, в первую оче-
редь необходимо ужесточить 
меры наказания за угон авто. 
Президент ассоциации противо-
действия угонам транспортных 
средств Игорь Ямов предложил 
подключить страховщиков, а са-
мих владельцев авто заставить 
использовать навигационную 
систему ГЛОНАСС. 

Представитель правоохрани-
тельных органов Иван Горбунов 
отметил, что начинать нужно с 
малого: с создания нормальных 
стоянок и гаражей. В завершение 
дискуссии участники «круглого 
стола» постановили создать спе-
циальную рабочую группу.  В нее 
войдут депутаты, представители 
ГУВД, ГИБДД, департамента 
транспорта и связи, департамента 
потребительского рынка и услуг, 
страховщики. Именно они и объ-
единят все предложения в единый 
документ.

Взломщикам не составляет труда 
вскрыть любую машину.
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Конкурсный управляющий (Организатор торгов) сообщает о 
проведении торгов в форме аукциона, открытого по составу участ-
ников и по форме подачи предложений о цене на право заключения 
договоров купли-продажи имущества ОАО «Тулабумпром», распо-
ложенного по адресу: 300026, г. Тула, Варваровский проезд, 10. 

Краткое описание и состав лотов:

№ 
лота

Наименование объекта
«сведения о предмете торгов»

Начальная 
цена лота, 

руб.
Недвижимое имущество

1 Административный корпус (лит. «А») 42 000 000

2 Котельная с пристройкой и дымовой 
трубой (лит. «Е», «е», «е1») 42 000 000

3
Железнодорожные пути, расположен-
ные по адресу: г. Тула, пос. Ново-Скура-
тово, д. 101А

10 000 000

4 Ж/д пути нормальной колеи (с 6 стре-
лочн. перевод.) 15 000 000

5 ЛЭП 6 кВ к артскважинам 10 000 000
6 Ограждение территории 1 000 000
7 Артскважины (3 шт.) 3 000 000
8 Сети газопровода (отвод) 5 000 000
9 Тепловые сети 5 000 000

10 Внешнее электроснабжение 3 000 000
11 Внутриплощадочные кабельные сети 3 000 000
12 Электроосвещение промплощадки 1 000 000

13 Внутриплощадочные сети водоснабже-
ния 3 000 000

14 Внутриплощадочные сети канализации 10 000 000
ОБОРУДОВАНИЕ

15 Станок вертикально-фрезерный 1ВМ 
131ВФ1 200 000

16 Зубошлифовальный станок модель 5А 
841 200 000

17 Станок ЕЗ-208 200 000
18 Копировальная рама 135 м с пленкой 150 000

19 Копировально-множительная машина 
б/у Мизомекс М-60 150 000

20 Пресс гидравлический для набивки бу-
мажных валов 150 000

21 Система вентиляции и кондициониро-
вания ARG\AOG 20 000

22 Установка непрерывного электроснаб-
жения Victron VSF33 20 000

23 Установка непрерывного электроснаб-
жения Victron VSF33 20 000

24 Станок ракелей к линии «Олимпия» 50 000
25 Вентиляция и аспирация ц. №3 83 700

26 Машина резательная ножевая для бу-
маги 56 550

27 Машина самонакладывающая обложки 
МАВЕК J 890/1200 200 000

28 Машина самонакладывающая обложки 
МАВЕК J 890/1200 100 000

29 Офсетная печатная машина РО-62 50 000
30 Упаков. маш. в ил.с тep.TYH kllass 250 000
31 Упаков. маш. в ил.с тep.TYH kllass 80 000

32

Устан.суш. ЭВ 100-01 Kill80-19ну-01 с;
Полуавтомат для фасовки акварели в 14 
цилиндров;
Полуавтомат для фасовки гуаши с меха-
низмом закручивания крышки;
Станок поворотный;

950 000

33 Автомат для раскатки 60 000
34 Автомат для раскатки 60 000
35 Автомат для раскатки 60 000
36 Автомат для раскатки 60 000
37 Автомат для раскатки 60 000
38 Автомат для раскатки 60 000
39 Автомат для раскатка 60 000
40 Автомат для раскатки 60 000
41 Автомат для раскатки 60 000
42 Автомат для раскатки 60 000
43 Автомат для раскатки 60 000
44 Автомат для раскатки 60 000
45 Автомат для раскатки 60 000
46 Автомат для раскатки 60 000
47 Автомат для раскатки 60 000
48 Автомат раскатной 60 000
49 Линия ЛУР-5 20 000

50 Линия упаковки рулонов в пленку 
(ЛУР-ЦАУР-5) 20 000

51 Линия упаковки рулонов в пленку 
(ЛУР-ЦАУР-5) 70 000

52 Многокрасочн. печат. теснил. маш. с ко-
пир. устр. Тимперли №3 200 000

53 Обоепечатная машина Бродбери-4 200 000
54 Ризограф RN2000 40 000
55 Станок тиснения СТ 00 50 000
56 Станок тиснения СТ 00 50 000
57 Компрессор 6ВВ 9/9 ОФ 20 000
58 Котел № 1 ДКВР-6.5/13 300 000

59 Автоматическая телефонная станция 
ЭСК-400 50 000

60 Комплексная трансформаторная под-
станция КТП-2х400 150 000

61 Комплексная трансформаторная под-
станция КТП-2х400 150 000

62 Приборы контроля техпроцесса 25 000
63 Приборы контроля 25 000
64 Связь и сигнализация 50 000
65 Электрооборудование КТП-2х1000 150 000

66 Машина для прочистки труб R650 с 
комплектом спиралей 70 000

67 Установка обеззараживания воды 
УОВ-50 70 000

68 Система контроля доступа 30 000
69 Электронное устройство 30 000
70 Автобус г/н А8830А 60 000
71 Автобус г/н В990ХО 60 000

72 Автоцистерна пожарная АЦ-25-40 г/н 
В 483 400 000

73 Тепловоз ТГК-2 800 000
74 Тепловоз ТГМ-40 01 800 000
75 Электропогрузчик ЭП-103 К 100 000
76 Электропогрузчик ЭП-103 Н=3,3 м 100 000
77 Электропогрузчик ЭП-103 Н=3,3 м 100 000
78 Электропогрузчик ЭП-103 Н=3,3 м 100 000
79 Электропогрузчик ЭП-103 Н=3,3 м 100 000
80 Электропогрузчик ЭП-103 Н=3,3 м 100 000
81 Электропогрузчик ЭП-103 Н=3,3 м 100 000
82 Электропогрузчик ЭП-103 Н=3,3 м 100 000

83 Электропогрузчик ЭП-103 К Н=3,3 м 
Р=1 т 100 000

84 Электропогрузчик ЭП-103 К Н=3,3 м 
Р=1 т 100 000

85 Электропогрузчик ЭП-103 К Н=3,3 м 
Р=1 т 100 000

86 Электропогрузчик ЭП-103 К Н=3,3 м 
Р=1 т 100 000

87 Электропогрузчик ЭП-103 К Н=3,3 м 
Р=1 т 100 000

88 Станция сканирования (Scitex EverStart 
Supreme + Power Mac G4/350) 600 000

89 Фотонаборный аппарат (Scitex Dolev 
800 Brisque+Norscreen MS 39D) 600 000

90 Электронная лазерно-гравировальная 
установка для изг. валов с рис. 5 000 000

91

Автоматическая линия по производству 
школьных тетрадей Moa.280S

14 806 701

Автоматическая линия по производству 
школьных тетрадей Moa.280S
Машина для формовки гребешка Фир-
мы WLU (модель НК 571)
Полуавтоматическая линия для крепле-
ния гребешком (KUQLER-WOMAKOHS-
540-W)

92 Тетрадная линия фирмы «Беломатик» 2 350 270

93 Пресс для высечки и тиснения 
EXEALIBUR 400 000

94 Пресс УПМ-4 150 000
95 Тетрад. линия фирмы «Беломатик» 1 000 000
96 Тетрад. линия фирмы «Билль» 1 000 000
97 Тетрад. линия фирмы «Билль» 750 000

98 Тетрад. лин. агрегат ЗЛТА-1 (с РОУ и 
СО) 250 000

99 Тетрад. лин. агрегат ЗЛТА-1 (с РОУ и 
СО) 3 000 000

100 Тетрад. лин. агрегат ЗЛТА-1 (с РОУ и 
СО) 3 000 000

101 Тетрад. лин. агрегат ЗЛТА-1 (с РОУ и 
СО) 50 000 000

102 Ротационная машина 200 000
103 Грунтовальная машина 200 000
104 Грунтовальная машина 200 000
105 Грунтовальная машина 200 000
106 Грунтовальная машина 200 000
107 Грунтовальная машина 200 000
108 Грунтовальная машина 200 000
109 Грунтовальная машина (ПТМ №8) 200 000
110 Линия упаковки в полиэтилен AYNA 40 000

111 Машина флексографической печати 
Олимпия-716 50 000 000

112
Машина флексографической печати 
Олимпия-716 SCV-II линия конфекци-
нирр. обоев

50 000 000

113 Многокрасочн. печат. теснил. маш. с ко-
пир. устр. Тимперли №1 200 000

114 Многокрасочн. печат. теснил. маш. с ко-
пир. устр. Тимперли №2 200 000

115 Многокрасочн. печат. теснил. маш. с ко-
пир. устр. Тимперли 200 000

116 Многокрасочн. печат. теснил. маш. с ко-
пир. устр. Тимперли №5 200 000

117 Многокрасочн. печат. теснил. маш. с ко-
пир. устр. Тимперли 200 000

118 Многокрасочн. печат. теснил. маш. с ко-
пир. устр. Тимперли №7 200 000

119 Обоепечатная машина Бродбери-10 
(с флексоприставкой) 200 000

120 Обоепечатная машина Бродбери-10 
(с флексоприставкой 9 СТ) 200 000

121 Обоепечатная машина Бродбери-5 200 000
122 Обоепечатная машина Бродбери-6 200 000
123 Обоепечатная машина Бродбери-7 200 000
124 Обоепечатная машина Бродбери-8 200 000

125 Обоепечатная машина Бродбери-9 
(с флексоприставкой) 200 000

126 Обоепечатная машина с флексоприст. 
СФП-12 100 000

127 Обоепечатная машина с флексоприст. 
СФП-14 100 000

128 Установка конфекцион. обоев «Олим-
пия-716» 50 000 000

Ознакомиться с порядком и условиями проведения аукциона, 
характеристиками имущества, подать заявки на участие в аукционе 
можно в течение 25 (Двадцати пяти) дней с даты публикации на-
стоящего сообщения по рабочим дням с 14.00 до 16.00 по адресу: 
г. Тула, Варваровский проезд, д. 10. Телефон для предварительной 
записи 8-4872-36-18-16. Аукцион состоится 18 августа 2008г. в 
10.00 по адресу: г. Тула, Варваровский проезд, д. 10. Итоги аукциона 
подводятся по месту его проведения в 12.00. Перед началом прове-
дения торгов по каждому лоту производится регистрация участни-
ков, прибывших для участия в торгах.

К участию в аукционе допускаются лица, своевременно подав-
шие заявку на участие в аукционе по утвержденной форме с при-
ложением к ней полного комплекта документов, внесшие задаток в 
размере 20 (Двадцать) процентов от начальной цены. Основанием 
для внесения задатка является заключенный с Организатором тор-
гов договор о задатке. Задаток вносится на р/с должника в срок не 
позднее окончания приема заявок. Прием заявок осуществляется в 
рабочие дни с 10.00 до 12.00 по 11 августа 2008 г. включительно.

К заявке должны быть приложены: доверенность (в случае пода-
чи заявки представителем), платежный документ об уплате задатка 
с отметкой банка об исполнении, опись представленных докумен-
тов в 2 экз. 

Физические лица дополнительно представляют документ, удос-
товеряющий личность и его копию, заверенную нотариально, а 
также нотариально удостоверенное согласие супруга (супруги) на 
совершение сделки в случаях и на условиях, предусмотренных за-
конодательством Российской Федерации.

Индивидуальные предприниматели дополнительно представля-
ют нотариально заверенную копию свидетельства о регистрации в 
качестве индивидуального предпринимателя.

Юридические лица дополнительно представляют нотариально 
заверенные копии: учредительных документов, всех изменений и 
дополнений к ним, свидетельство о государственной регистрации, 
свидетельство о внесении записи в ЕГРЮЛ (для юридического 
лица, зарегистрированного до 01.07.2002 г.), свидетельство о пос-
тановке на налоговый учет; информацию о претенденте, содержа-
щуюся в Едином государственном реестре юридических лиц в виде 
выписки, выданной не ранее чем за десять дней до даты подачи за-
явки; карточку с образцами подписей руководителей и оттиска пе-
чати (форма 0401026), копию документа о назначении (избрании) 
органа управления юридического лица; копию решения органа уп-
равления юридического лица, к компетенции которого относится 
вопрос приобретения выставляемого на торгах имущества (если 
это необходимо в соответствии с учредительными документами 
претендента и законодательством государства, в котором зарегист-
рирован претендент); копию бухгалтерского баланса на последнюю 
отчетную дату, предшествующую подаче заявки, с отметкой налого-
вого органа о его получении; документы, подтверждающие наличие 
(отсутствие) в уставном капитале претендента доли РФ, субъекта 
РФ или муниципального образования; нотариально заверенную 
копию документа, подтверждающего согласие антимонопольного 
органа РФ на приобретение претендентом выставляемого на торги 
имущества (в случаях, предусмотренных законодательством Рос-
сийской Федерации).

Предложения по цене заявляются участниками торгов открыто 
в ходе проведения аукциона. Торги проводятся по каждому лоту 
отдельно путем повышения начальной и очередной цены на шаг 
аукциона. Шаг аукциона — 0,1 % от начальной цены лота. Побе-
дителем аукциона признается участник аукциона, предложивший 
наибольшую цену за лот. При равенстве предложений победителем 
признается тот участник, чья заявка была подана раньше. 

Организатор торгов не позднее 5 календарных дней со дня про-
ведения торгов оформляет протоколы о результатах торгов. Про-
токол подписывается организатором торгов и победителем торгов. 
Договор купли-продажи заключается между победителем торгов 
и конкурсным управляющим в течение 10 дней с даты проведения 
торгов. Денежные средства в размере цены продажи имущества 
за вычетом суммы внесенного задатка должны поступить на счет 
Продавца в течение 10 (Десяти) дней с даты заключения договора 
купли-продажи. Право собственности на имущество переходит к 
Победителю аукциона после полной оплаты.

Платежные реквизиты для перечисления задатка и оплаты иму-
щества: получатель — ОАО «Тулабумпром», ИНН 7107003409, 
КПП 710701001, р/с 40702810866020101594 в Тульском ОСБ 
№ 8604 г. Тула, к/с 30101810300000000608, БИК 047003608.

В случае если победитель торгов не оплатит в срок приобре-
тенное на торгах имущество, то конкурсный управляющий вправе 
отказаться от исполнения договора в одностороннем порядке. При 
этом победитель торгов теряет право на получение имущества и на 
внесенный задаток. 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

1. Общие сведения
1.1. Полное фирменное наиме-
нование эмитента

Открытое акционерное 
общество «Нефтяная ком-
пания «ЛУКОЙЛ»

1.2. Сокращенное фирменное 
наименование эмитента

ОАО «ЛУКОЙЛ»

1.3. Место нахождения эми-
тента

101000, Российская 
Федерация, г. Москва, 
Сретенский бульвар, д. 11

1.4. ОГРН эмитента 1027700035769
1.5. ИНН эмитента 7708004767
1.6. Уникальный код эмитента, 
присвоенный регистрирующим 
органом

00077-A

1.7. Адрес страницы в сети 
Интернет, используемой эми-
тентом для раскрытия инфор-
мации

www.lukoil.ru

1.8. Название периодических 
печатных изданий, используе-
мых эмитентом для опублико-
вания информации

Газеты «Известия», 
«Российская газета»

2. Содержание сообщения
2.1. Вид общего собрания: годовое.
2.2. Форма проведения общего собрания: собрание (сов-

местное присутствие акционеров для обсуждения вопросов 
повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным 
на голосование) с предварительным вручением (направлением) 
бюллетеней для голосования до проведения собрания.

2.3. Дата и место проведения общего собрания: 26 июня 2008 
года: Москва, Сретенский бульвар, 11, ОАО «ЛУКОЙЛ».

2.4. Кворум общего собрания: кворум имеется. В собрании 
участвовали акционеры и представители акционеров, владею-
щие в совокупности 784 389 158 обыкновенными акциями, что 
составляет 92,22% от общего количества размещенных голосу-
ющих акций Компании.

2.5. Вопросы, поставленные на голосование, и итоги голосо-
вания по ним.

1. Утверждение Годового отчета ОАО «ЛУКОЙЛ» за 
2007 год, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе 
отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убыт-
ков) Компании, а также распределение прибыли (в том 
числе выплата (объявление) дивидендов) и убытков по 
результатам финансового года. Определение размера, 
срока, формы и порядка выплаты дивидендов.

Итоги голосования по вопросу 1 повестки дня:
«За» — 782 517 436 (99,75%),
«Против» — 266 076,
«Воздержался» — 359 778.
2. Избрание членов Совета директоров ОАО «ЛУКОЙЛ».
Итоги голосования по вопросу 2 повестки дня:
Алекперов Вагит Юсуфович — 2 035 701 905 голосов,
Беликов Игорь Вячеславович — 200 464 616 голосов,
Валлетт Дональд Эверт-мл. — 1 911 388 911 голосов,
Грайфер Валерий Исаакович — 482 007 036 голосов,
Кутафин Олег Емельянович — 616 129 908 голосов,
Костин Андрей Леонидович — 18 052 369 голосов,
Маганов Равиль Ульфатович — 624 493 111 голосов,
Мацке Ричард Херман— 311 086 803 голоса,
Михайлов Сергей Анатольевич — 555 696 889 голосов,
Цветков Николай Александрович — 215 730 160 голосов,
Шеркунов Игорь Владимирович — 359 690 875 голосов,
Шохин Александр Николаевич— 450 452 724 голоса,
Против всех кандидатов — 202 796,
Воздержался по всем кандидатам — 219 351.
3. Избрание членов Ревизионной комиссии 

ОАО «ЛУКОЙЛ».
Итоги голосования по вопросу 3 повестки дня:
Иванова Любовь Гавриловна
«За» — 732 077 014 (98,76%),
«Против» — 1 973 081,
«Воздержался» — 39 016.
Кондратьев Павел Геннадьевич
«За» — 731 965 721 (98,75%),
«Против» — 1 968 084,
«Воздержался» — 43 961.
Никитенко Владимир Николаевич
«За» — 738 963 315 (99,69%),
«Против» — 744 862,
«Воздержался» — 44 244.
4. О вознаграждении и компенсации расходов чле-

нам Совета директоров и Ревизионной комиссии 
ОАО «ЛУКОЙЛ».

Итоги голосования по вопросу 4 повестки дня, пункт 1:
«За» — 761 790 472 (97,11%),
«Против» — 21 242 645,
«Воздержался» — 104 420.
Итоги голосования по вопросу 4 повестки дня, пункт 2:
«За» — 761 753 074 (97,11%),
«Против» — 21 237 024,
«Воздержался» — 111 831.
5. Утверждение аудитора ОАО «ЛУКОЙЛ».
Итоги голосования по вопросу 5 повестки дня:
«За» — 782 090 365 (99,70%),
«Против» — 923 054,
«Воздержался» — 45 392.
6. Об одобрении сделок, в совершении которых имеется 

заинтересованность.
Итоги голосования по вопросу 6 повестки дня, пункт 1:
«За» — 760 957 956 (89,48%),
«Против» — 4 252 084,

«Воздержался» — 17 415 157.
Итоги голосования по вопросу 6 повестки дня, пункт 2:
«За» — 760 672 829 (89,46%),
«Против» — 4 256 561,
«Воздержался» — 17 420 842.
Итоги голосования по вопросу 6 повестки дня, пункт 3:
«За» — 764 793 730 (89,95%),
«Против» — 63 836,
«Воздержался» — 17 420 083.
Итоги голосования по вопросу 6 повестки дня, пункт 4:
«За» — 760 557 652 (89,45%),
«Против» — 4 254 841,
«Воздержался» — 17 421 943.
Итоги голосования по вопросу 6 повестки дня, пункт 5:
«За» — 738 884 258 (91,58%),
«Против» — 38 099,
«Воздержался» — 423 945.
2.6. Формулировки решений, принятых общим собранием.
1. Утвердить Годовой отчет ОАО «ЛУКОЙЛ» за 2007 год, 

годовую бухгалтерскую отчетность, в том числе отчеты о при-
былях и убытках (счета прибылей и убытков) Компании, а 
также распределение прибыли:

Чистая прибыль ОАО «ЛУКОЙЛ» к распределению за 2007 
год составила 65 127 177 тыс. рублей.

Распределить на выплату дивидендов за 2007 год 35 723 657 
тыс. рублей.

Оставшуюся часть прибыли оставить нераспределенной.
Выплатить дивиденды по результатам 2007 финансового года 

в размере 42 рублей на одну обыкновенную акцию. Определить 
срок выплаты дивидендов с июля по декабрь 2008 года. Выплату 
дивидендов осуществить со счета ОАО «ЛУКОЙЛ» денежными 
средствами.

В случаях возврата перечисленных дивидендов в 
ОАО «ЛУКОЙЛ» по причинам некорректных банковских рек-
визитов, содержащихся в реестре акционеров ОАО «ЛУКОЙЛ», 
или смерти акционера, повторная выплата дивидендов осущест-
вляется после представления в ОАО «Регистратор НИКойл» 
(далее — Регистратор) информации об изменении платежных 
и иных реквизитов и внесения соответствующих изменений в 
реестр акционеров ОАО «ЛУКОЙЛ».

В случае возврата дивидендов, отправленных почтовыми 
переводами, повторная выплата дивидендов производится 
путем перечисления на банковский счет после представления 
акционером Регистратору данных о банковских реквизитах и их 
внесения в реестр акционеров ОАО «ЛУКОЙЛ».

Затраты на перечисление дивидендов любым способом осу-
ществляются за счет ОАО «ЛУКОЙЛ».

2. Избрать членов Совета директоров ОАО «ЛУКОЙЛ» из 
списка кандидатур, утвержденного Советом директоров ОАО 
«ЛУКОЙЛ» 4 февраля 2008 г. (протокол № 3), в количестве 11 
членов:

1. Алекперов Вагит Юсуфович
2. Беликов Игорь Вячеславович
3. Валлетт Дональд Эверт мл.
4. Грайфер Валерий Исаакович
5. Кутафин Олег Емельянович
6. Маганов Равиль Ульфатович
7. Мацке Ричард Херман
8. Михайлов Сергей Анатольевич
9. Цветков Николай Александрович
10. Шеркунов Игорь Владимирович
11. Шохин Александр Николаевич.
3. Избрать членов Ревизионной комиссии ОАО «ЛУКОЙЛ» 

из списка кандидатур, утвержденного Советом директоров 
ОАО «ЛУКОЙЛ» 4 февраля 2008 г. (протокол № 3):

Иванову Любовь Гавриловну,
Кондратьева Павла Геннадьевича,
Никитенко Владимира Николаевича.
4.1. Выплатить вознаграждение и компенсировать рас-

ходы членам Совета директоров и Ревизионной комиссии 
ОАО «ЛУКОЙЛ» согласно приложению № 1.

4.2. Установить для вновь избранных членов Совета дирек-
торов и Ревизионной комиссии ОАО «ЛУКОЙЛ» размеры воз-
награждений согласно приложению № 2. 

5. Утвердить независимого аудитора ОАО «ЛУКОЙЛ» — 
Закрытое акционерное общество «КПМГ».

6. Одобрить нижеследующие сделки, в совершении которых 
имеется заинтересованность, на условиях, указанных в прило-
жении:

1. Договор займа акционеров между ОАО «ЛУКОЙЛ» 
(Займодавец) и ООО «Нарьянмарнефтегаз» (Заемщик).

2. Предоставление займа ОАО «ЛУКОЙЛ» (Займодавец) 
ОАО «ЮГК ТГК-8» (Заемщик).

3. Получение займа ОАО «ЛУКОЙЛ» (Заемщик) от 
ОАО «ЮГК ТГК-8» (Займодавец).

4. Получение займа ОАО «ЛУКОЙЛ» (Заемщик) от 
ОАО «ЮГК ТГК-8» (Займодавец).

5. Полис (договор) по страхованию ответственности дирек-
торов, должностных лиц и корпораций между ОАО «ЛУКОЙЛ» 
(Страхователь) и ОАО «КапиталЪ Страхование» 
(Страховщик).

2.7. Дата составления протокола общего собрания: 8 июля 
2008 г. 

Дополнительная информация размещена на сайте 
ОАО «ЛУКОЙЛ» www.lukoil.ru.

3. Подпись
3.1.  Начальник Департамента

фондовых операций ОАО «ЛУКОЙЛ»,
действующий на основании доверенности
№ Ю-5943 от 21.12.2007

 ________________ С.Н. Малюков
 (подпись)
3.2. Дата 8 июля 2008 г.  М.П.

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
«СВЕДЕНИЯ О РЕШЕНИЯХ ОБЩИХ СОБРАНИЙ»

ЗАКОН

Сергей Зыков

ФОНДУ содействия реформи-
рованию ЖКХ разрешили раз-
мещать свободные средства в 
коммерческих банках. До 
этого деньги госкорпорации 
находились только в депози-
тах Центробанка. Вчера пре-
зидент Дмитрий Медведев 
подписал закон, который 
вносит эти поправки в регла-
ментирующий документ гос-
корпорации.

Как пояснила «РГ» заместитель 
директора фонда Анна Чепурина, 
«доходность Центробанка не та-
кая высокая, как хотелось бы». Та-
ким образом, свободные средства 
фонда практически не «работали». 
Но, по ее словам, в силу эти поп-
равки вступят не сразу. «До этого 
должно быть принято несколько 
подзаконных актов, — сказала Че-

пурина,— например, постановле-
ние правительства, определяющее 
условия размещения таких депо-
зитов. Должен выйти приказ мин-
фина, который установит крите-
рии для банков, в которых мы смо-

жем размещать свои средства. Все 
эти документы уже прописаны в 
законе». 

Сотрудничество с банками 
также поможет фонду хоть ка-
ким-то образом компенсировать 
инфляцию. Дело в том, что выде-
ленные государством фонду 240 
миллиардов рублей будут распре-
деляться в регионы четыре года, и 
поэтому, по словам Чепуриной, 
они не должны страдать от инф-
ляции. 

Однако при размещении денег 

в коммерческих банках существу-
ет определенный риск. К этому в 
фонде готовы. «По предваритель-
ному обсуждению с минфином 
мы наметили около 30 банков, у 
которых высокие международ-

ные рейтинги надежности и до-
статочно средств, чтобы в бли-
жайшее время не обанкротиться, 
— пояснила Чепурина. — Кроме 
того, мы сами будем заниматься 

своим риск-менеджментом и 
иметь возможность вводить до-
полнительные ограничения на 
лимит кредитования для  тех бан-
ков, в которых мы не уверены».

В конце июня наблюдатель-
ный совет фонда ЖКХ утвердил 
положение о проведении торгов 
по размещению временно сво-
бодных средств фонда в депозиты 
российских кредитных организа-
ций. Более того, уже определен 
порядок этих торгов. Известно, 
что их организатором станет 
Санкт-Петербургская валютная 
биржа, а сами торги будут прово-
диться еженедельно в форме от-
крытого аукциона.

Коммунальный депозит
Фонд содействия жилищно-коммунальному хозяйству 

будет хранить свои деньги в банках

Справка «РГ»
Федеральный закон «О Фонде содействия реформирова-
нию ЖКХ» был принят прошлым летом. На счету фонда 
сейчас 240 миллиардов рублей, которые на определен-
ных законом условиях будут переданы в регионы на ка-
питальный ремонт и переселение конкретных много-
квартирных домов. На сегодняшний день на это уже вы-
делено 24,6 миллиарда рублей.

Деньги фонда не должны 
пострадать от инфляции
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ГОРОСКОП

ТАТЬЯНА КУДРЯВЦЕВА

Тельцы, 
позаботьтесь 

о своей деловой 
репутации
17 ИЮЛЯ / ЧЕТВЕРГ

В канун июльского полнолуния у нас 
появится много сил, эмоций, желание 
постоянно действовать. Для работы 
четверг весьма результативный день. 
Рабочее утро и первая половина дня 
сложатся удачно. В это время доми-
нируют гармоничные Меркурий и Са-
турн, поэтому мышление у многих 
будет конструктивным. Вторая поло-
вина дня — уже в орбите завтрашне-
го полнолуния. Эмоции запросто мо-
гут возобладать, вероятны конфлик-
ты в рабочем коллективе, семье. 
Постарайтесь по мере возможности 
не выяснять отношений. Иначе вза-
имных претензий избежать не удаст-
ся. Вечером акцентирован Юпитер, а 
значит, у некоторых из нас проявится 
излишняя самоуверенность, явная 
переоценка своих сил. 
Ситуация на финансовом рынке ста-
бильная. Инвесторам стоит посуе-
титься.
Эмоциональный фон дня в преддве-
рии полнолуния несколько взвинчен. 
Как никогда, важно уметь владеть 
собой. Родственники и близкие пот-
ребуют внимания: будьте готовы вы-
слушать их и помочь советом.
Самочувствие не должно серьезно 
побеспокоить. Однако в первой поло-
вине дня поберегите стопы от травм, а 
с обеда постарайтесь не перегружать 
мозги всякой ненужной информаци-
ей. Не стоит посещать косметический 
салон, лицевого хирурга. Зато непло-
хо сходить в тренажерный зал, попла-
вать в бассейне. Прохождение Луны 
по знаку Козерога предупреждает, что 
если у вас есть проблемы с желудком 
или почками, стоит вспомнить советы 
лечащего врача.
Уместны рекомендованные меры 
профилактики. В этот день следует 
отказаться и от косметических про-
цедур, так как вполне возможны ал-
лергические реакции. Остерегайтесь 
переломов, растяжений. Сегодня не 
рекомендуется мануальная терапия 
позвоночника. Вечером вероятны го-
ловные боли.  

ОВЕН  Постарайтесь не давать нико-
му обещаний и тем более клятв. Все 
равно, как бы вы ни пытались, ниче-
го у вас не получится. Но завтра все 
будет уже иначе.

ТЕЛЕЦ  Не пытайтесь бороться с зако-
ном и авторитетными людьми. В ре-
зультате сами потеряете деловую ре-
путацию. Лучше потратьте время на 
получение конкретных результатов. 

БЛИЗНЕЦЫ Если вы наконец реши-
лись отправиться на отдых, дейс-
твуйте смело и решительно. Невзи-
рая на производственную необходи-
мость и неразрешенные домашние 
проблемы.

РАК  Вы неосознанно рассчитываете 
на бескорыстную помощь окружаю-
щих. Однако, прежде чем вы пожме-
те протянутую руку, поинтересуй-
тесь, какую цену вам придется потом 
за это платить.

ЛЕВ  Постарайтесь не связывать себя 
обязательствами с людьми, которые 
вами руководят и от которых вы за-
висите. Только продуманные и взве-
шенные решения избавят вас от 
горького опыта. Не стоит учиться на 
собственных ошибках.

ДЕВА  Возможно, что сегодня вас не-
удержимо потянет на резкое расши-
рение круга своего общения. Стоит 
вспомнить старых, проверенных дру-
зей и собраться в ближайший уикенд.

ВЕСЫ  Вам предстоит принимать от-
ветственные решения, которые мо-
гут позитивно повлиять на вашу 
жизнь. 

СКОРПИОН  Если вам предстоит се-
рьезный разговор, лучше отложить 
его на несколько дней. 

СТРЕЛЕЦ  Не забывайте, что наруше-
ние обязательств может стать пово-
дом для конфликтов. 

КОЗЕРОГ  Внезапно вы окажетесь в 
центре внимания окружающих вас 
людей. Однако избегайте головокру-
жения от успехов. 

ВОДОЛЕЙ  Вы сведете на нет самые 
многообещающие и перспективные 
предприятия. Сегодня не ваш день, 
это точно.

РЫБЫ Чем энергичнее вы будете до-
биваться своего, тем выше окажутся 
ваши шансы на успех. Однако при-
дется все-таки тратить время на 
борьбу с конкурентами. 

В ЭФИРЕ

ВАЛЕРИЙ КИЧИН

17.07.2008
ДОМАШНИЙ 13.00
НЕВЕСТА В КРАСНОМ ***
Лирическая комедия с одной из глав-
ных кинодив 30-х годов Джоан Кроу-
форд. Она здесь в роли бедной пе-
вички из бара Анни Павлович, кото-
рую отправили на аристократичес-
кий курорт на две недели под именем 
Анны Вивальди  в подтверждение те-
ории о том, что бедные не отличают-
ся от богатых ничем, кроме случай-
ности рождения. В ролях также: 
Франко Тоун, Роберт Янг, Билли Бер-
ке. Режиссер — Дороти Арзнер. 
США, 1937.

ЗВЕЗДА 16.15, 2.10
СЕРАФИМ ПОЛУБЕС 
И ДРУГИЕ ЖИТЕЛИ 
ЗЕМЛИ **
Психологическая драма. Эксперт по 
изобразительному искусству Никита 
Завьялов приезжает из Франции в 
русскую глухомань, чтобы отобрать 
картины местного гения Серафима 
Полубеса для выставки народных са-
мородков. Новый для героя мир про-
винции его затягивает. В ролях: Ро-
дион Нахапетов, Дарья Михайлова, 
Эдуард Бочаров, Владимир Самой-
лов. Режиссер — Виктор Прохоров. 
Приз в Карловых Варах. «Мос-
фильм», 1983.

ТВЦ 21.00
ПОТОМУ ЧТО Я 
ТАК ХОЧУ **
Лирическая комедия о хлопотах лю-
бящей мамы по устройству трех сво-
их дочек на выданье. Со старшими 
особых трудностей не наблюдается, 
проблемы, как всегда,  с младшей: то 
она не любит никого, то полюбила 
сразу двоих. Вырулить ее на пра-
вильную дорогу жизни будет нелег-
ко. В ролях: Дайан Китон, Мэнди 
Мур, Гэбриел Матч, Лорен Грэм, Пай-
пер Перабо. Режиссер — Майкл Ле-
манн («Правда о кошках и собаках»). 
США, 2007. 

ТНТ 22.00
КОСМИЧЕСКИЙ ДОЗОР. 
ЭПИЗОД 1 **
Фантастическая комедия, побившая 
у себя в Германии все кассовые ре-
корды. Через сотни лет после того, 
как люди заселили Красную планету 
и стали марсианами, их Верховный 
Регулятор ведет войска в атаку на 
Землю. Юмор ниже плинтуса, но для 
разрядки после трудового дня сой-
дет. Режиссер — Михаэль Хербиг. 
Германия, 2004.

ДОМАШНИЙ 23.30
ИСТ-САЙД, 
ВЕСТ-САЙД ***
Мелодрама с тайнами и убийством, 
которую можно было бы назвать за-
урядной, если бы не звезды первой 
величины — кумиры экранов 40-х 
годов Барбара Стэнвик, Джеймс 
Мейсон и Ава Гарднер. Герой Мейсо-
на Брэндон когда-то крутил любовь с 
героиней Авы Гарднер — Изабель. 
Хотя и был в счастливом браке с 
Джесси (Барбара Стэнвик). Но вот 
Изабель решила вернуться в Нью-
Йорк в надежде сыграть роль раз-
лучницы коварной... Режиссер — 
Мервин Ле Рой («Мост Ватерлоо», 
«Роз-Мари»). США, 1949.

КУЛЬТУРА 23.50
ЗЕМЛЯНИЧНАЯ ПОЛЯНА 
***

В продолжение юбилейной ретро-
спективы фильмов Ингмара Бергма-
на — философская драма, одна из 
главных его картин. Аллегорическое 
путешествие 78-летнего вдовца-про-
фессора Исака Борга (Виктор Шес-
трем) в свое прошлое. В сопровожде-
нии снохи Марианны (Ингрид Тулин) 
профессор едет в Лунд, где его увен-
чают почетным званием за 50 лет 
служения медицине. Случайная по-
путчица Сара (Биби Андерсон) на-
помнит старику о давней любви, он 
вернется «на земляничную поляну» 
надежд юности и поймет, что прожил 
огромную жизнь впустую. Швеция, 
1957.

*** — НЕ ПРОПУСТИТЕ, ** — ЕСЛИ НЕЧЕГО 

ДЕЛАТЬ, * — ЛУЧШЕ ПОГУЛЯТЬ.
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Окончание. Начало на с. 1
Напомним, что «Тур де 

Франс», а также две другие супер-
многодневки сезона — «Вуэльта» 
и «Джиро д’Италия» — в этом от-
ношении под юрисдикцию UCI не 
попадают.

Конфликт между главной ве-
лосипедной организацией и про-
фессиональными гонщиками 
длится уже давно. Последние 
очень надеются, что поставлен-
ный ими ультиматум поможет ус-
корить процесс: сесть за стол пе-
реговоров и разрешить ситуа-
цию. А причина разногласий са-

мая что ни на есть материальная. 
— Все дело в том, что мы прода-

ем продукт, именуемый ProTour, 
но никаких дивидендов от этого 
не получаем, – пожаловался пред-
ставитель «Буйже Телеком» Жан-
Рен Бернуда. – В этом источник 
конфликта. В итоге единственное, 
что интересует наших спонсоров, 
– три больших тура. До гонок 
ProTour им дела нет.

Кстати, с нынешними участ-
никами «Тур де Франс» полно-
стью солидарны их коллеги из 
«Астаны», которых не пригласи-
ли на «Большую петлю» из-за 

прошлогоднего допингового 
скандала. Как заявил пресс-атта-
ше казахстанского коллектива, 
они в курсе всего происходящего 
и поддерживают инициативу 
большинства. 

Если две противоборствую-
щие стороны не договорятся, от-
каз продлевать лицензии ProTour 
может привести к расколу в ми-
ровом велоспорте и образованию 
отдельной профессиональной 
организации. При похожих об-
стоятельствах, к примеру, была 
создана Ассоциация теннисис-
тов-профессионалов (ATP). В 

1972 году сильнейшие теннисис-
ты взбунтовались против Меж-
дународной федерации тенниса 
(ITF). Им надоело играть по чу-
жой указке, а благодаря ATP они 
получили право самостоятельно 
составлять свой соревнователь-
ный график. 

Президент UCI Пэт Маккуэйд 
уверен, что велогонщиков подна-
чивает «Амаури Спорт Органи-
зэйшн» (ASO), которая отвечает 
за проведение «Тур де Франс». 
По мнению чиновника, с их по-
мощью ASO пытается выйти из-
под контроля международного 

союза и создать собственную час-
тную лигу. Организаторы «Тур де 
Франс» дают очень обтекаемые 
комментарии на сей счет.

— У всех команд появился от-

личный шанс своими руками со-
здать систему, которая будет ра-
ботать, – заявил директор 
«Большой петли» Кристиан 
Прюдомм.

Между тем
Погиб мастер спорта международного класса по велогон-
кам на шоссе, трехкратный победитель Кубка Франции, 
участник «Тур де Франс», чемпион России и член нацио-
нальной сборной Денис Кудашев.
Во время тренировки, которая проходила в Пензе, спорт-
смен попал в аварию. По предварительным данным, в 
ДТП виноват велосипедист: он выехал на полосу встреч-
ного движения, что и привело к столкновению с легко-
вым автомобилем.

Профи рулят к мятежу

Гонщики из взбунтовавшихся команд могут прочитать о себе много интересного.

ФУТБОЛ

Илья Зубко

ВЧЕРА состоялись три перене-
сенных матча чемпионата 
России среди команд Премьер-
лиги. Встречи «Амкар» — ЦСКА 
и «Рубин» — «Сатурн» завер-
шились после подписания 
этого номера «РГ» в печать.

Открыл футбольный день поеди-
нок во Владивостоке, где местный 
«Луч-Энергия» принимал чемпи-
она страны «Зенит» из Санкт-Пе-
тербурга. Эта игра должна была 
состояться еще весной, но была пе-
ренесена из-за участия питерцев в 
Кубке УЕФА. 

Даже беглого взгляда на газон 
стадиона «Динамо» было доста-
точно, чтобы понять: никакого со-
держательного футбола на нем по-
казать невозможно. Газон покрыл-
ся приличным слоем воды, а по 
краям блестели обширные лужи. 
Сильнейший ливень тем временем 
прекращаться и не думал, так что 
на милость погоды ни футболис-
там, ни зрителям рассчитывать не 
приходилось. Последних было 
особенно жаль. Во Владивостоке 
наверняка многие хотели бы уви-
деть чемпионов России воочию, но 
трибуны не оборудованы даже ко-
зырьками, поэтому рискнули здо-
ровьем лишь самые отчаянные лю-
бители футбола, и стадион оказал-
ся полупустым. Тем же, кто пришел 
посмотреть на это зрелище, на-
звать которое футболом язык не 
повернется, можно поставить па-
мятник. Особенно болельщикам 
«Зенита» — некоторые из них неде-
лями добирались через всю страну 
на электричках и автостопом.

То, что они в итоге увидели, 
было самым настоящим издева-
тельством над футболистами, су-
дьями, тренерами — всеми, кто 
принимал участие в этом матче. 
Игроки спотыкались и падали, мяч 

постоянно застревал в лужах, и ни 
о каких комбинациях речи просто 
не было. В таких условиях забить 
могли и те, и другие, но в итоге матч 
завершился логичной нулевой ни-
чьей.

Что-то похожее мы уже видели 
в апреле, когда в том же Владивос-
токе «Луч-Энергия» принимал 
ЦСКА. Тогда газон тоже превра-
тился в бассейн, но армейцы при-
способились к нему успешнее и 
уверенно победили. После того па-
мятного матча много говорили о 
целесообразности игры в футбол 
на таких полях, но в конечном ито-
ге стадион «Динамо» снова стал 
принимать матчи Премьер-лиги. 
Как смогли убедиться специалис-
ты и болельщики, никаких выво-
дов из весеннего коллапса сделано 
не было, и дренажная система ста-
диона «Динамо» не выдерживает 
критики. Реакция участников мат-
ча «Луч-Энергия» — «Зенит» была 
прогнозируемой и единодушной. 

— Погодные условия не позво-
ляли играть в футбол. Хотел бы 
выразить благодарность игрокам, 
которые провели такой тяжелый 
матч. Но в футбол так играть не-
льзя. Это просто позор. В футбол 
надо играть ради самого футбола, а 
здесь же все решала удача, — ска-
зал после игры главный тренер 
«Зенита» Дик Адвокат.

Увиденное во Владивостоке на-
верняка не оставило равнодушны-
ми и руководителей российского 
футбола. Если разговоры о качест-
ве полей ранней весной и поздней 
осенью в России давно стали при-
вычными, то возвращаться к этой 
теме в середине июля, самое фут-
больное время, — нонсенс. Уже в 
ближайшие выходные «Луч-Энер-
гия» на том же поле, которое к кон-
цу поединка с «Зенитом» оконча-
тельно превратилось в болото, 
должен принимать московское 
«Динамо». И если будет решено 
перенести игру на другой стадион, 
это вряд ли станет сенсацией. 

ХОККЕЙ

Михаил Харламов

СОГЛАСНО регламенту Кон-
тинентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) начиная с этого 
сезона все клубы новоиспе-
ченного дивизиона выходят 
из отпуска не раньше середи-
ны июля. Накануне некото-
рые команды начали подго-
товку к стартующему в сен-
тябре чемпионату. 

Первыми на лед этим летом вы-
шли хоккеисты питерского СКА. 
Вплоть до 21 июля подопечные 
Барри Смита будут готовиться в 
Санкт-Петербурге, затем коман-
да отправится на второй сбор в 
финский Паюлахти. В Стране 
тысячи озер у армейцев запла-
нированы контрольные встречи 
с «Трактором» (26 июля) и «Ат-
лантом» (27-го). 

Далее у команды запланиро-
вано участие в традиционном 
турнире памяти Н.Г. Пучкова, 
который пройдет с 1 по 6 августа 
в питерском Дворце спорта 
«Юбилейный». 

Ну и финиширует предсезон-
ка для СКА в Зальцбурге, где 
пройдет Red Bulls Salute 2008. 
Помимо СКА за победу в Авс-
трии поборются «Спарта» (Пра-
га), «Слован» (Братислава), 
«Хайе» (Кельн), «Лионс» (Цю-
рих) и «Ред Булл» (Зальцбург). 

В свою очередь омский 
«Авангард» ограничился рабо-
той в тренажерном зале, после 
чего хоккеисты пробежали 
кросс. Вчера «ястребы» отпра-
вились на полноценный сбор в 
Хорватию. Кстати, на Балканах к 
сибирякам должны присоеди-
ниться их потенциальные лиде-

ры — нападающий Павел Роса, 
голкипер Джон Грэм и супер-
звезда Яромир Ягр. Пока все 
трое готовятся по индивидуаль-
ной программе, но 25 июля 
должны начать заниматься вмес-
те со своими партнерами. 

Полуфиналист последнего 
розыгрыша Суперлиги казанс-
кий «Ак Барс» накануне также 
предпочел льду кросс. Бегала 
вместе с основным составом и 
большая группа молодых хокке-
истов. По словам Зинэтуллы Би-

лялетдинова, вполне возможно, 
что кто-то из них и сможет заиг-
рать в главной команде уже в 
этом сезоне. 

Между тем с 25 по 29 июля жи-
тели и гости столицы Татар стана 
смогут увидеть Кубок чемпионов 
мира по хоккею, завоеванный 
сборной России в Канаде. Почет-
ный трофей будет выставлен для 
всеобщего обозрения в торговых 
комплексах города.

Бронзовый призер прошлого 
сезона магнитогорский «Метал-
лург» со дня на день отправляет-
ся в Германию, где проведет 
двухнедельный сбор. Остальное 
время лета уральцы посвятят 
участию в различных предсезон-
ных турнирах. 

Что касается действующего 
чемпиона страны «Салавата 
Юлаева», то уфимцы открыли 
сезон у себя дома. Впрочем, уже 
сегодня подшефные Сергея Ми-
халева отбудут из Башкирии в 
Финляндию. Нынешнее межсе-
зонье у золотых медалистов в 
первую очередь ознаменовано 
участием в Кубке президента 
Башкортостана и в магнитогорс-
ком Мемориале Ромазана. 

Столичное «Динамо» сегодня 
занимается на своей базе в Но-
вогорске, а в августе команда 
Владимира Вуйтека поедет на 
родину пана тренера в Чехию. 
Завершится лето для «бело-го-
лубых» двумя турнирами — в 
Мемориале Пучкова в Санкт-
Петербурге и в Кубке мэра Мос-
квы.

Помимо вышеперечислен-
ных клубов приступили к трени-
ровкам московский «Спартак» и 
вице-чемпион ярославский «Ло-
комотив». Остальные коллекти-
вы планируют выйти из отпуска 
чуть позже. 

«Зенит» 
утонул на востоке

Чемпион России потерял очки в чудовищных 
погодных условиях

Хоккей 
начинается в июле

Клубы КХЛ дружно вышли из отпуска

Подопечные Барри Смита первыми начали новый сезон.
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